
Procurador-geral
doMinistérioPúblico
doDFporduasvezes,
LeonardoBessa
foinomeado
desembargador
doTJDFTpelo
presidenteBolsonaro.

EIXO CAPITAL, PÁGINA 17

www.correiobraziliense.com.br

CORREIOBRAZILIENSE
LONDRES, 1808, HIPÓLITO JOSÉ DA COSTA. BRASÍLIA, 1960, ASSIS CHATEAUBRIAND

BRASÍLIA, DISTRITO FEDERAL, QUINTA-FEIRA, 10 DE JUNHO DE 2021 NÚMERO 21.200 • 32 PÁGINAS • R$ 2,50

CLASSIFICADOS:3342.1000•ASSINATURA/ATENDIMENTOAOLEITOR:3342.1000•assinante.df@dabr.com.br•GRITAGERAL:3214.1166

STFmantém
supersalários
emestatais

Presidenteargentinodizque
“brasileirosvieramdaselva”

PÁGINA 6

Norma da Lei Orgânica do DF que previa um teto
para os vencimentos de servidores de empresas

como CEB e Caesb foi considerada inconstitucional
pelo Supremo. Assim, os funcionários desses órgãos
poderão receber acima de R$ 35,4mil. PÁGINA 16

Massacree sequestro
emchácaradeCeilândia

Bessaassumirávaga
noTribunaldeJustiça

Tragédiaque
comoveopaís
Amorte de Kathlen de Oliveira,

24 anos, num bairro da Zona Norte
do Rio, comoveu os cariocas e o país.
A Polícia Civil investiga se o tiro que
atingiu amodelo partiu de PMs.
A jovem estava grávida. PÁGINA 8

Policiais civis emilitares realizaram, ontem, buscasporCleoniceMarques,
de43anos, quedesapareceuapósomarido edois filhos seremassassinados
emcasa.A empresária, donadeuma floricultura, foi levadaprovavelmente
pelohomemque chacinoua família dela e fugiu. Identificadopelapolícia,

o suspeito tem longa ficha criminal, comroubos ehomicídios.

PPÁÁGGIINNAA 1155

AAgência Nacional de Vigilância Sanitária autorizou o instituto a realizar testes emhumanos comaButanvac. O ensaio terá três etapas e

envolverá cerca de 6mil voluntários. Cada um tomará duas doses do imunizante, com intervalo de 28 dias entre uma e outra. Antes de iniciar a

vacinação do primeiro grupo, de 400 pessoas, o Butantan terá de enviar à Anvisa informações complementares sobre o estudo comanimais.

TCUeCPIapertamcerco
aautordeestudoparalelo
Alémdeabrir sindicância e afastar das
funções o auditor Alexandre Figueire-
doCosta SilvaMarques, oTribunal de
Contas daUnião suspeita que ele agiu
pormotivação política e pediu à Polí-
cia Federal a aberturade inquérito pa-
ra investigar ações do servidor. Autor
de relatório no qual sustenta que cer-
ca de 50%dasmortes creditadas à co-
vid-19 no Brasil não ocorreram por
causadadoença,Marques tambémfoi
convocadopara depor naCPI da Pan-
demia. Bolsonarousouo estudo forja-
do, queatribuiuaoTCUedepois se re-
tratou, paraminimizar a tragédia de
quase 500mil óbitos por coronavírus
nopaís. Emsuadefesa,Marques alega
quequementregouo relatório aopre-
sidente foi o pai, o coronel da reserva
Ricardo SilvaMarques, nomeadopara
cargo executivonaPetrobras, emabril
de 2019. NoTCU, a expectativa é que,
ao fimdas investigações, o auditor re-
cebapunição exemplar.

Alexandre Marques é suspeito de forjar relatório, usado por Bolsonaro, pormotivação política

● EUA prometemdoar
500milhões de doses
para países pobres

PPÁÁGGIINNAASS 22 AA 44,, 66,, 88,, 1144,, 1177 EE 1188

● Bolsonaro desinforma
sobre comprovação da
eficácia de imunizantes

Ementrevista aoCB.Poder, Cláudio
Luiz Lottenberg, presidentedo

InstitutoCoalizãoSaúde, alerta queo
negacionismo, apolitização e a falta
deuma“vozde comando”dificultam
ocombate à covid-19noBrasil.

Vacinaçãono
paísestárepleta
deobstáculos

Divulgação/Butantan

Reprodução/Facebook

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

Reprodução/Arquivo Pessoal

MPDFT/Divulgação

Darcianne Diogo/CB/D.A Press

Carlos Vieira/CB/D.A Press

Butantan liberadopara
testarvacinabrasileira

Hotéis de olho nos

apaixonados
WandersondaSilva e
MarianaCândidovão
comemoraroDiados
Namorados comuma

programaçãodiferente. Em
Brasília, setorhoteleiro
registraaumentonas
buscasporpacotes.
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TCU pede que PF
investigue auditor

Corregedor solicita àPolícia Federal aaberturade inquéritoparaapurar a condutado servidorqueelaborouum“estudoparalelo” sobre
númerodemortespela covid-19.Afastadodas funções, o funcionárionão teráacessoaos sistemas internosnemaoprédiodaCorte

» ROSANA HESSEL

O
auditor Alexandre Figuei-
redoCosta SilvaMarques,
do Tribunal de Contas da
União (TCU), autor do

polêmico “estudo paralelo” que
distorce o número demortes por
covid-19 no país, será investiga-
do internamente pelo órgão e
pela Polícia Federal, que vai abrir
um inquérito para apurar as
ações do servidor.
O“relatório” foi citadopelopre-

sidente Jair Bolsonaro, na segun-
da-feira, como sendodoTribunal
deContas daUnião (TCU) e ates-
taria que cerca de 50%
dos óbitos atribuídos à
covid-19 teriamocorri-
do por outras causas. A
Corte negou que tenha
feito o estudo e chegou
ao nome deMarques.
Ele foi afastadodas fun-
ções por 60 dias e não
teráacessoaossistemas
internosnemaoprédio
daCorte. Emdefesa en-
caminhada à Correge-
doria do tribunal, o ser-
vidor alegou que seu
pai, o coronel da reservaRicardo
Silva Marques, foi o responsável
por entregar o“estudo paralelo” a
Bolsonaro—conformenoticiou a
Folha de S.Paulo.
Entre os técnicos do TCU, o

consenso é de que, mesmo com
as boas relações que tem com a
família Bolsonaro, o auditor não
deve escapar de uma punição
exemplar. Se as acusações forem
comprovadas, a exoneração dele
não está descartada.
O despacho doministro Bru-

no Dantas, corregedor do TCU,
propôs a abertura de umproces-
so administrativo disciplinar,
afastamentopreventivo e abertu-
ra de inquérito policial na PF. O
pedido foi acatadopelapresiden-
te do TCU, ministra Ana Arraes,
na íntegra, ontem, que determi-
nou, em plenário virtual, o afas-
tamento de AlexandreMarques e
a rápida apuraçãodos fatos.
No plenário da Corte, Dantas

relatou aos demaisministros que
a corregedoria apurou rapida-

mente o autor do “estudo parale-
lo” e, a partir disso, propôs ime-
diata abertura do processo admi-
nistrativo disciplinar, emque“se-
rão garantidos todos os princí-
pios que permeiam a legislação,
com espaço para ampla defesa”.
“A verdade é que era a própria
imagem e a credibilidade do tri-
bunal que estava sendo colocada
em xeque”, argumentou, ao apre-
sentar o requerimento. “Não se
pode falar em qualquer prejulga-
mento, mas o fato e as informa-
ções que foram divulgadas cria-
ram um abalo de imagem do tri-
bunal e isso não pode passar em

branco, não pode fi-
car impune. Caso os
fatos sejam confir-
mados, a sanção ad-
ministrativa será ri-
gorosa e exemplar.”
O decano do

TCU, Benjamin
Zymler, elogiou a ra-
pidez da Corregedo-
ria,“quemobilizouo
órgão nos últimos
dias para desmentir
o estudo citado por
Bolsonaro” e identi-

ficar o autor do “relatório parale-
lo” atribuído ao órgão. Ele ressal-
tou que a infração cometida pelo
auditornãoéa regra entreos fun-
cionários da instituição. “Os ser-
vidores deixam as posições polí-
ticas em casa e não trazempara a
atividade de controle externo”,
sustentou.

Gravidade

O documento do corregedor
apontou que, “pelas informações
obtidas até agora, o auditor pode
ter utilizado de sua função de su-
pervisor para tentar inserir o tra-
balho que não guardava relação
comoobjetode fiscalização,uma
vez que veio de um estudo para-
lelo feito pelo próprio servidor,
semo respaldodosdemaismem-
brosdaequipe, em flagranteque-
bra dos normativos internos e
das rotinas de trabalhodoTCU”.
Dantas ainda informou no

texto que o requerimento foi ba-
seado em informação divulgada

Nomeação

O coronel da reserva Ricardo
Marques foi nomeado para
comandar a Gerência
Executiva de Inteligência e
Segurança Corporativa da
Petrobras em abril de 2019.
Questionada sobre quem
indicou omilitar para
trabalhar na estatal, a
companhia informou apenas
que “não vai comentar sobre o
funcionário”.

O“estudo”deMarques sustentaque50%dasmortesatribuídasàcovidocorreramporoutras causas. Eledizquepai entregoudocumentoaBolsonaro

Bolsonaro desinforma sobre vacinas

Opresidente no culto emAnápolis: ele sustenta que há supernotificação

» INGRID SOARES

O presidente Jair Bolsonaro
voltou a defender o “tratamento
precoce” contra a covid-19, o
que não existe, e promoveu de-
sinformação sobre vacinas. As
declarações foram dadas duran-
te culto numa igreja emAnápolis
(GO), quando omandatário ale-
gou que chás indígenas comba-
tem o vírus. “Estive, há três se-
manas, visitando os tukanos e
ianomâmis na região de São Ga-
briel da Cachoeira (AM) e per-
guntei se os índios haviam sido
acometido de covid nas duas et-
nias. Quase todo mundo, sim. E
nas duas etnias, perguntei:
‘Quantos morreram?’. ‘Nenhum’.
‘Tomaram o quê?’ Citaram três
nomes de chá de casca de árvo-
re”, afirmou. “‘Ah, não tem com-
provação científica’. E eu per-
gunto: a vacina tem comprova-
ção científica ou está em estado
experimental ainda? Está em es-
tado experimental”, destacou.
A declaração, porém, é in-

verídica. No Brasil, a Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária

(Anvisa) atestou a eficácia e a se-
gurança de vacinas e as liberou
para aplicaçãonopaís.
O chefe do Planalto também

voltou a afirmar que há superno-
tificação de casos de covid-19 no
país e creditou ao “tratamento
precoce” a salvação de pacientes
com a doença. “Se retirarmos as
possíveis fraudes, teremos em
2020 o país como aquele com
menor número de mortos por
milhão de habitantes por conta
da covid. Que milagre é esse? O
tratamento precoce”, enfatizou.
“Eu tomei hidroxicloroquina, ou-
tros tomaram ivermectina, ou-
tros, em estado mais grave, al-
gunspoucos, estão tomandopor-
que é difícil encontrar no Brasil a
proxalutamida.”
Os medicamentos, no entan-

to, são fortemente desaconselha-
dospelaOrganizaçãoMundial da
Saúde (OMS). O próprioministro
da Saúde do governo relatou, na
quarta-feira, durante depoimen-
to na CPI da Covid, que hidroxi-
cloroquina, cloroquina e iver-
mectina não têm eficácia com-
provada contra a doença.

Acusação
Mais cedo, a apoiadores em

frente aoPaláciodaAlvorada, Bol-
sonaro já tinha repetido sua acu-
sação de números superdimensi-
onadas de casos do novo corona-
vírus—onúmero demortes está
em479.515. Segundo omandatá-
rio, registros falsos chegariam a
45%. “OTCU (Tribunal de Contas
da União) fez dois acórdãos —
não sei por que tiraram do ar—,
dizendo que o critério mais im-
portante para mandar recursos
para estados são as notificações
de covid.OpróprioTCUdisse que
essapráticapoderianãoseramais
salutar, porque incentivaria su-
pernotificações. Alguns governa-
dores, parapoder recebermaisdi-
nheiro, notificavammaismortes
por covid”, sustentou.
“Vocês devem ter visto na in-

ternet a quantidade de pessoas
revoltadas que o parente não ha-
via morrido de covid e botavam
no atestado de óbito ‘covid’. Isso,
pelo que tudo indica, é um forte
indício de tivemos supernotifi-
cações no Brasil”, continuou.

“Nomeu entendimento, sim, ti-
vemos supernotificações no
Brasil. Alguns governadores pra-
ticaram isso aí. Em consequên-
cia, temgente querendodesqua-
lificar o que estou falando para
não incriminar governadores.
Agora, uma coisa é real: segundo
os estudos ali, são estudos esta-
tísticos, não conclusivos, a su-
pernotificação pode chegar a
45%, quasemetade”, alegou.
O TCU, porém, já desmentiu

três vezes que tenha elaborado
relatório sugerindo quemetade
dasmortes atribuídas à covid-19
ocorreupor outras causas.
Bolsonaro também disse que

pediu um estudo sobre o tema à
CGU. “É uma questão que eu já
passei para a Controladoria-Ge-
ral da União para estudar, para
nós buscarmos realmente uma
maneira de salvar vidas, e não fi-
car agindo como aquelas pessoas
lá, né. Não são todas, lá da CPI.
Ali, agora, têm gênios sobre saú-
de, como Renan Calheiros (rela-
tor da CPI) e Omar Aziz (presi-
dente da comissão), pelo amor
deDeus”, ironizou.

pelo Blog do Vicente, do Correio
Braziliense. Ele destacou que,
além de ser o autor do “estudo
paralelo”, o auditor tinha rela-
ções commembros do atual go-
verno e do Banco Nacional de
Desenvolvimento Econômico e
Social (BNDES). O ministro des-
tacou que Marques teria apre-
sentado os resultados de sua te-
se aos colegas de trabalho, que o
teriam repreendido por consi-
derarem que ele queria desqua-
lificar os governadores e favore-
cer o discurso do governo fede-

ral. “As revelações que se torna-
ram públicas, até o momento,
apontam fatos que, se compro-
vados, se revestem de extrema
gravidade, na medida em que,
além da possível infração disci-
plinar, atingem de maneira se-
vera a credibilidade e a imagem
institucional doTCU”, ressaltou.
O corregedor disse que mi-

nistros e servidores do TCU fo-
ram surpreendidos pela notícia
na segunda-feira e destacou ter
solicitado uma averiguação
preliminar, a fim de verificar a

origem da informação. O nome
de Marques, então, foi identifi-
cado como autor do documen-
to, que tinha sido elaborado em
6 de junho. Procurado, o servi-
dor não retornou até o fecha-
mento desta edição.
Ontem, a CPI da Covid apro-

vou requerimento para a convo-
caçãodeMarques.Oautordope-
dido foi o senador Alessandro
Vieira (Cidadania-SE), com o ob-
jetivo de esclarecer a participa-
ção do auditor na elaboração de
“estudoparalelo”.

Alan Santos/PR

Reprodução / Facebook
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Alerta contra“governo paralelo”

PODER
ParlamentaresdefendemumarespostadoLegislativoà condutadoExecutivo, envolvido comgabinetesdas sombraseassessoramentos
extraoficiais sobreoenfrentamentodonovocoronavírus. Entendemqueaçõesdessesgrupos comprometemaatuaçãocontrapandemia

OGDF não para de
investir no combate

à pandemia.

Quando aCovid-19 chegou, oGDF foi o primeiro a decretar o isolamento social. Também foi o
primeiro a reservar vacinas para garantir a aplicação da 2ª dose. Esses números demonstram
o esforço que o GDF está fazendo para amenizar os efeitos da Covid-19 aqui no DF. Continue
você também a fazer a sua parte: usando máscara, álcool gel e evitando aglomerações.

500 mil testes realizados.
Maior testagem do Brasil.

Mais de 6 milhões de
máscaras distribuídas.

6.500 profissionais
de saúde contratados.

Prazo prorrogado para pagamento
de impostos para 37 mil empresas.

1.200 novos leitos
hospitalares.

R$ 5 bilhões em crédito
facilitado para empresários.

700 mil pessoas beneficiadas
por programas sociais.

R$ 300 milhões para
combater a fome.

3 hospitais permanentes e
5 hospitais de campanha.

Thalita Passos
Enfermeira do HRAN

Higienize as mãos
com frequência.

O uso de máscara
é obrigatório.

Evite
aglomerações.

» AUGUSTO FERNANDES
» INGRID SOARES

A
revelação de que o gover-
no federal conta com mais
um canal paralelo de cola-
boração — com a divulga-

ção de que auditor Alexandre
Marques, do Tribunal de Contas
da União (TCU), produziu um re-
latório falso que distorce os nú-
meros de mortes por covid-19 no
país e encaminhou ao presidente
Jair Bolsonaro — acendeu alertas
no Congresso. Parlamentares de-
fendem uma resposta do Legisla-
tivo e afirmam que é preciso frear
a ação dos gabinetes extraoficiais.

Oentendimentodealgunscon-
gressistas é de que Bolsonaro com-
promete o desafio do país de ven-
cer a pandemia ao preterir reco-
mendações técnicas e sustentadas
em argumentos científicos e dar
mais valor a diagnósticos elabora-
dos por pessoas que buscam mini-
mizar o real efeito da crise sanitá-
ria. Foi assim com o “gabinete das
sombras” da covid-19, revelado
pelo ex-ministro da Saúde Luiz
Henrique Mandetta na CPI da Co-
vid, e o chamado gabinete do ódio,
um centro de mobilização digital
criado por filhos do presidente pa-
ra defender o governo.

Vice-líder do PSD na Câmara,
Fábio Trad (MS) alertou que Bol-
sonaro diminui a importância
das instituições e dos integrantes
do próprio governo ao optar por
se basear nas recomendações de
médicos defensores do uso de re-
médios sem eficácia comprovada
contra a doença e que duvidam
da efetividade das vacinas como
principal instrumento para frear
a crise sanitária.

“É muito nocivo à democracia
e ao Estado de direito, porque se
trata de uma postura anti-institu-
cional, o que remete às piores di-
taduras. O papel, agora, do depu-
tado que fiscaliza de forma inde-
pendente o Executivo é denun-
ciar e cobrar uma punição a to-
dos aqueles que, direta ou indire-
tamente, se vincularam a com-
portamentos que traduzem um
ambiente paralelo e antirrepubli-
cano”, frisou.

Segundo ele, Bolsonaro não
deveria tergiversar sobre transpa-
rência, visto que esse é um prin-
cípio constitucional. “O governo
tem de estar sob a luz do sol, e
não das sombras. É gravíssima a
existência de instâncias oficiosas
que produzem informações des-
comprometidas com a verdade.
Que o Parlamento atue para que
o Executivo saia das sombras e se
exponha”, destacou.

Professor Israel Batista (DF),
vice-líder do PV na Casa, fez coro
por uma reação do Congresso,
por entender que é “muito ruim
dar poder e autoridade para pes-
soas que não fazem parte do go-
verno”. “O presidente prefere ser
aconselhado por pessoas que re-
petem as suas teses conspirató-
rias do que ouvir as instituições.
Ele prefere acreditar em um áu-
dio de WhatsApp, e isso não po-
demos aceitar. O Parlamento não
pode permitir se infestar desse
comportamento”, enfatizou.

Riscos

Segundo o cientista político
Rodrigo Prando, professor da
Universidade Presbiteriana Ma-
ckenzie, não há nenhum proble-
ma em o presidente dialogar com
pessoas que não fazem parte do
governo. Contudo, conforme res-
saltou, existem instituições no
Estado responsáveis pela cons-
trução de políticas públicas e não
se pode substituir técnicos de
carreira por quem não tem infor-
mação nem conhecimento técni-
co ou científico sobre determina-
dos assuntos.

“Quando o governo atua com
elementos distantes da impes-
soalidade, legalidade e transpa-
rência, acaba criando mais pro-
blemas. É um sintoma de que há
enorme dificuldade do governo
em entender a institucionalidade
da vida política. Essas ações para-
lelas denotam uma desconfiança
enorme do presidente em aceitar
regras do jogo”, analisou.



O
que é o centro democrático? O ex-ministro Moreira
Franco, discípulodopessedismodeAmaral Peixoto, re-
sumeassim: adireitadaesquerdaeaesquerdadadirei-
ta. Juntar essas forças num projeto eleitoral é omaior

desfio político da conjuntura para os partidos que compõem
esse campo—DEM,PSD,MDB, PSDB,Cidadania, PV ePDT—,
porque as eleições de 2022 estão logo ali e o cenário eleitoral foi
polarizado pelo presidente Jair Bolsonaro e o ex-presidente
Luiz Inácio Lula da Silva. Existe um eleitorado órfão, porque
nãodeseja a continuidadedeBolsonaroouavoltadeLula. Para
essa fatia de eleitores, o chamado centro democrático é como
um suculento camarão empanado. Nas eleições, porém, sem
cabeça, o crustáceomorrerá na areia da praia.
Como namúsica Cartomante, de Ivan Lins eVitorMartins,

grande sucesso na voz de Elis Regina—“Cai o rei de Espadas/
Cai o rei de Ouros/ Cai o rei de Paus/ Cai, não fica nada”—, os
pré-candidatos que buscamarticular e unificar esse campo es-
tão desistindo ou se inviabilizando. Os casosmais emblemáti-
cos são o ex-juiz da Lava-Jato SergioMoro, uma espécie de rei
de Espadas na crise ética, e o apresentador LucianoHuck, o rei
de Ouros, para grandemassa de empreendedores do país. O
primeiro iniciou uma bem-sucedida carreira de consultor jurí-
dico na área de análise de riscos; o segundo, vai dar umupgra-
de na carreira de comunicador, ao substituir o apresentador
Fausto Silva nas tardes de domingodaRedeGlobo.
Está difícil a vida do rei de Paus, o governador de São Paulo,

João Doria, que lançou precocemente sua pré-candidatura e
confrontou Bolso-
naro na crise sanitá-
ria. O problema dele
é o desgaste que en-
frenta pelo fato de
São Paulo ser o epi-
centro da pandemia
de covid-19, com
grande impacto na
economia no estado
e reflexos no desem-
penho de seu gover-
no. Ensanduichado
entre uma base bol-
sonarista muito for-
te, principalmente
nasmédias e peque-
nas cidades do inte-
rior, e a recidiva do
petismo nos gran-
descentrosurbanos,
Doria não consegue
fechar majoritaria-
mente o eleitorado
paulista. Sem São
Paulo, sua candida-
tura não decola na-
cionalmente.
Hoje, Doria não

seria o candidato do
PSDB à Presidência. Perderia as prévias da legenda para o go-
vernador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, ou o senador
Tasso Jereissati (CE), um dos líderes históricos do partido. O
quarto pretendente, o ex-prefeito deManaus ArthurVirgílio, é
umazarão. A ExecutivaNacional do PSDB aprovou, por unani-
midade, as regras para a escolhado candidatodopartido àPre-
sidência da República em 2022. Elaborada pelo ex-deputado
Marcus Pestana (MG), e discutida emumacomissãoquedeba-
te as prévias do PSDB, encabeçada pelo ex-deputado José Aní-
bal (SP), omodelo pôs emxeque a candidatura deDoria.
Pelas regras aprovadas, os votos dos filiados semmandato

valerão 25% do total. Os outros 75% dos votos serão dados por
três grupos diferentes: prefeitos e vice-prefeitos filiados ao PS-
DB; vereadores, deputados estaduais e distritais; e deputados
federais, senadores, governadores e os ex-presidentes da sigla.
Doria defendia votos com omesmo peso para todos os inte-
grantes dopartido. Inconformado, quemudar as regras do jogo
napróxima reunião daExecutiva.

Rei de Copas

Enquanto o rei de Paus não é escolhido pelo PSDB, o rei de
Copas tambémnão consegue derivar para o eleitorado de cen-
tro como gostaria. O candidato do PDT, Ciro Gomes, escolheu
Lula comoprincipal adversárionoprimeiro turno,mas essa es-
tratégia não foi endossada pelo presidente da legenda, Carlos
Lupi. É uma tática complicada, porque pressupõe deslocar o
petista da disputa com Bolsonaro, seduzindo os eleitores de
centro. Poderia até ocupar o espaçodeixadopela disputa inter-
na no PSDB,mas não é o que acontece. O problema é que o es-
tilo de Ciro não se encaixamuito nesse figurino por ter cons-
truídouma trajetória eleitoral de candidato de esquerda.
Resta ainda outra pré-candidatura sem legenda garantida,

a do ex-ministro da Saúde Luiz HenriqueMandetta, que plei-
teia a vaga de candidato a presidente do DEM, hoje muito
próximo do Bolsonaro. E uma legenda sem candidato, o PSD
do ex-prefeito de São Paulo Gilberto Kassab, que procura um
nome competitivo de perfil liberal. DEM e PSD são partidos
importantes para a chamada união da direita com o centro e
do centro com a direita.

Cabeçade
camarão

“Hoje, Doria não
seria o candidato
do PSDB à
Presidência.
Perderia as prévias
da legenda para o
governador do Rio
Grande do Sul,
Eduardo Leite, ou o
senador Tasso
Jereissati (CE)”

Nas
entrelinhas
por Luiz Carlos Azedo
luizazedo.df@dabr.com.br
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Franco culpa a Pfizer
por atraso de vacina
Ex-secretáriodoMinistériodaSaúdediz que “cláusulasdraconianas” daempresa
atrasaramaaquisiçãode imunizante.Diretor da farmacêutica, porém, jánegouexcessos

» BRUNA LIMA
» SARAH TEÓFILO
» LUIZ CALCAGNO

E
mdepoimento àCPI daCo-
vid, o ex-secretário executi-
vo doMinistério da Saúde
Élcio Franco creditou a

cláusulas “draconianas” a demo-
rar em firmar contrato com a Pfi-
zer para a comprade vacinas, que
seriam entregues ao Brasil ainda
em dezembro de 2020. “Em um
primeiromomento, ela (a farma-
cêutica) não garantia o sucesso
no desenvolvimento da vacina e
exigia a assinatura do contrato 30
dias após, ou seja, era ummemo-
rando de entendimentos vincu-
lante, que nos obrigaria a pagar
adiantado, sem a garantia sequer
do sucesso no desenvolvimento
da vacina”, afirmou.
O ex-secretário chegou a dizer

que a países pobres, a Pfizer pro-
pôs cláusulas que não constavam
em contrato como o firmado pe-
los Estados Unidos. “Parece-nos
que ela queria se isentar da res-
ponsabilidade sobre o efeito cola-
teral grave. Nem ela confiava no
queestavaoferecendoparaagen-
te”,argumentou.Noentanto, tam-
bém emdepoimento à comissão,
o CEO da Pfizer na América Lati-
na, CarlosMurillo, enfatizou que
as cláusulas estabelecidas ao Bra-
sil pela farmacêutica foram as
mesmas aceitas por 110países.
Franco também alegou que a

demora em firmar o contrato
ocorreu por
causa de um
ataque ha-
cker à pasta.
“Oministério,
assim como o
Superior Tri-
bunal de Jus-
tiça e o gover-
no doDistrito
Federal, so-
freu um ataque de vírus. Minha
caixa de e-mails ficou inoperante,
e de todo oministério”, destacou.
Segundoele, a falhaocorreu entre
5 e 12 de novembro e frustrou a
respostadeumadaspropostasda
farmacêutica.
A declaração foi uma resposta

ao relator daCPI, RenanCalheiros
(MDB-AL). O parlamentar citou
que aPfizer forneceu informações
revelando“que o governo federal
não respondeu formalmente às
propostas formuladaspelaempre-
saapartirdeagostode2020parao
fornecimentodevacinaaoBrasil”.
O ex-secretário admitiu, no en-

tanto, que o suposto problema
técnico não foi o único responsá-
vel pela falta de respostas. Segun-
do o coronel, a farmacêutica “era
muito redundante” ao emitir “por
cincovezes,ume-mailcomomes-
mo teor, quatro vezes nomesmo
dia”.O senador FabianoContarato
(Rede-ES) rebateu:“Sabeporquea
Pfizer mandava quatro, cinco e-
mails? Porquenão tinha respostas.
Foram81e-mails, eoEstadobrasi-
leiro negando vacina nos braços
dosbrasileiros”, criticou.

Gabineteparalelo

A existência de um gabinete
paralelo de assessoramento ao
presidente Jair Bolsonaro no en-
frentamento à covid-19, uma das
frentes de investigação daCPI, foi

O que disse o ex-secretário

Élcio Franco tambémnegou a existência de umgabinete paralelo para auxiliar Bolsonaro na pandemia

Edilson Rodrigues/CB/D.A Press

Transferência tecnológica
» Disse que o contrato com a Oxford era mais vantajoso,
pois, mesmo que houvesse insucesso, a Fiocruz teria
novas tecnologias para seguir com os estudos. “Poderia
haver insucesso? Sim, mas, durante esse desenvolvimento
tecnológico, a Fiocruz ampliou a sua estrutura de
produção de vacinas, adquiriu equipamentos e assimilou
uma nova tecnologia de vetor viral não replicante para a
produção”, destacou. “Essa nova tecnologia poderia
continuar sendo estudada até que se conseguisse
desenvolver a vacina. E, também, ela permite a
adequação da vacina a novas variantes.”

Negociações comButantan
» Insistiu que, embora Bolsonaro tenha mandado suspender
as negociações com o Butantan, em outubro de 2020, pela
CoronaVac, as tratativas continuaram. “Essas negociações
não foram canceladas. Se mantiveram (...) Não houve
cancelamento, e houve uma divulgação pública de que as
vacinas seriam adquiridas desde que comprovada a
segurança da Anvisa (Agência Nacional de Vigilância
Sanitária)”. Mas o diretor do instituto, Dimas Covas,
afirmou, à CPI, que houve, sim, interrupção das conversas
por dois meses.

Exigências daPfizer
» Criticou as exigências da Pfizer para negociar o imunizante
com o Brasil. “Nós propusemos, pelo Ministério da Saúde,
uma minuta de medida provisória que atenderia às
demandas da Pfizer e da Janssen e houve uma falta de
consenso entre as consultorias jurídicas dos ministérios
que estavam participando da discussão sobre de quem
deveria partir a iniciativa, uma vez que deveria ser
convertida em lei. Dessa forma, esses artigos ou parágrafos
foram retirados da medida provisória.”

Produção de cloroquina
» Afirmou que o governo não comprou cloroquina para

tratamento do novo coronavírus. “Durante a nossa gestão,
não ocorreu a aquisição de cloroquina para o ano de 2020
voltada ao combate à covid-19. Porém, identificamos que,
para atender ao programa antimalária do primeiro
semestre deste ano, em 30 de abril de 2020, foi assinado
um termo aditivo ao TED com a Fiocruz, no valor de R$ 50
mil, visando à aquisição desse fármaco para entrega
posterior. Enfatizo que é para o programa antimalária”,
destacou. Documentos enviados pelo Ministério da Defesa
à CPI, porém, mostram que o Exército produziu 12 vezes
mais cloroquina em 2020 do que nos anos anteriores.

Gabinete das sombras
» Sustentou desconhecer a existência de um gabinete
paralelo que municiava Bolsonaro com informações
negacionistas no combate à pandemia. “Que eu tenha
conhecimento, esse grupo não teve ação sobre a gestão do
ministério ou das suas secretarias finalísticas. (...) Eu não
sei o que o gabinete, esse gabinete paralelo tratava. Isso
não chegava ao ministério.”

Crise do oxigênio
» Apresentou uma data diferente da declarada pelo ex-
ministro Eduardo Pazuello sobre quando o governo foi
alertado a respeito da crise do oxigênio em Manaus. O
general disse ter tomado conhecimento em 10 de
janeiro, e depoente citou que ocorreu três dias antes.
“Com relação ao oxigênio, dentro da nossa operação de
reforço, todas as nossas demandas foram atendidas com
24 horas da oportunidade da demanda. Então,
inicialmente, o ministro da Saúde recebeu uma ligação,
na noite de 7 de janeiro, do secretário Estadual de
Saúde, em que solicitava um apoio logístico no
transporte de cilindros de Belém para Manaus. E ele foi
providenciado com o apoio da Força Aérea Brasileira,
Ministério da Defesa. O ministro solicitou o apoio do
Ministério da Defesa e do Comando Conjunto do
Amazonas. Esses cilindros chegaram no dia 8.”

Wilson Lima é esperado para depor hoje
Antecipado para hoje, após a

recente Operação Sangria defla-
grada pela Polícia Federal, e que
teve a alta cúpula do Amazonas
como alvo, o depoimento do
governadorWilson Lima será o
primeiro dos nove gestores es-
taduais convocados pelos sena-
dores da CPI.
OAmazonas entrou emcolap-

so no início de 2021 com falta de
leitos e oxigênio medicinal nos
hospitais que recebiampacientes
coma covid-19. A PF apura justa-
mente o desvio de dinheiro no
combate à crise sanitária, a partir

de supostaorganizaçãocriminosa
no estado, envolvida principal-
mentenacompraderespiradores.
Os policiais federais fizeram

buscas no último dia 2 de junho
na casa de Lima, na sede do go-
verno, na Secretaria de Saúde e
na residência do secretárioMar-
cellus Campêlo, que foi alvo de
mandado de prisão. Em junho de
2020, o governador também foi
alvodebuscasebloqueiodebens
pelamesmaoperação.
Assim como o gestor do

Amazonas, outros oito gover-
nadores convocados pela CPI

acionaram o Supremo Tribunal
Federal (STF) para pedir a sus-
pensão de “qualquer ato da CPI
da Pandemia referente à convo-
cação para depoimento de go-
vernadores de estado e do Dis-
trito Federal”. A relatora é a mi-
nistra RosaWeber.
Além de subscrever ação con-

junta comos governadores, Lima
apresentou ao STF, na segunda-
feira, um pedido de habeas cor-
pus individual para não compa-
recer diante dos senadores. A de-
cisão doHCnão saiu até o fecha-
mento desta edição.

A Advocacia do Senado infor-
mou ao STF que os governadores
serão ouvidos como testemunha
e não investigados, motivo pelo
qual deveriam ser mantidos os
depoimentos.
Ontem, o presidente da CPI,

Omar Aziz (PSD-AM), anunciou
as datas para oitiva demais sete
governadores: Helder Barbalho
(PA), dia 29/6;Wellington Dias
(PI), 30/6; Ibaneis Rocha (DF),
1º/7; Mauro Carlesse (TO), 2/7;
CarlosMoisés (SC), 6/7; Antônio
Garcia (RR), 7/7; eWaldez Góes
(AP), 8/7. (Agência Senado)

negada por Franco. “Que eu te-
nha conhecimento, esse grupo
não teve ação sobre a gestão do
ministério ou das suas secretarias
finalísticas”, disse, ao ser questio-
nado por Calheiros. “Eu não sei o
que o gabinete, esse gabinete que
o senhor chama de paralelo, tra-
tava. Issonãochegavaaoministé-
rio”, ressaltou.
Na última semana, veio à tona

um vídeo, gravado em setembro
do ano passado, mostrando Bol-
sonaro numa audiência no Pla-
nalto com o grupoMédicos pela
Vida e na presença de outras fi-
guras, como o deputado federal

Osmar Terra (MDB-RS), tido co-
mo um dos integrantes do gabi-
nete paralelo.
Em determinado momento,

Terra é chamado de “padrinho”
por um dos presentes. Ele tam-
bém foi chamado pelo chefe do
Planaltode“assessor”.
Perguntadoseestevecomamé-

dicaNiseYamaguchi, defensorado
uso da hidroxicloroquina contra
covid-19 e apontada como inte-
grante do grupo, Francodisse que
teve contato comelaumaouduas
vezesnoMinistériodaSaúdeeque
a orientou a tratar do assunto no
MinistériodaCiênciaeTecnologia.

Convocação

A CPI da Covid aprovou, ontem, um
requerimento para a convocação ex-
ministro da Cidadania e deputado
federal Osmar Terra. Além de ser
apontado como um dos integrantes
do gabinete paralelo, o parlamentar
recorreu, por diversas vezes, às
redes sociais para divulgar
informações imprecisas sobre a
pandemia. Ele também é visto como
um dos aliados que influenciaram
Bolsonaro sobre a tese da
“imunidade de rebanho”.
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Atrás do dinheiro da cloroquina
» BRUNA LIMA
» LUIZ CALCAGNO
» SARAH TEÓFILO

A
o trazer à luz o assessora-
mentoparaleloqueapre-
sentava a Jair Bolsonaro
dados negacionistas da

pandemia e contrários à com-
pra de vacinas para o acelerar
combate à covid-19, a CPI da
Covid quer avançar na direção
de descobrir quem financiou e
ajudou a difundir ideias e trata-
mentos ineficazes contra a do-
ença — por meio do uso de hi-
droxicloroquina, cloroquina e
ivermectina—,mas amplamen-
te defendidos pelo presidente
da República e outras pessoas li-
gadas ao governo. Para seguir o
caminho do dinheiro, o G7 (gru-
po de senadores de oposição e
independentes) ouvirá repre-
sentantes de empresas ligadas à
produção dos medicamentos
defendidos por Bolsonaro.
Um dos convocados é Rena-

to Spallicci, presidente da Ap-
sen Farmacêutica, principal fa-
bricante de hidroxicloroquina
no Brasil, cujo requerimento
para que compareça e deponha
foi aprovado ontem. O senador
Rogério Carvalho (PT-SE) afir-
ma que a empresa aumentou
de forma significativa o fatura-
mento durante a pandemia.
Apurar o enriquecimento de

empresas produtoras de outros
medicamentos também estão
na mira. Por isso, também foi
aprovado ontemo requerimento
para a convocação do empresá-
rio José Alves Filho, representan-
te de um laboratório que fabrica
ivermectina. Os senadores que-
rem, ainda, entender a relação
de associações que atuaram na
promoção do chamado “trata-

CPI quer ouvir representantes de empresas produtoras de substâncias que vêm sendo indicadas pelo governo como eficientes
contra a covid-19, apesar de isso já ter sido desmentido. Senadores suspeitam que estariam financiando o discurso negacionista

OctavioPazescreveuumavezque
osmexicanosvieramdos índios, os
brasileirosvieramdaselva,masnós
argentinosviemosdosnavios. Eram
naviosquevinhamde lá, daEuropa.
Eéassimqueconstruímosnossa
sociedade”

Alberto Fernández, presidente da Argentina

Élamentáveladeclaração
preconceituosafeitapelopresidente
Fernandéz.Otomdepreciativoque
reproduzumavisãocolonialista,
atrasadaesuperadadahistória
merecerepúdio”

Aécio Neves (PSDB-MG), presidente da Comissão
de Relações Exteriores da Câmara

Presidenteargentino:
“Brasileirosvieramdaselva”

RACISMO

OMinistério Público Federal
(MPF) denunciou, ontem, o as-
sessor especial para Assuntos
Internacionais da Presidência,
Filipe Martins, por fazer um
gesto com conotação racista
durante sessão do Senado, em
março. Na avaliação do órgão, o
assessor “agiu de forma inten-
cional e tinha consciência do
conteúdo, do significado e da
ilicitude do seu gesto”.
Ele responderá segundo a lei

de crimes raciais por ter pratica-
do e induzido adiscriminação eo
preconceito de raça. Pode ser
condenado à prisão, ao paga-
mento demultamínimadeR$ 30
mil e à perda de cargopúblico.
O denunciado alegou que o

movimento seria apenas para ar-
rumara lapelado terno,masuma
perícia minuciosa concluiu que
as ações foram incompatíveis
comumpossível ajuste da roupa.
A ação foi enviada à 12ª Vara de
Justiça Federal e contou com in-

formações reveladas por inquéri-
to conduzidopela Polícia Legisla-
tiva do Senado.
A denúncia apontou que

Martins apresenta padrão de
comportamento e de difusão
de ideias ou de símbolos extre-
mistas. A peça cita diversos tuí-
tes postados por ele em redes
sociais contendo frases e cita-
ções com referências históricas
utilizadas por militantes racis-
tas e assassinos.
“Não é verossímil nem casual

que tantos símbolos ligados a
grupos extremistas tenham sido
empregados de forma ingênua
pelo denunciado, ao longode vá-
rios meses em que ocupa posi-
ção de poder na estrutura da ad-
ministraçãopública federal, nem
que sua associação a grupos e
ideias extremistas tenha sido
coincidência em tantas oca-
siões”, argumentam os procura-
dores na denúncia.
DeacordocomoMP, a açãode

Martins se enquadra no chama-
do dog-whistle politics. O termo
faz referência a umamensagem
codificada, que é transmitida por
meio de gestos, palavras ou ima-
gens, discretos ou dissimulados,
e aprincípio insuspeito, cujo sen-
tido implícito, contudo, é facil-
mentecompreendidoporumde-
terminado grupo de indivíduos,
mas não pela generalidade da
população. Em outras palavras,
para a população em geral, não
passará de conteúdo inofensivo
ou“inocente”.
No início de maio, a Polícia

Legislativa do Senado decidiu
indiciar o assessor — que dá ex-
pediente no Palácio do Planalto
e integra a ala ideológica do go-
verno Bolsonaro—, enquadran-
do-o no artigo 20 da Lei 7.716,
que trata dos crimes de precon-
ceito de raça ou de cor. Foi com
base nesse inquérito que o MPF
enviou a denúncia à 12ª Vara da
Justiça Federal doDF.

Reprodução/TV Senado

MPFdenunciaassessordeBolsonaro

FilipeMartins fez o gesto comconotação racista emsessão do Senadonodia 24demarço

Zanotto noPalácio doPlanalto, durante reunião de grupo pró-cloroquina e antivacina: virologista sugeriu a formação de “gabinete das sombras”

sa do governo na comissão,
questionou as convocações, in-
comodado: “Vocês não querem
ver corrupção?Tudobem”, disse.
Foi rebatido pelo vice-presiden-
te da CPI, Randolfe Rodrigues
(Rede-AP): “Não, aqui na CPI
tem também do Bolsonaro. Es-
tamos encontrando, estamos
encontrando. Tem umas históri-
as aí de cloroquina que vão vir
aqui à tona. Calma!”
O senador Humberto Costa

(PT-PE) defendeumirar empági-
nas nas redes sociais de grupos
que têm“ummovimento negaci-
onista que promoveu a desinfor-
mação”, comoafirmou, à saídada
sessão de ontem. “O que ganha-
ram com isso? De quem saiu e
para quem foi esse dinheiro em-
penhado?”, questionou.
No depoimento que prestou

ontem à CPI, Elcio Franco, ex-
secretario-executivo do Minis-
tério da Saúde na gestão do ge-
neral Eduardo Pazuello, negou
saber da existência desse gabi-
nete paraleo. “Eu não sei o que
o gabinete, esse gabinete para-
lelo tratava. Isso não chegava
ao ministério”. Elcio negou,
ainda, que Pazuello tenha soli-
citado a “aquisição de cloroqui-
na para o ano de 2020 para o
combate à covid-19”.

mento precoce” como solução e
cura da covid-19, como é o caso
doMédicos pelaVida.

Reunião no Planalto

Integrantes desse grupo se

reuniram comBolsonaro, no Pa-
láciodoPlanalto, conforme regis-
trado em vídeo e fotos do Flickr
doPalácio doPlanalto, de 8de se-
tembro do ano passado. Nele,
discute-seousodacloroquinano
combate à covid-19, com a pre-

sença do deputado federal Os-
mar Terra (MDB-RS), apontado
como um dos cardeais do cha-
mado “gabinete paralelo”. Nesta
reunião, inclusive, o virologista
Paolo Zanotto sugere a formação
do grupo como se fosse um“sha-

dow cabinet” (gabinete das som-
bras).
Na sessão de ontem da CPI

da Covid, marcada por várias
discussões acaloradas, o sena-
dor Eduardo Girão (Podemos-
CE), que integra a tropa de defe-

O presidente da Argentina,
Alberto Fernández, afirmou, on-
tem, que os mexicanos vêm de
indígenas, brasileiros da selva e
argentinos da Europa. Durante
encontro com o presidente es-
panhol, Pedro Sánchez e empre-
sários, na Casa Rosada, o man-
datário disse ser “europeísta”.
“Sou alguém que acredita na
Europa, porque Octavio Paz (es-
critor mexicano) escreveu uma
vez que os mexicanos vieram
dos índios, os brasileiros vieram
da selva, mas nós argentinos
viemos dos navios. Eram navios
que vinhamde lá, da Europa. E é
assim que construímos nossa
sociedade”, destacou.
Diante da repercussão nega-

tiva, Fernández se desculpou
pelo Twitter. “Na primeira meta-
de do século XX, recebemos

mais de 5milhões de imigrantes
que conviveram comnossos po-
vos nativos. Nossa diversidade é
motivo de orgulho”, enfatizou.
“Eu não queria ofender nin-
guém. Em qualquer caso, quem
se sentiu ofendido ou invisível,
desde agoraminhas desculpas.”
O vídeo com a polêmica de-

claração já havia se tornado vi-
ral, com fortes reações negati-
vas, inclusive no Brasil. A sena-
dora Kátia Abreu (PP-TO), presi-
dente da Comissão de Relações
Exteriores do Senado, foi às re-
des sociais. “Não vou comentar
o que vomitou o Bolsonaro Por-
tenho. Brasil e Argentina estão
padecendo da mesmamoléstia.
Só loucura e preconceito”.
O deputado Aécio Neves (PS-

DB-MG), presidente da Comis-
são de Relações Exteriores na

Câmara, também semanifestou.
“É lamentável a declaração pre-
conceituosa feita pelo presiden-
te Fernandéz. O tom depreciati-
vo que reproduz uma visão colo-
nialista, atrasada e superada da
história merece repúdio”, disse.
Arlindo Chinaglia (PT-SP) tam-
bém repudiou a atitude dopresi-
dente argentino. “O primeiro
atingido foi ele (Fernández), que
se comportou como bajulador
em frente a outro governante. Se
colocou na condição de bajula-
dor de governante europeu.”
Sem citar o colega argentino,

o presidente Jair Bolsonaro pu-
blicou, em uma rede social, foto
com indígenas em São Gabriel
da Cachoeira (AM). O chefe do
governo brasileiro escreveu a
palavra “Selva!”, saudação mili-
tar que significa “tudo bem”.

Marcos Correa/PR

JuanMabromata/AFP Pablo Valadares/Câmara dos Deputados
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Freio aos militares no governo
» AUGUSTO FERNANDES
» ISRAEL MEDEIROS

U
ma proposta de emenda
constitucional (PEC) em
elaboração pela deputa-
da Perpétua Almeida

(PCdoB-AC) para proibir que
militares da ativa das Forças Ar-
madas ocupem cargos dentro
do governo federal tem ganha-
do cada vez mais adesão dentro
da Câmara. Das 171 assinaturas
necessárias para que passe a
tramitar na Casa, o documento
já tem o apoio de pelo menos
118 deputados.
Omovimento para que a PEC

passe a ser discutida no Con-
gresso ganhou força após o re-
cente episódio envolvendo o ex-
ministro da Saúde Eduardo Pa-
zuello. O general participou de
umamanifestação de cunho po-
lítico a favor do presidente Jair
Bolsonaro no fim de maio, no
Rio de Janeiro, transgredindo o
Estatuto Militar e o Código Dis-
ciplinar do Exército, mas não foi
punido pela Força.
Deputados que apoiam a res-

trição à presença demilitares da
ativa em funções no Executivo
federal dizem que a medida é
necessária para preservar a ima-
gem das Forças Armadas diante
da sociedade. Devido ao caso do
ex-ministro da Saúde,muitos di-
zem que a credibilidade da insti-
tuição foi manchada e há dúvi-
das entre a população de qual é
o verdadeiro papel de Exército,
Marinha e Aeronáutica.
Perpétua diz quemesmomi-

litares, em especial do Exérci-
to, apoiam o debate da PEC no
Parlamento. Pela proposta da
deputada, quem temmenos de
10 anos de serviço deveria pe-
dir afastamento para assumir
algum posto no governo, en-
quanto militares com mais de
uma década nas Forças seriam
obrigados a entrar na reserva

antes de aceitar o convite para
integrar a administração pú-
blica federal.
“Temos que reforçar o papel

de instituições de Estado como
as Forças Armadas, bem como
tirar a política de dentro dos
quartéis. Exército, Marinha e Ae-
ronáutica não são instituições
de governo, por mais que o pre-
sidente Jair Bolsonaro se refira a
elas como ‘minhas Forças’. As
Forças não servem a um gover-
no, elas servem à nação”, afir-
mou a deputada.

Apoio

Já assinaram a PEC, por exem-
plo, o ex-presidente da Câmara
RodrigoMaia (DEM-RJ) e o vice-
presidente da Casa, Marcelo Ra-
mos (PL-AM), que criticou, na se-
mana passada, a falta de punição
a Pazuello. Ao Correio, ele afir-
mou que acha “muito difícil” um
projetoprosperarhojenaCâmara
semoapoiodogoverno,mascon-
sidera a iniciativa importante.
“Eu assinei, acho que é um

projeto importante. Omilitar, pa-
ra assumir um cargo no governo,
deveria ir para a reserva. É um
mecanismo de proteção das For-
ças Armadas”, pontuou.
Vice-presidente do PT na Câ-

mara, Enio Verri (PR) também
manifestou apoio à PEC. Segun-
do ele, a visão que a sociedade ti-
nha sobre a competência e capa-
cidade técnica dosmilitaresmu-
dou completamente por conta
dos que estiveramou ainda estão
no governo federal. Portanto, pa-
ra o bemdas Forças, seriamelhor
que seus integrantes se abstives-
semde compor oExecutivo.
“Bolsonaro fez mal às Forças

Armadas. Os militares saem en-
fraquecidos dessa experiência. É
preciso recuperar o respeito e o
prestígio dos militares, para o
bemdoBrasil e danaçãobrasilei-
ra”, salientou.

PODER / PropostadePECparaproibir quemestivernaativadasForçasArmadasdeocupar cargosnoExecutivo federal ganha tração
naCâmaradepois deogeneral EduardoPazuelloparticipardeatopolíticode JairBolsonaroenãoserpunidopelo comandodoExército

Opedido de indiciamento do líder do governo, Fernando Bezerra Coelho (MDB-PE), e do deputado Fernando
Filho (DEM-PE), o primogênito do senador, por suspeita de terem recebido propina de empreiteiras, promete ser
mais um ingrediente para atrapalhar o andamento da reforma administrativa. Há uma sensação no Congresso de

que a conclusão do inquérito foi um recado da Polícia Federal aos parlamentares. Os partidos estão com
dificuldades, inclusive, de conseguir preencher todas as vagas na Comissão Especial da Câmara que analisará a
Proposta de Emenda Constitucional da reforma. Juntando os deputados que estão atônitos como indiciamento
do senador pernambucano e seu filho, em especial um grupo do Centrão, com aqueles que são contra a reforma

vai ser difícil o governo juntar 308 votos a favor dela.
Vale lembrar que, para 23 de junho, está marcada uma ampla mobilização contra a reforma administrativa.
Omanifesto de convocação é assinado pelas mais diversas confederações a associações de servidores, em

especial policiais e outras carreiras típicas de Estado.

BRASÍLIA-DF
por Denise Rothenburg » deniserothenburg.df@dabr.com.br

Ganhouumproblema.../O
auditor AlexandreMarques (foto),
que produziu uma tabela colocando
emdúvida o número demortes por
covid-19— e não um relatório
fechado de auditoria doTribunal de
Contas daUnião—, corre o risco de
perder o emprego se ficar realmente
comprovado que ele repassou um
texto pessoal como se fosse uma
conclusão da Corte. Afinal, usou o
nome doTCUnumdocumento
pessoal, em que levantou suspeitas
sobre superdimensionamento das
mortes pelo novo coronavírus sem
que haja indícios de que isso tenha
ocorrido. O nome dele foi revelado
pelo Blog do Vicente, no site do
Correio Braziliense.

…eagorabuscaa solução/Ao
dizer à Folha de S.Paulo que foi o seu
pai quem repassou informações ao
presidente Jair Bolsonaro, e não ele
próprio, AlexandreMarques tenta ver
se consegue um atenuante.

Orisco éo inverso/Aliás, os
médicos acreditam que asmortes por
covid-19 e complicações decorrentes
da doença sejammuitomaiores no
Brasil, uma vez que a testagemno
país ainda é baixa. E a população,
agora, verámais essa guerra de
versões como cortina de fumaça
para uma tragédia.

Não vai ser
“bolinho”,Wilson
Já está empoder da CPI da

Covid umdocumento emque a
WhiteMartins alertou para o
consumomaior do que o
normal, seismeses antes da falta
de oxigênio no Amazonas, que
levou a tantasmortes. Esse será
umdos pontos de partida para o
depoimento do governador
Wilson Lima hoje.

Outro ângulo
O governo tenta fazer uma

limonada com essa história do
pedido de indiciamento do líder
Fernando Bezerra Coelho.Vai
usar isso para dizer que o
presidente nãomanda nem
interfere na Polícia Federal.

Épor aí
Os partidos já aprovaram a

urgência para votação do
projeto que permitirá a criação
da federação de partidos para
eleição de 2022. Tem mais
consenso do que o tal
distritão, que, na prática,
acaba com o sistema do voto
proporcional e enfraquece as
legendas.

Avida é feita de
escolhas
Entre garantir os recursos

para o voto impresso ou para as
emendas aoOrçamento, vacinas
e o quemais chegar, os
parlamentares confessam em
conversas reservadas que
preferem a segunda opção.
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Indicação deCrivella é umgesto de adulação e não de diplomacia.
É preciso separar o Estado da Igreja”

Do ex-ministro de Relações Exteriores Celso Amorim, referindo-se à indicação
deMarcelo Crivella para a embaixada do Brasil na África do Sul.

O senador Alessandro Vieira (SE)
anunciou, ontem, a saída do
Cidadania “nos próximos dias”,
segundo ele por falta de coerência no
partido. O parlamentar, porém, não
adiantou em qual legenda pretende
se filiar. Ele é um dos integrantes
mais atuantes na CPI da Covid e vem
se destacando pelas perguntas duras
e incisivas que faz aos depoentes.
Segundo Vieira, a desfiliação do
Cidadania está relacionada às
divergências em torno da ação
impetrada pela legenda no Supremo
Tribunal Federal (STF) sobre o
Orçamento Secreto do governo Jair
Bolsonaro. Em nota, ele disse que foi
comunicado pelo presidente do
partido, Roberto Freire, sobre a
desistência da ação e que, assim,
decidiu deixar a agremiação. “Um
partido decidir não impetrar uma
ação é natural. Desistir de uma ação
perante o Supremo, na minha opinião,
não é natural”, disse Vieira, na
nota que divulgou.

EstreladaCPI,Vieira
deixaoCidadania

Perpétua: ideia daPEC é evitar que osmilitares continuemse desgastando aonão se distanciaremdogoverno

Bolsonaro insiste que ganhou no 1º turno
O presidente Jair Bolsonaro

voltou a dizer, sem apresentar
provas novamente, que venceu
as eleições presidenciais de 2018
no primeiro turno. “Fraude que
existiume jogou no segundo tur-
no”, afirmou em pronunciamen-
to durante culto com lideranças
evangélicas, em Anápolis (GO).
Na fala, ele retomou sua trajetó-
ria de deputado até a presidência
da República e as críticas ao PT.
“Acompanhamos 12 anos daque-
le partido com pessoas que pen-
sam diferente”, disse diante do
público de fiéis.
Ao comentar sua trajetória co-

mo parlamentar do chamado
“baixo clero”, Bolsonaro afirmou

que percebeu que seria necessá-
rio se tornarpresidentepara“mu-
dar”, e que foi desacreditado até
mesmodentro de casa. “Achavam
queeu tinhaque ser preso”, disse.
Entre os que participaram do

evento estavam oministro-chefe
da Secretaria-Geral da Presidên-
cia, Onyx Lorenzoni, deputados
federais Daniel Freitas (PSL-SC) e
MajorVitorHugo (PSL-GO).
Bolsonaro vem fazendo cam-

panha para adoção do voto im-
presso e uma das suas principais
apoiadoras noCongresso, a depu-
tada Bia Kicis (PSL-DF), é autora
deumapropostadeemendacons-
titucional (PEC)arespeito.Contrá-
rio à ideia, o presidente doTribu-

nalSuperiorEleitoral (TSE),minis-
tro Luís Roberto Barroso, defen-
deu, emaudiêncianaCâmara,on-
tem, o sistema eleitoral atual, ba-
seadosomentenaurnaeletrônica.
“Nunca foi documentado um

caso sequer de fraude. A introdu-
çãodovotoimpressoseriaumaso-
luçãodesnecessária para umpro-
blemaquenão existe comumau-
mento relevante de riscos”, disse
Barroso,acrescentandoquea“vida
vai ficar bem pior” se o voto im-
pressovoltar.
A proposta deve avançar com

amplo apoio na comissão especi-
al sobre o tema e, paradoxalmen-
te, com adesão de parte da
oposição. Amaioria dos deputa-

dos no colegiado é a favor da
aprovaçãodaPEC. Seaprovado, o
texto ainda precisará ser votado
nos plenários da Câmara e do Se-
nado, emdois turnos.
Barroso também citou o cus-

to de R$ 2 bilhões para imple-
mentar o sistema, além dos pro-
blemas de armazenagem, trans-
porte e segurança de urnas com
votos de papel. “Se passar, tere-
mos de fazer uma licitação para
comprar as urnas. Não é proce-
dimento banal, não é fácil. O tri-
bunal tem boa-fé e vai tentar
cumprir, se for essa a decisão. Eu
torço para que não venha, mas
se vier vamos tentar cumprir”,
disse oministro.

Ana Rayssa/CB/D.A Press

Reprodução

Adeus, blindagem
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Imunizante em desenvolvimento poderá ser aplicado em voluntários. Resultado embasará a segurança e imunogenicidade do
fármaco que será produzido pelo Butantan e pode tornar o Brasil autossuficiente em vacinas contra a covid-19

Anvisa dá sinal verde
para testes da Butanvac
» MARIA EDUARDA CARDIM

S
em contar com uma vaci-
na contra a covid-19 pro-
duzida totalmente em
território nacional, o Bra-

sil deu ontem um passo impor-
tante para obter a independên-
cia na produção de imunizantes
contra o novo coronavírus. A
Agência Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa) autorizou a
realização de testes em huma-
nos com a Butanvac, produzida
pelo Instituto Butantan. Com o
aval da agência, o instituto tes-
tará a segurança e imunogenici-
dade do fármaco. É a primeira
vez que o imunizante será sub-
metido a humanos.
A autorização demorou 75

dias para ser concedida pela An-
visa, que informou ter realizado,
ao longo dos últimos dois me-
ses, “uma intensa troca de infor-
mações” com o Butantan para
assegurar que todos os aspectos
da pesquisa ficas-
sem claros para dar
garantia de segu-
rança aos voluntá-
rios. Em abril, ain-
da sem o aval para
realizar o estudo
clínico, o instituto
começou a produ-
zir as doses da va-
cina para aplicar
nos voluntários.
Segundo a Anvi-

sa, os testes das fa-
ses 1 e 2 da Butan-
vac serão feitos com duas do-
ses, com o intervalo de 28 dias
entre a primeira e a segunda.
Para dar mais celeridade ao es-
tudo, as etapas 1 e 2 foram uni-
ficadas e transformadas em três:
A, B e C. A agência deu sinal ver-
de para a A, que envolve testes
com 400 voluntários, e será ava-
liado o perfil de segurança do
imunizante. Com a disponibili-
zação e análise desses primei-
ros dados, fica liberada a reali-
zação da fase seguinte.
Ao todo, o estudo envolverá

cerca de 6 mil voluntários com
18 anos oumais e deve ser reali-
zado no Hospital das Clínicas
(FMUSP) e noHospital das Clíni-
cas da Faculdade deMedicina de
Ribeirão Preto. Apesar de estar
autorizado a realizar a pesquisa
clínica, antes de começar a apli-
car o imunizante nos voluntários
selecionados o Butantan ainda

deve apresentar informações
complementares sobre testes em
andamento com a Butanvac.
Mais detalhes do estudo, como
data de início, devem ser divul-
gados pelo instituto paulista, que
ainda não se pronunciou oficial-
mente sobre a autorização.
Anteriormente, o Butantan

já havia informado que os estu-
dos da Butanvac devem ser
conduzidos em um processo
rápido. “Os ensaios clínicos da
nova vacina deverão durar cer-
ca de 20 semanas. Serão feitos
com voluntários adultos a par-
tir de 18 anos de idade. Tanto
quem já tomou a vacina quan-
to quem já teve covid-19 pode-
rão ser incluídos nos testes”,
informou o instituto.

Produção nacional

A produção da Butanvac, que
já começou, é totalmente brasi-
leira e adota uma tecnologia já

disponível na fábri-
ca de vacinas do
Butantan, utilizada
também na fabri-
cação do imuni-
zante contra a gri-
pe. “Essa vacina se-
rá integralmente
produzida aqui.
Nós não depende-
remos de nenhum
insumo, da impor-
tação de nenhum
insumo, é uma tec-
nologia que já exis-

te”, ressaltou o diretor do Butan-
tan Dimas Covas, no lançamen-
to da Butanvac, emmarço.
EmboraoButantan tenhaafir-

madoqueaButanvacéumavaci-
na 100% nacional, a tecnologia
utilizada para a produção foi de-
senvolvidaporumgrupodeestu-
dos do Hospital Mount Sinai, de
NovaYork, comoqual oButantan
temparceria.
Para Jorge Kalil, ex-diretor do

Butantan e professor da Facul-
dade de Medicina da Universi-
dade de São Paulo (FMUSP), a
autorização dos estudos da Bu-
tanvac em humanos é um gran-
de passo para o Brasil. “Apesar
de a vacina não ter sido desco-
berta no Brasil, o Butantan tem
os direitos dessa vacina. E caso
os testes sejam positivos, vai po-
der utilizar todo o parque indus-
trial do instituto para ser produ-
zida”, ressaltou.

A Agência Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa) publicou, ontem, a
certificação de boas práticas das
plantas fabris que produzem a
Covaxin, vacina desenvolvida na
Índia contra a covid-19 pela
farmacêutica Bharat Biontech. O
imunizante obteve, na semana
passada, a liberação para
importação excepcional, porém
ainda não pode ser utilizado nem
mesmo para uso emergencial no
Brasil. O endosso da Anvisa havia
sido negado no final de março, por
questões sanitárias, e só foi emitido
depois que a empresa fez os ajustes
exigidos pela equipe da agência
depois da visita às fábricas, em
março. O laboratório tinha se
comprometido a “adequar todas as
não conformidades” até 30 de julho.

ProdutordaCovaxin
temavaldeagência

Mortede jovemgrávida
emtiroteiochocaoRio

VIOLÊNCIA
comprara, para construir a pró-
pria família com o namorado,
Marcelo Ramos — conforme
relatou a amiga Carolinne Car-
neiro, 28, com quem dividia as
vendas de uma butique da Zo-
na Sul carioca.
Para o coordenador do Movi-

mento Negro Unificado do Dis-
trito Federal (MNU-DF), Geo-
vanny Silva, o sistema de segu-
rança pública, sobretudo a Polí-
cia Militar, necessita de refor-
mulação. “Recebemos commui-
ta dor a notícia da morte da
Kathlen. Isso reforça a necessi-
dade de treinamento cotidiano
e acompanhamento psicológico
das polícias militares para que
não ameacem, sobretudo, as vi-
das de pessoas negras. Estamos
cansados de estar sob risco físi-
co e psicológico”, analisou.
O prefeito do Rio, Eduardo

Paes, criticou a morte de
Kathlen. “O que a gente não po-
de é começar a achar que essas
tragédias são naturais. Que uma
moça sai à rua grávida, jovem, e
toma um tiro do nada. Não po-

demos perder a capacidade de
indignação diante de tais fatos.
Essas pessoas não são só núme-
ros”, disse.
Paes comentou ainda que não

quer culpar “fulano ou sicrano”
sem a devida apuração,mas afir-
mou que é preciso pensar numa
nova política de segurança. “Que
prenda mais, condene mais, in-
vestiguemais ematemenos.Tem
gente que gosta demorte; eu não
gosto”, afirmou.
Por meio demota, o governa-

dorCláudioCastro semanifestou
somente no começodanoite, de-
pois que o corpo de Kathlen ha-
via sido sepultado e mais de 24
horas após amorte da jovem. “O
governador Cláudio Castro la-
menta profundamente a morte
da jovem Kathlen Romeu, 24
anos, grávidadequatromeses. As
investigações sobre as circuns-
tâncias que levaram àmorte de
Kathlen estão a cargo da Polícia
Civil”, diz o texto. (Colaboraram
Pedro Ícaro e João Vítor Tavarez,
estagiários sob a supervisão de
Fabio Grecchi)

estava animada. “Eu brincava
com minha filha: o meu neto
vai nascer com os pais forma-

dos, acrescentou Luciano.
Kathlen estava à espera da

entrega do apartamento que

A modelo e designer de inte-
riores Kathlen de Oliveira Ro-
meu, de 24 anos e grávida de
quatro meses, foi morta na úl-
tima terça-feira durante uma
troca de tiros entre policiais e
criminosos, no bairro do Lins
de Vasconcelos, Zona Norte do
Rio de Janeiro. Segundo a Polí-
cia Militar, ela foi encontrada
ferida logo depois do confron-
to, ocorrido na localidade co-
nhecida como Beco do 14, no
Complexo do Lins. A Delegacia
de Homicídio da Capital apura
de onde partiu o disparo que
matou a jovem, cujo corpo foi
sepultado no final da tarde de
ontem, no cemitério do Ca-
tumbi, no Centro do Rio.
Ela foi atingida enquanto ia

visitar a família na comunidade
onde nasceu, cresceu e da qual

saiu há apenas um mês exata-
mente por causa da gestação e
pelo medo da violência. Ela vi-
veu ali com a mãe, a avó e um
tio, mas decidiu se mudar re-
centemente comamãe e o com-
panheiro damãe.
“Eu tirei ela de lá (do Lins)

por causa da violência. Noventa
e nove por cento da comunida-
de são pessoas de bem. A mes-
ma operação que tem constan-
temente lá, esse tiro ao alvo na
nossa área, na Zona Sul não
tem”, disse o pai de Kathlen, Lu-
ciano Gonçalves, da porta do
InstitutoMédico Legal.
Grávida de quatro meses,

ela havia postado, três dias an-
tes, uma sequência de fotos no
Instagram para registrar sua fe-
licidade com o bebê que estava
para chegar. A família também

Temendo a violência, Kathlen deixou o Lins quando soube da gravidez

Butanvac foi desenvolvidacdomcolaboraçãodoHospitalMountSinai, comoqualoButantanmantémparceria

Risco de fase 3 barrar vacina é mínimo
Ao justificar a demora e a re-

sistência para fechar a compra da
CoronaVac, produzida no Brasil
pelo Instituto Butantan, o ex-se-
cretário-executivo doMinistério
da Saúde Elcio Franco disse, em
depoimento à CPI da Covid, que
havia um receio de que vacinas
ainda sem a fase 3 de estudos clí-
nicos formassem um“cemitério
de vacinas”. A expressão gerou
debate entre os senadores, que
rebateram ao afirmar que o go-
verno federal deveria ter se preo-
cupado com os brasileiros que
morreram e viriam amorrer. Es-
pecialistas ouvidos pelo Correio
explicam que alguns imunizan-
tes podem, realmente, ser des-
cartados após esta etapa,mas, no
caso dos imunizantes contra a
covid-19, acreditam que tal risco
era pequeno.
Segundo Franco, “a fase 3 de

estudos clínicos de desenvolvi-
mento de vacinas também é
considerada o cemitério de va-
cinas. Isso cabe para destacar
que o desenvolvimento da vaci-
na gera muitas incertezas. En-
tão, esse é um aspecto que per-
meou a negociação com todas

as vacinas”, explicou Franco pa-
ra justificara resistêncianacom-
pra da CoronaVac.
Segundo a Agência Nacional

deVigilância Sanitária (Anvisa),
os testes dessa etapa são aqueles
nos quais um fármaco é testado
emgrandespopulaçõespara ava-
liar sua segurança e eficácia. “A
vacina precisa provar que, de fa-
to, é capaz de nos proteger da
doença”, explicou, em nota. O
fundador e ex-presidente da
Agência Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa), GonzaloVeci-
na Neto, salientou que o que
Franco disse é verdade,mas deve
ser analisado comcautela.
“Fase 3 é uma fase pré-regis-

tro e é uma fase onde pode, sim,

se descartar uma vacina. Exis-
tem algumas vacinas que foram
descartadas na fase 3, mas elas
certamente não tiveram um
bom resultado na fase 1 e 2, que
nós vimos as vacinas contra a
covid-19 ter. Havia um risco?
Havia, mas esse risco era pe-
queno”, salientou.

Etapas anteriores

Omédico virologista e profes-
sor titular de virologia daUniver-
sidade Federal do Rio de Janeiro
(UFRJ) AmilcarTanuri aponta que
oriscode“perder”umimunizante
émuitomaior durante a fase pré-
clínica e as estapas 1 e 2, quando
os testesemhumanoscomeçama

ser feitos. “Muitas vacinas se per-
dem,naverdade, entrepré-clínica
e as fases 1 e 2, que é quando ava-
liamosse temtoxicidadee imuno-
genicidade”, observou.
A epidemiologista Ethel Ma-

ciel, pós-doutora pela Universi-
dade Johns Hopkins e professora
daUniversidade Federal do Espí-
rito Santo (Ufes), rebate Franco
ao afirmar que o Ministério da
Saúde assinou o contrato para
aquisição da vacina da AstraZe-
neca,aindaemsetembrode2020,
sem ter emmãos os primeiros re-
sultados da fase 3. “Se isso (que
Franco disse) fosse verdade, eles
não teriam fechado com a Astra-
Zeneca. Na época, a gente não ti-
nha nenhuma experiência com
esse tipo de vacina e não se sabia
o que ia acontecer”, explicou.
Omesmo argumento foi usa-

do pelo presidente da CPI, Omar
Aziz (PSD-AM), quequestionouo
motivo pelo qual o governo assi-
nou contrato com a AstraZeneca,
quando ainda não havia estudo
fase 3, e não com o Butantan. O
ex-secretário justificou que, no
caso da vacina de Oxford, havia
transferência tecnológica. (MEC)

Miguel Schincariol/AFP - 26/3/21

Reprodução/Arquivo Pessoal

Existemalgumas vacinas que foram
descartadas na fase 3,mas elas
certamente não tiveramumbom
resultado na fase 1 e 2”

Gonzalo Vecina Neto, ex-presidente da Anvisa
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Inflação de maio é a
mais alta em 25 anos

CONJUNTURA / Com forte alta das tarifas de energia elétrica, combustíveis e alimentos, o IPCA alcançou 0,83% nomês
passado, marca que não se via desde 1996. Em 12meses, carestia chega a 8,06% e fica bem acima do teto dameta para o ano todo

O presidente Jair Bolsonaro
reconheceu a alta da inflação,
mas culpou governadores e as
medidas de restrição, como o
distanciamento social, adotadas
para combater a pandemia de
covid-19, que já vitimoumais de
476mil brasileiros. “Tem inflação
em alimentos, sim, não vou negar.
Estamos, agora, tentando
diminuir o preço domilho. Vai
atingir diretamente a galinha, o
ovo. De onde vem isso aí? Da
política do ‘fica em casa, que a
economia vem depois. Não é
isso?’”, alegou. “Está vendo aí, ó? A
política do lockdown, fecha tudo,
fecha comércio, destrói empregos.
Imagine se o campo tivesse
parado, não teria inflação.
Teríamos desabastecimento”,
disse a apoiadores na saída do
Palácio da Alvorada.

Bolsonaroculpa
governadores

Ogoverno não
fez o dever de
casa. Não
resolveu o
problemada
energia elétrica e
não cuidou dos
estoques
reguladores de
alimentos”

César Bergo,
sócio consultor da
Corretora OpenInvest

0,09%
SãoPaulo

InflaçãoDólar EuroSaláriomínimoPontuaçãoB3 CDB

3,96%R$6,173

Ibovespa nos últimos dias Naquarta-feira Últimas cotações (emR$)
Comercial, venda
naquarta-feira

Naquarta-feira
Prefixado

30dias (aoano)

IPCAdo IBGE (em%)

Capitaldegiro

130.126 129.907 R$5,069
(▲ 0,69%)

R$1.100
Janeiro/2021 0,25
Fevereiro/2021 0,86
Março/2021 0,93
Abril/2021 0,31
Maio/2021 0,83

1º/junho 5,146
2/junho 5,084
4/junho 5,035
7/junho 5,036
8/junho 5,034 6,43%

Bolsas
Naquarta-feira

4/6 7/6 8/6 9/6

0,44%
NovaYork

» VERA BATISTA
» GABRIELA CHABALGOITY *

S
ob forte pressão de itens
como o custo da energia
elétrica, a inflação oficial,
medida pelo Índice Na-

cional de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), atingiu 0,83% em
maio, a maior alta para o mês
nos últimos 25 anos. Com esse
resultado, o indicador acumu-
lou um aumento de 8,06% nos
últimos 12 meses, ficando bem
acima do teto da meta estabele-
cida pelo governo para o ano co-
mo um todo, de 5,25%.
O percentual surpreendeu o

mercado, que esperava avanço
de, no máximo 0,72%, emmaio.
Se o custo de vida não dá trégua,
quem sofremais são osmais po-
bres. Segundo o Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística
(IBGE), o Índice Nacional de
Preços ao Consumidor (INPC),
que mede a variação de preços
de uma cesta de consumo tí-
pica de famílias com renda de
até cinco salár ios mínimos
(R$ 5,500) atingiu 8,90% no pe-
ríodo de 12meses encerrado em
maio. Apenas nomês passado, o
INPC avançou 0,96%— amaior
alta desdemaio de 2016.

No IPCA, que ca lcu la o
custo de vida de famílias com
renda de até 40 salários mí-
nimos (R$ 44 mil), os nove gru-
pos de produtos e serviços pes-
quisados apresentaram alta em
maio. A maior variação (1,78%)
foi observada no grupo habita-
ção, com destaque para as tari-
fas de energia elétrica, que au-
mentaram 5,37%. Sozinha, a al-
ta da conta de luz foi responsá-
vel por 0,23 ponto percentual da
variação do IPCA.
“Em maio, passou a vigo-

rar a bandeira tarifária ver-
melha patamar 1, que acres-
centa R$ 4,169 na conta de luz
a cada 100 quilowatts-hora con-
sumidos. Vale lembrar que, en-
tre janeiro e abril, estava em vi-
gor a bandeira amarela, cujo
acréscimo é menor (R$ 1,343).
Além disso, no final de abril,
ocorreram reajustes em diver-
sas regiões de abrangência do
índice”, destacou o IBGE.

Preocupação

Com o salto dos preços, al-
guns especialistas temem um
retorno ao indesejável passado
de inflação de dois dígitos. “Se
continuar nesse ritmo, nos pró-
ximos três meses, estaremos
chegando aos 10%, no cômputo
dos 12 meses”, assinalou o eco-
nomista César Bergo, sócio con-
sultor da Corretora OpenInvest.
Isso poderá acontecer, afirmou,
porque a inflação, embora te-
nha sido puxada pela energia
elétrica, emmaio, também está
pressionada pelo encarecimen-
to de alimentos, transportes e
combustíveis. Segundo o eco-
nomista, o governo não fez o de-
ver de casa. “Não resolveu o pro-
blema da energia elétrica e não
cuidou dos estoques regulado-
res de alimentos. A carne subiu
38%, em 12 meses. Arroz, feijão
e soja já registraram alta demais
de 50%”, listou Bergo.
Para Alex Agostini, econo-

mista-chefe da Austin Rating, o
susto ainda não foi suficiente
para levar a inflação aos dois dí-

Dúvidassobre
políticade
jurosdoBC
Se a inflação surpreendeu

boa parte domercado, também
causou desconforto no Banco
Central que, na próxima sema-
na, decide os rumos da taxa bá-
sica de juros (Selic) para os
próximos meses. O Comitê de
Política Monetária (Copom) já
havia se comprometido com
um novo aumento de 0,75 pon-
to percentual. E os especialis-
tas estão de olho no próximo
comunicado, aguardando se
vai ser retirada do texto da ata
do Copom a expressão “ajuste
parcial”, ou se a sinalização vai
ser de que os juros anuais po-
derão subir além de 6,5% ao
ano esperados.
“Não acredito que o BC pen-

se em retirar o ajuste parcial,
para não dar a impressão de
que as altas nos juros serão in-
determinadas e de que não está
conseguindo debelar a inflação.
O BC vai demonstrar firmeza e
imprimir algumas altas de 0,75
ponto percentual. Pelo menos
em junho, isso vai acontecer”,
disse César Bergo, presidente
do Conselho de Economia (Co-
recon-DF).
O professor de economia da

Universidade Federal de Per-
nambuco (UFPE), Ecio Costa,
comentou que o BC acompa-
nha a inflação de perto, mas,
desta vez, não se trata de pres-
são pela demanda. Portanto,
acelerar a alta de juros não te-
ria efeito de conter os preços.
“O desemprego está alto e a
renda, baixa. O problema está
mais no lado da oferta, nos pre-
ços administrados, como os de
energia e combustível. Na par-
te agrícola, os principais fato-
res são os preços das commo-
dities exportadas como carne e
soja. E do lado dos minerais,
combustível, gás de cozinha,
que sofrem o impacto do câm-
bio e do mercado internacio-
nal”, disse.
Para Alex Agostini, econo-

mista-chefe da Austin Rating, o
BC não terá outra saída. “Preci-
sará acelerar o passo e imprimir,
pelo menos, mais três altas de
0,75 ponto percentual até o final
do ano”, previu Agostini.
O economista Mário Serpa

não crê que o BC abandone o
compromisso. “Achamos o
Banco Central vai subir sim
0,75 ponto, como já havia dito.
A comunicação do BC tem um
poder enorme. Não vai ficar
mudando. Se já deu uma sina-
lização clara, podemos sim ca-
minhar ao juro neutro para es-
te ano. Imaginamos que, para
2021, a Selic deve ficar na casa
dos 5,5% ao ano, “uma vez que
a inflação está rondando um
pouquinho acima do teto”, dis-
se. “No momento, não aposta-
mos em 6,5%, sobretudo por
conta do conjunto da econo-
mia. Tivemos um PIB maior,
mas é umcrescimento semem-
prego e sem qualidade de em-
prego, mais voltado para capi-
tal”, reforça Serpa. Para 2022,
ele apontou alta mais expressi-
va, talvez no 6% ao ano.

não fica feliz com os constantes
aumentos, ou usa a criatividade
em novos pratos, para manter a
mesma faixa de preço, ou é en-
golido pela inflação e começa a
perdermargem a cada dia.
“A energia elétrica é um custo

alto para os restaurantes e hoje,
coma queda do número de con-
sumidores, esse item está sendo
umpontocrucial.Temosdecon-
seguir enxugar ao máximo o
custo de todos os lados”, disse
Leandro Couto.
A alimentação é o que mais

preocupa a cuidadora Cristiane
dos Santos Teixeira, 35 anos.
“Carne e leite, hoje, são alimen-
tos de luxo. Como moro com
meus pais, que são idosos e pre-
cisam tomar alguns remédios
que não são oferecidos pelo go-
verno, tenhomais essa despesa”,
contou ela. “Tirando tudo isso,
tem a energia e o gás. Todo mês,
a energia vemmais cara,mesmo
economizando”, desabafou.
A professora Rosana Alexan-

dre Machado, 50 anos, lamen-
tou as dificuldades que os brasi-
leiros estão passando com a dis-
parada da inflação. “Nunca vivi
umaumentodepreços tão gran-
de nos combustíveis, alimentos,
energia elétrica, água e material
de higiene”, disse. “A carne virou
artigo de luxo. Agora, só como
frango, ovos e, às vezes, peixe,
que também está caro. Tive que
fazer reduçãoemtudo, luz, água,
combustível, alimentos e outros
artigos”, reforçou.

gitos. “No entanto, a meta indi-
cada pelo Banco Central perdeu
sentido. Pelas projeções men-
sais do IPCA do Boletim Focus
para os meses de junho a de-
zembro 2021, o IPCA acumulará
alta de 8,30% em junho”, disse
Agostini. A partir daí, na avalia-

ção de Agostini, o indicador “en-
tra em rota descendente até en-
cerrar o ano ao redor de 5,68%".

Odia a dia

O dono do restaurante Le Pa-
risien Bistrot, Leandro Amaury

do Couto, 35 anos, disse que o
que mais pesou, para ele, foram
“as proteínas animais, que im-
pactamdiretamente no preço fi-
nal dos pratos”, apontou. Ele
disse que fica entre três opções.
Ou ajusta rapidamente o preço
para repassar para o cliente, que

Disparada
Com forte peso da energia elétrica, IPCA alcança 0,83% em maio, a maior taxa para o mês
desde 1996. Índice acumulado, em 12 meses, chega a 8,06% — muito acima do teto da meta
do governo para o ano, de 5,25%
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MERCADO S/A FOI UMA SURPRESA PARA ECONOMISTAS, EMPRESÁRIOS E INVESTIDORES. A EXPANSÃO SE
DEU EM TODAS AS FAIXAS DE RENDA, O QUE ÉMAIS UM SINAL DO VIGOR DO SEGMENTO

AMAURI SEGALLA

amaurisegalla@diariosassociados.com.br

R A P I D I N H A S

US$ 250
bilhões

éovalor dopacoteaprovadopeloSenadodosEstadosUnidospara
impulsionarosgastos dogoverno com inovação.Osamericanos estão

preocupados comoavançodaChinanaáreade tecnologia.

OO BBrraassiill ccaaiiuu ddoo 44ºº ppaarraa oo 77ºº lluuggaarr
nnoo ttrraaddiicciioonnaall rraannkkiinngg ddee
eemmpprreeeennddeeddoorriissmmoo ddoo GGlloobbaall
EEnnttrreepprreenneeuurrsshhiippMMoonniittoorr ((GGEEMM))..
EEmm 22002200,, aa ttaaxxaa ddee
eemmpprreeeennddeeddoorriissmmoo nnoo ppaaííss ffooii ddee
3311,,66%%,, oommeennoorr ppaattaammaarr ddooss
úúllttiimmooss ooiittoo aannooss.. OO íínnddiiccee éé
ccaallccuullaaddoo aa ppaarrttiirr ddaa pprrooppoorrççããoo ddaa
ppooppuullaaççããoo qquuee ppoossssuuii uummaa
eemmpprreessaa oouu eessttáá eennvvoollvviiddaa nnaa
ccrriiaaççããoo ddee uumm nneeggóócciioo..

Diversas pesquisas mostram que
empresas que promovem
diversidade são mais lucrativas.
Nem todos os líderes, porém,
concordam com isso. Segundo
estudo da consultoria United
Minds, que entrevistou executivos
dos Estados Unidos, Canadá e
Reino Unido, 39% deles consideram
esse tipo de agenda perda de
tempo e dinheiro.

AA ooppeerraaççããoo bbrraassiilleeiirraa ddaa bbrriittâânniiccaa
UUnniilleevveerr ssee uunniiuu àà ppllaattaaffoorrmmaa ddee
eennttrreeggaa iiFFoooodd ppaarraa eessttiimmuullaarr oo
ccoonnssuummoo ddee rreecceeiittaass vveeggeettaarriiaannaass..
PPaarraa ppaarrttiicciippaarr,, ooss rreessttaauurraanntteess
ddeevveerrããoo iinncclluuiirr eemm sseeuuss ccaarrddááppiiooss
pprroodduuttooss sseelleecciioonnaaddooss ppeellaa
ccoommppaannhhiiaa ppaarraa aa aaççããoo.. AA UUnniilleevveerr
qquueerr ssee ttoorrnnaarr rreeffeerrêênncciiaa nneessssaa
áárreeaa nnoommuunnddoo..

Lembra da Superliga da Europa,
torneio que seria formado apenas
pelos clubes mais ricos do
continente? A ideia não só
fracassou como começa a trazer
prejuízos para os times envolvidos.
A Premier League, entidade que
administra o futebol inglês,
multou em R$ 150 milhões as seis
equipes que ajudaram a levar a
ideia adiante.

Reprodução

Sajjad Hussain/AFP - 14/1/20

Lançamentos imobiliários
disparamem2021
Mais uma boa notícia trazida pelomercado imobiliário. Depois do bomdesempenho em

2020, o setor apresentou resultados sólidos no início de 2021. De janeiro amarço, os
lançamentos somaram 26,4mil unidades, o que representa um aumento de 39% em relação ao
mesmo período do ano passado. No acumulado dos últimos 12meses, o avanço foi de 10%.
Segundo a Associação Brasileira de Incorporadoras Imobiliárias (Abrainc), que realizou o estudo
emparceria com a Fundação Instituto de Pesquisas Econômicas (Fipe), a procura por imóveis
maiores em tempos de home office e os juros baixos dos financiamentos tiverampeso
importante na performance do setor. “Ninguém esperava que omercado imobiliário teria o
comportamento observado na pandemia”, diz Luiz França, presidente da Abrainc. “Foi uma
surpresamuito grande para economistas, empresários e investidores.” O executivo ressalta que
a expansão se deu em todas as faixas de renda, o que émais um sinal do vigor do segmento.

Empresas de saneamento não se
enquadramnoNovoMarco Legal
A consultoria GOAssociados fez um

levantamento que confirma a ineficácia das
companhias públicas. De acordo como
estudo, 10 das 26 empresas estaduais de
saneamento não cumpremos requisitos
financeirosmínimos exigidos pelo NovoMarco
Legal do Saneamento, que entrou em vigor em
julho do ano passado. Entre outros quesitos, a
consultoria analisou nível de endividamento,
geração de caixa e capacidade para investir. A
privatização pode ser o caminhomais curto
para a recuperação dessas empresas.

Se você acertar, alguns anos depois de
uma invenção surpreendente, a nova
coisa se torna normal. Pessoas
bocejam. E esse bocejo é omaior
elogio que um inventor pode receber”

Jeff Bezos, em sua última carta aos acionistas como CEO
da Amazon, ao falar sobre inovação. O bilionário agora
será presidente do Conselho de Administração da empresa.

Americanas reduztempodeentregadeprodutosdaChina
A Lojas Americanas adotou uma

estratégia agressiva para reduzir o
tempo de entrega de produtos de
origem chinesa. A partir da próxima
semana, a varejista amplia a
operação de encomendas
internacionais com cinco voos
semanais diretos deHong Kong ao
aeroporto internacional de
Guarulhos, em São Paulo. Segundo a
empresa, a iniciativa reduzirá o prazo para o recebimento demercadorias do
país asiático de 21 para 11 dias. A divisão AmericanasMundo, de produtos
estrangeiros, cresceu 170% em2020.

Ambev desiste
da CopaAmérica
Dois importantes patrocinadores do

futebol brasileiro desistiram de associar
suasmarcas à Copa América. No início da
semana, aMastercard avisou que ficaria
fora do torneio “após análise criteriosa”.
Ontem foi a vez de a Ambev tirar o time de
campo. “A companhia segue com seu
compromisso e apoio ao futebol
brasileiro”, escreveu a cervejaria em
lacônico comunicado.Verdade seja dita: o
campeonato de seleções do continente
não poderia ocorrer emmomento pior.

Lojas
A
m
ericanas/D

ivulgação

Benefício maior a vulneráveis

GOVERNO / Programaque deve substituir o Bolsa Familia e que entraria emvigor após o fimdo auxílio emergencial, pode pagar
R$ 300 pormês a famílias abaixo da linha de pobreza. Atualmente,mais de 60milhões de brasileiros vivememsituação crítica

OMinistério da Economia
desbloqueou R$ 3,1 bilhões das
dotações orçamentárias de
ministérios e autarquias federais.
O valor corresponde a 33,7% dos
R$ 9,2 bilhões que haviam sido
retidos em abril. Segundo a pasta,
a liberação foi possível após a
redução da projeção de gastos
obrigatórios, indicadas no
Relatório de Avaliação de Receitas
e Despesas do Segundo Bimestre,
divulgado no final demaio. O
maior valor desbloqueado foi de
R$ 900milhões para o próprio
Ministério da Economia. O
Ministério da Infraestrutura
receberá R$ 700milhões.

R$3,1bilhões
desbloqueados

» ROSANA HESSEL

O
ministro da Economia,
Paulo Guedes, está que-
brando a cabeça para
montar o novo Bolsa Fa-

mília — o programa, segundo
promete, emque os beneficiários
do auxílio emergencial deverão
“aterrissar” com o fim do benefí-
cio, que deverá ser prorrogado,
pelo menos, até setembro. Se-
gundo fontes do governo, o valor
mensal do Bolsa Família Amplia-
do ou Bolsa Família Melhor, co-
movemsendo chamado interna-
mente, deverá ser superior àmé-
dia do atual auxílio emergencial,
deR$250mensais, devendo“bei-
rar os R$ 300”, e será destinado às
famílias mais pobres, “abaixo da
linha damiséria”.
O número de beneficiados e o

financiamento do novo progra-
ma ainda estão em discussão.
Guedes pretende resgatar a pro-
posta de revisão de programas
ineficientes, para mostrar coe-
rência comodiscurso de comba-
te à má alocação de recursos e
permitir que o programa fique
dentro do teto de gastos.
Atualmente, o auxílio emer-

gencial beneficia 46,5milhões de
pessoas, mas o número de cida-
dãos vivendo namiséria é supe-
rior. Conforme o estudoGênero e
raça em evidência durante a pan-
demia no Brasil: o impacto do au-
xílio emergencial na pobreza e na
extrema pobreza, publicado em
abril pelo Centro de Pesquisa em
Macroeconomia das Desigualda-
des daUniversidadede SãoPaulo
(Made/USP), o número de pes-
soas na pobreza e na extremapo-
breza soma61,1milhões.
Logo, se o novo Bolsa Família

vai contemplar o atual contin-
gente de beneficiários do auxílio
emergencial, o customensal será
de R$ 14 bilhões para um tíquete

de R$ 300, ou seja, R$ 42 bilhões
deoutubro adezembro.Mas, se o
governo quiser focar nos 61,1mi-
lhões vivendonapobrezaenaex-
trema pobreza, o valor passará
para R$ 18,3 bilhões por mês, o
que exigiria R$ 55 bilhões no últi-
mo trimestre.
A ideia doministro é, além de

usar os recursos de programas
que seriam descontinuados —
como abono salarial e seguro
defeso—, ressuscitar o fundo de
erradicação da pobreza para
custear o novo Bolsa Família.
Guedes vem defendendo a utili-
zação de dividendos de estatais
e parte dos recursos arrecadados
com a privatização para finan-
ciar esse fundo.
Vale lembrar uma curiosida-

de em torno da Proposta de
Emenda à Constituição (PEC)
que criou o fundo, de autoria do
então senador Antonio Carlos
Magalhães (PFL-BA): ela só teve
um voto contrário na Câmara
dosDeputados,quando foi apro-
vada em 2000, o do então depu-
tado Jair Bolsonaro.
Outra medida em estudo é

voltada para o emprego de jo-
vens que nem estudam e nem
trabalham, os chamados “nem-
nem”. A ideia é reforçar as regras
para as grandes companhias
cumprirem a cota do programa
Jovem Aprendiz e incentivar mi-
cro e pequenas empresas a capa-
citar os jovens por meio do Bô-
nus de InclusãoProdutiva (BIP) e
oBônus de Incentivo àQualifica-
ção (BIQ), que serão lançados
antes de setembro. Pela propos-
ta, o governo vai desembolsar R$
300 pelo o BIP e o empregador,
outros R$ 300 por meio do BIQ.
Com isso, o jovem deverá rece-
ber uma bolsa de R$ 600. A meta
é subsidiar, no primeiro ano, 2
milhões de jovens por meio des-
ses dois bônus.

» ISRAEL MEDEIROS

ACâmara dos Deputados ins-
talou,ontem,aComissãoEspecial
que debaterá omérito da reforma
administrativa (PEC nº 32/2020).
Os parlamentares membros da
comissão elegeramumnome do
centrão para presidir o colegiado,
o deputado FernandoMonteiro
(PP-PE). Ele é domesmo partido
queArthur Lira (PP-AL), presiden-
te da Casa e aliado do presidente
JairBolsonaro.
Em seu primeiro discurso co-

mo presidente da Comissão,
Monteiro afirmou que é preciso

alterar a estruturado funcionalis-
mo público em todas as esferas.
“Há um consenso na sociedade
de que é preciso umamudança
no serviço público, tanto no âm-
bito federal quanto no estadual e
nomunicipal. A população está
insatisfeita, os próprios servido-
res estão insatisfeitos. Algo preci-
sa ser feito e demaneira urgente.
Nas próximas semanas, os olhos
da nação estarão voltados para o
trabalho desta comissão”, disse
Monteiro.
Ele citou uma frase que tem

sido repetida por Arthur Lira e já
virou uma espécie de mantra

quando o assunto é reforma:
“Não será a reforma que deseja-
mos, será a reforma possível”. O
deputado também destacou, as-
sim como tem feito Lira, que os
direitos dos atuais servidores se-
rão mantidos, mas que o texto
permitirá “uma necessária mo-
dernização do Estado — uma
adequação ao século 21”.
Monteiro designou o deputa-

do ArthurMaia (DEM-BA) como
relator da matéria na Comissão
Especial. Em seu discurso, o rela-
tor afirmouqueoBrasil está insa-
tisfeito com os serviços públicos
prestados e que o Estado “se

transformou em sinônimo de
inércia, de incompetência, de
serviços que nem de longe con-
seguem atingir aquilo que a po-
pulação deseja”. Isso, na visão do
parlamentar, pode ser corrigido
pela reforma administrativa.
Ele afirmou considerar impor-

tante que aCasadebata a cláusula
de desempenho e as regras de es-
tabilidadeno setor público.O tex-
to,que jápassoupelaComissãode
Constituiçãoe JustiçaedeCidada-
nia (CCJC), cria o vínculodeexpe-
riência e altera as regras de estabi-
lidade, permitindo a avaliação da
produtividadedosservidores.

Reforma administrativa:comissão instalada

PauloGuedes:quebra-cabeçaenvolvenúmerodepessoasaserembeneficiadas,recursosdisponíveisetetodegastos

Isac Nóbrega/PR
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PERU / Partidoda filhadeAlbertoFujimori buscaanular “grandequantidadedevotos” e evitar derrotaparaPedroCastillo. Candidato
esquerdistadeclara vitória epromete respeitar ademocracia. ForçasArmadas senegama intervir nas eleições, apósdenúnciasde fraude

Keiko na ofensiva
À

medida em que uma
das eleições mais acir-
radas da história perua-
na se aproximava do

fim, o partido de direita Fuerza
Popular, da ex-deputada Keiko
Fujimori, anunciou que apre-
sentará, “nas próximas horas”,
uma “grande quantidade” de
pedidos de anulação de votos.
Por sua vez, o candidato de es-
querda Pedro Castillo Terrones
declarou-se presidente eleito
do Peru, recebeu os cumpri-
mentos do ex-líder boliviano
Evo Morales, recomendou aos
seguidores que não caiam em
provocações e agradeceu às
personalidades de “diversos
países” da América Latina por
felicitações por sua “vitória”.
Em meio às denúncias de frau-
de, os júris eleitorais do Peru
começaram a revisar os votos
contestados, um procedimento
que pode durar 10 dias e tem
ocorrido com frequência em
todas as eleições do país.
“Seremos um governo respei-

toso da democracia, da atual
Constituição e faremos um go-
verno com estabilidade financei-
ra e econômica”, prometeu Casti-
llo, em discurso para apoiadores,
na noite de terça-feira. Em Aná-
polis (GO), o presidente Jair Bol-
sonaro admitiu a vitória do es-
querdista. O jornal peruano El
Comercio divulgou que a inten-
ção do Fuerza Popular é deixar
sem efeito os votos de “algumas
seções eleitorais”, na esperança
de reverter o resultadodas urnas.
Filha do ex-presidente Alberto

Fujimori (1990-2000), Keikopode-
ráenfrentarobancodosréus, caso
saia derrotada nas eleições. Ono-
me dela está vinculado ao escân-
dalo de corrupção da empreiteira
brasileira Odebrecht, o que pode
lhe custar até 30 anos e 10meses
de prisão. O julgamento também
incluiria omaridodeKeiko, onor-

funcionários eleitorais e custo-
diar omaterial eleitoral.
Simpatizantes deCastillo cele-

bravamaprovável vitórianas ruas
do centro de Lima, enquanto os
eleitores deKeiko semobilizavam
para um protesto namesma re-
gião.DeacordocomoLaRepúbli-
ca, os casos de fraude apresenta-
dos na noite de segunda-feira por
Keiko“não se sustentam”.Ontem,
EvoMorales parabenizouCastillo,
que, caso eleito, formará umeixo
bolivariano com os presidentes
Nicolás Maduro (Venezuela) e
LuisArceCatacora (Bolívia).“Mui-
tas felicidades por essa vitória,
que é a vitória do povo peruano,
mas tambémdopovo latino-ame-
ricano que deseja viver com justi-
ça social!”, tuitou o ex-líder es-
querdista indígena (2006-2019).
Até o fechamento desta edi-

ção, com99,868%das urnas pro-
cessadas e 98,644% apuradas,
Castillo mantinha a liderança,
com 50,194% dos votos válidos
(8.754.816) contra 49,806% pa-
ra Keiko (8.687.257) — uma di-
ferença de 67.559 votos (ou
0,388%). Com 100% dos votos
do exterior contabilizados, Kei-
ko obteve 66,4% dos votos con-
tra 33,5% para Castillo.

te-americanoMarkVitoVillanella,
que pode ser setenciado a até 22
anos e 8meses de cadeia.Umavi-
tória no pleito significaria o adia-
mento do julgamento por cinco
anos. “Há muito em jogo se ela
perder, pois terá que avaliar se se

aposenta e o julgamento virá.Te-
mo que o fujimorismo vá se des-
membrar”,afirmouàagênciaFran-
ce-Presse o analista político Au-
gusto Álvarez, colunista do jornal
peruanoLaRepública.
O fujimorismo, segundo o El

Comercio, estaria coordenando
as ações com um grupo de advo-
gados da corrente política, além
de especialistas “democráticos
ou independentes”.Vencedor do
Nobel de Literatura em 2010, o
escritor Mario Vargas Llosa so-
mou-se ao coro dos insatisfeitos
com o resultado eleitoral. Ele
considerou ser “indispensável”
que autoridades revisem as atas
impugnadas no segundo turno e
que elas, sem interferência polí-
tica, devem determinar o resul-
tado das eleições, “cujo resulta-
do ainda é incerto”. Nas redes
sociais, aliados e eleitores de
Keiko pediram uma interven-
ção das Forças Armadas ante
uma suposta fraude eleitoral.

Rechaço
Emnota, oMinistériodaDefe-

sa rechaçou os apelos e fez um
chamado à unidade nacional e
ao respeito pelo voto popular. “A
Constituição estabelece que a fi-
nalidade primordial das Forças
Armadas é garantir a indepen-
dência, a soberania e a integrida-
de territorial da República. Não
são deliberantes nem estão su-
bordinadas ao Poder Constitu-
cional. Qualquer chamado a des-
cumprir com este encargo é im-
próprio de uma democracia”,
afirma o comunicado. Ainda se-
gundo a nota, a função dosmili-
tares é assegurar o livre exercício
dodireito de sufrágio, proteger os

A relação entre Portugal e oBrasil não se
assenta apenas na riquíssimahistória
comum. Ela émuitomais do presente e
virada para o futuro”

Seremosumgoverno
respeitosoda
democracia,daatual
Constituiçãoe faremos
umgovernocom
estabilidade financeira
eeconômica”

PedroCastillo, candidato do
partido de esquerda Perú Libre

Um abraço
em português
» RODRIGO CRAVEIRO

M
ais de 5milhões de por-
tugueses espalhados
pelo mundo — 1 mi-
lhão de portugueses e

lusodescendentes no Brasil — ce-
lebram, hoje, o Dia Nacional de
Portugal. Além de lembrarem o
poeta LuísVaz de Camões, eles ex-
pressarão o amor pela pátria lusi-
tana. No Brasil, a Embaixada de
Portugal prepara uma comemo-
ração virtual à altura dadata.Em
entrevista ao Correio, Luís Faro

Ramos, embaixador de Portugal
emBrasília, contou que os eventos
incluem um concerto que unirá o
músico alentejano António Zam-
bujo e a cantora brasileira Gal
Costa, além de podcast, exposição
artística e projeção das cores da
bandeira portuguesa em mo-
numentos de Brasília. “Nessa
data, nós, portugueses, nos sen-
timos todos mais próximos uns
dos outros”, explicou. O embai-
xador tambémenalteceu a“par-
ceria” entre os povos e os gover-
nos de Brasil e de Portugal.

>> entrevistaLUÍSFARORAMOS/ Embaixador dePortugal noBrasil

Oque se celebra noDiaNacional
dePortugal e de quemodo
aEmbaixada pretende
comemorar a data?
O dia 10 de Junho, Dia de

Portugal, de Camões e das Co-
munidades Portuguesas, lem-
bra a morte do grande poeta
Luís Vaz de Camões, em 1580,
mas é muito mais do que essa
celebração simbólica. Une,
num abraço em português, os
mais de 5 milhões de compa-
triotas que se encontram espa-
lhados pelo mundo. É uma oca-
sião para se trocarem afetos e
festejarem no país e no exterior.
Nessa data, nós, portugueses,

nos sentimos mais próximos
uns dos outros. Não nos será
possível celebrar presencial-
mente, mas não deixaremos de
comemorar. Hoje, disponibili-
zaremos em nossas platafor-
mas virtuais um concerto que
unirá dois virtuosos artistas, o
português António Zambujo e
Gal Costa, que simbolizam tão
bem as pontes que a cultura
constrói. Também será lançado
episódio do podcast Cruza-
mentos Literários, que visa di-
fundir como escritores do uni-
verso da língua portuguesa
pensam a literatura e o mundo.
A convidada é a escritora por-

tuguesa Dulce Maria Cardoso.
Graças ao apoio do GDF, as co-
res de Portugal estarão presen-
tes, aqui em Brasília, nos edifí-
cios da Biblioteca Nacional e do
Museu da República. Ontem,
abrimos as portas da embaixa-
da para visita guiada à exposi-
ção Oréades, de Gabriela Alber-
garia e Marcelo Moscheta, um
diálogo luso-brasileiro em tor-
no de Brasília e do Cerrado.

Comoo senhor vê a cooperação
bilateral entre Brasil e Portugal?
A palavra correta é parceria. A

relação entre Portugal e o Brasil
não se assenta apenas na riquís-

sima história comum. Ela émui-
tomais do presente e virada para
o futuro. Trata-se de uma relação
muito densa, rica e diversificada,
que vale, antes de tudo, pelas
pessoas que, sem parar, cruzam
os dois lados do oceano e, com a
nossa língua comum, constroem
aspontesquenosunem.E ligam-
nos às fortíssimas comunidades
portuguesa no Brasil e brasileira
em Portugal. Desde o intenso
diálogo entre as culturas até as
trocas comerciais, passando pelo
futebol e pela gastronomia, pela
defesa e pela educação, ciência e
tecnologia, émuito difícil encon-
trar área ondenãohaja parceria.

Existempotencialidades
ainda não exploradas
nesta relação?
Sempre há possibilida-

des. O importante é apro-
veitar as características úni-
cas das estruturas monta-
das. Por exemplo, nas áreas
do comércio e da saúde, pa-
ra valorizar ainda mais a
marcaPortugal noBrasil. Eu
me refiro àsCâmaras deCo-
mércio Portuguesas no Brasil e
aosHospitais Beneficentes Portu-
gueses, que devem trabalhar em
rede, pois juntam saberes de Por-
tugal e do Brasil. As Cátedras Ca-
mões— sete no Brasil— têmpo-
tencial enorme para promover a
relação em educação, ciência,
cultura e língua. Também cito a
cooperaçãoeminvestigaçãocien-
tífica e em inovação tecnológica.

Oministro daCiência,
Tecnologia e Inovação brasileiro,
Marcos Pontes, acaba de assinar
memorandos de entendimento
comPortugal. Qual a importância
destes documentos e quais
setores abrangem?
Osmemorandos permitirão

maior aproximação em três áreas

críticas da ciência: o lança-
mento de uma rede de coo-
peração para a promoção
da cultura científica e tec-
nológica; o desenvolvimen-
to de nanociências e tecno-
logias quânticas; e o desen-
volvimento da física nu-
clear, de partículas, astro-
partículas e cosmologia.

Portugal é governado
peloPartido Socialista, enquanto
oBrasil tema extrema-direita no
poder. Isso temsido umentrave
para a relação demais alto nível
entre as duas nações?
Entre Portugal e o Brasil nunca

pode haver entrave que impeça a
forte corrente entre as pessoas. A
relação entre os países é e será
sempre boa. O relacionamento
institucional é normal, como se
pode verificar pelas visitas de au-
toridades. Alémdoministro Pon-
tes, gostaria de salientar as duas
visitas, em seis meses, que o se-
cretário de Estado para a Interna-
cionalização português fez ao
Brasil, e a visita da ministra da
Agricultura brasileira a Portugal
no ano passado. Mais visitas se-
rãonegociadaspara este ano.

Coordenação-Geral de Fotografia da Presidência da República/Divulgação

Leiaaíntegra
daentrevista

como
embaixador
nositedo
Correio.

“Perdemos agora o Peru”, diz Bolsonaro
Durante culto evangélico em Anápolis (GO), o presidente Jair
Bolsonaro deu como finalizadas as eleições peruanas.
“Perdemos agora o Peru. Voltou, ao que tudo indica, falta 1%
de apuração lá, só um milagre para reverter. Vai reassumir
com cara do Foro de São Paulo”, afirmou, em referência à
organização que congrega partidos de esquerda da América
Latina. Bolsonaro também criticou a eleição da Assembleia
Constituinte do Chile, ao citar o país como nação que começa
a inclinar-se para a esquerda.

Ernesto Benavides/AFP

EmLima, simpatizantes de
PedroCastillo, do partido
FuerzaPopular, protestam
diante do Júri Nacional das
Eleições, que começou a
revisar votos contestados
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Invasões

A coluna Eixo Capital
(5/6) destacou as constru-
ções irregulares emVicente
Pires. Basta um passeio pe-
las 700 Sul e Norte do Plano
Piloto para constatar as in-
vasões de áreas públicas
(grilagem urbana) nas late-
rais e frentes das casas, com
edificaçõesdegaragens,pis-
cinas, oficinas, salas, quar-
tos, lavanderias, depósitos
etc., sem contar as constru-
ções em áreas que afrontam
edesrespeitamàEscalaGre-
gária e o tombamento da ci-
dade-parque. A quem com-
pete coibir esses abusos: Se-
duh, Administração de Bra-
sília, DF-Legal, Iphan? “O
pior cego é aquele que não
quer ver.” Com a palavra, o
governador Ibaneis Rocha.
»Amilton Figueiredo,Asa Sul

Saúde

Oplanode saúdedoGDF
para as forças de segurança
até hoje não foi implantado.
O governador Ibaneis Rocha, a cada discurso que faz,
emite uma promessa e nada ocorre. Enquanto isso, os
planos particulares fazem festas, com lucros exorbitan-
tes. ANS, que deveria fiscalizar e controlar os preços,
queda-se em silêncio. Uma coisa estranha, nos dois ca-
sos, está ocorrendo. Há notícia de que o GDF não im-
plantou o plano porque o dinheiro dos policiais é pro-
veniente daUnião, diga-se, do Fundo Constitucional, e
oMinistério da Economia, por questões burocráticas,
até hoje não autorizou o desconto. Com tantas dificul-
dades, o governador deveria autorizar que o funcioná-
rio pagasse por boleto, a ser extraído pela internet, ou
mesmo, ao ser depositado na conta salário, o próprio
BRB, mediante relação a ser enviada por essa institui-
çãopara a agência, já comcontratopronto e aceitopelo
servidor e pelo sindicato oupelo órgão de origem (Polí-
cia Civil, PMeBombeiros).
» José Lineu de Freitas,Asa Sul

Tenentismo

Amais poderosa força política do Brasil, o tenentis-
mo completou recentemente 101 anos. Em seu nasce-
douro, omovimento abalou as estruturas políticas do
país. E, ao longo do tempo, influenciou eventos diver-
sos, comoas revoltas de 1922 e 1924, a Coluna Prestes, a
Revolução de 1930, a Intentona Comunista de 1935, o
advento do EstadoNovo, a redemocratização em 1945,
o suicídio de GetúlioVargas, o golpe cívico-militar de
1964 e,mais recentemente, a eleição de Jair Bolsonaro,
em2018.Vale registrar que o tenentismo temorigemno
positivismo de BenjamimConstant, que, por sua vez,
influenciou a quartelada que derrubaria o Império. O
tenentismo tem também uma ainda pouco estudada
inspiração nosmovimentos liderados pelo marechal
Kemal Atatürk, que acabou como Império Otomano e
fundouaRepúblicaTurca.NoBrasil, os tenentesde1920
eram conhecidos como jovens turcos, justamente por
causa de seu ideário reformador, tal qual Atatürk. Nos-
sos tenentes eramquase todos saídos da EscolaMilitar

do Realengo, na ZonaOeste
do Rio. A instituição profis-
sionalizou o Exército e refor-
çou seus credos, tornando
parte de seus alunos prota-
gonistas da política nacio-
nal, além de eles virarem
mentores dos que os segui-
ram. O tenentismo pregou
fortemente contra as oligar-
quias, apolítica conciliatória
do“café com leite”, a corrup-
ção e o loteamento de car-
gos, e defendeu o aperfei-
çoamento do sistema eleito-
ral, o intervencionismo na-
cionalista na economia e
uma agenda reformista do
sistema educacional, entre
outros temas que ajudaram
a construir um ideário de
enorme peso na tomada de
decisões no Brasil nos últi-
mos 101 anos.O fato de o te-
nentismo ter sido a mola
ideológica do golpe cívico-
militar de 1964 o condenou
perante nossa inteligência,
basicamente de centro-es-
querdaoude esquerda.
»RenatoMendes Prestes,
Águas Claras

Subserviência

Além de esmerado subserviente ao governo Bolso-
naro, o senadorMarcos Rogério(DEM-RO) revela outro
torpe desvio de conduta: desesperado, sem argumen-
tos, foi grosseiro emal-educado como senador emédi-
co baianoOtto Alencar, o integrantemais idoso da CPI
da covid-19. Alencar revidouno tomquea estupidezdo
tresloucado Rogériomerecia. Arrogante e pretensioso,
ansioso paramostrar repugnantes serviços ao Palácio
do Planalto, o enfadonho e empolado senador tem o
costume de depreciar as decisões do presidente Omar
Aziz, do vice-presidente, Randolfe Rodrigues, e do rela-
tor, Renan Calheiros. Quandomostra-se acuado diante
das sandices que defende, Rogério tumultua os traba-
lhos da comissão, com provocações, intromissões e
pérfidas ironias. Bolsonaroadoraos rompantes infantis
do servoRogério.
»Vicente Limongi Netto, Lago Norte

» Lamentável o segundo depoimento doministro
Marcelo Queiroga à CPI da Pandemia. Fico pensando
comoéqueummédicobem-sucedidonaprofissãoeno
empreendedorismo se submete a situações tão vexató-
rias.Comocardiologista, suponho, temaexata extensão
dos desacertos do governo em relação ao enfrentamen-
to da pandemia. Sabe, e não hámenor dúvida, de que o
governo tergiversou e postergou a compra de vacinas,
apostandoemuma lógicamacabradequehaveria imu-
nidade de rebanho quantomaior fosse o número de in-
fectados, mesmo tendo como exemplo o que ocorria
empaíses da Europa. Os documentos levados à CPI por
representantesde farmacêuticasmostramqueos repre-
sentantes do governo faltam com a verdade, tentam
mascarar uma realidade que é estilhaçada por quase
500milmortos emais de 17milhões de infectados.Mas
ummédico não poderia se somar aos atores dessa farsa
fúnebre, até pelo juramento que fez emdefesa da vida.
Triste ver uma pessoa do campo da saúde compor o lú-
gubre cenárioquedominaonossopaís.
»Olívia Torres deOliveira,Águas Claras

Punição
exemplar
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VENDA AVULSA

Localidade SEG/SÁB DOM
DF/GO R$2,50 R$4,00
MG/RJ/SP R$4,00 R$5,00
TO/MA/CE/PI R$4,00 R$5,00
RN/PB/PE R$4,00 R$5,00
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A confiança na professora fez uma
menina, de 10 anos, revelar que estava
sendo abusada sexualmente pelo pró-
prio pai, em Ipatinga (MG). O agressor
aproveitava os momentos em que estava
sozinho com ela para praticar a violên-
cia. A docente rapidamente acionou o
Conselho Tutelar. Avisada, a Polícia Mili-
tar prendeu o canalha. Ele já tinha passa-
gem por furto e lesão corporal.
A criança, assustada e depressiva, man-

tinha silêncio sobre os abusos porque era
ameaçada pelo predador sexual. Essa é
uma das marcas dos covardes: tentar es-
conder o crime pormeio de intimidação da
vítima. Diante da professora, porém, a me-
nina se sentiu segura para fazer o relato.
Nem todas as crianças que sofrem abusos
físicos, psicológicos e sexuais conseguem
agir da mesma forma. Mas, se não verbali-
zam, emitem sinais de que estão em pro-
fundo sofrimento. Elasmudamde compor-
tamento bruscamente, ficammais regressi-
vas ou agressivas, têm alterações súbitas de
humor, demonstrambaixa autoestima e in-
segurança, involuemnos estudos, entre ou-
tros indicativos. E profissionais de educa-
ção são capazes de identificar e denunciar a

violência. Daí porque a escola integra a re-
de de proteção ameninos emeninas.
Infelizmente, em mais de uma dezena

de estados e no DF escolas estão fechadas
por causa da pandemia do novo coronaví-
rus. Afastados das salas de aula, crianças e
adolescentes molestados estão perdendo
esse canal de socorro. Eles seguemconfina-
dos com os agressores, vulneráveis aos
abusos, semmeios de pedir ajuda.
Se o país não fosse comandado por ne-

gacionistas da trágica crise sanitária, já te-
ríamos avançadobastante na vacinação, e a
realidade, hoje, poderia ser diferente. É
provável que as escolas já estivessem em
funcionamento.
Este período sombrio, portanto, exige

mais atenção de todos nós. Quem souber
ou tiver suspeita de violência contra crian-
ças e adolescentes pode denunciar em de-
legacias e Conselhos Tutelares, assim como
pelo Disque 100, app Direitos Humanos ou
no site da Ouvidoria Nacional dos Direitos
Humanos (ouvidoria.mdh.gov.br/), que
funciona 24 horas, inclusive em feriados e
fins de semana.Uma atitude nossa pode fa-
zer a diferença na vida demeninos e meni-
nas alcançados pela covardia.

A
punição ao auditor Alexandre Fi-
gueiredo Costa SilvaMarques pelo
TribunaldeContasdaUnião(TCU)
deve ser exemplar. É inaceitável
que um servidor concursado use

as suas funções para fraudar informações
com o intuito de favorecer o presidente da
República, que nega todos os males causa-
dos pela pandemia do novo coronavírus.
Negacionista declarado, Alexandre elaborou
um “estudo paralelo”, sem qualquer base
técnica e científica, no qual afirma que pelo
menos 50% das mortes pela covid-19 no
país não existiram. Para ele, tudo teria sido
uma jogada de governadores para recebe-
remmais verbas federais.
Ao elaborar informações falsas, que fo-

ram usadas pelo chefe do Executivo para
fustigar seus adversários políticos, o auditor
não afrontou apenas o TCU, uma das insti-
tuiçõesmais sérias do país. Deu um soco no
estômago de todas as famílias despeçadas
pela perda de entes queridos— pais, mães,
filhos, avós, tios, irmãos. Também atacou a
credibilidade de profissionais de saúde, os
responsáveis por atestarem os óbitos. Num
país que já perdeu quase 500 mil cidadãos
para o vírus, Alexandre Silva Marques deve
desculpas públicas a todos.
Felizmente, por tudo o que disseram os

ministros do TCU e pela agilidade com que
reagiram às fraudes cometidas por um de
seus auditores, não deverá haver impunida-
de neste caso. Além de ser afastado imedia-
tamente de suas funções por pelomenos 60
dias e ter o acesso aos sistemas do Tribunal
suspenso, o servidor terá de responder a um
inquérito aberto pela Polícia Federal. Ale-
xandre Silva Marques pode ser acusado de
inserir informações falsas na rede da Corte
de contas, disseminar fake news e induzir a
população a erros, aominimizar amais gra-
ve pandemia em100 anos.

O auditor acreditou que, por ter fortes la-
ços com a família Bolsonaro — o pai dele,
ummilitar, foi indicado pelo presidente da
República a um cargo na Petrobras—, seus
crimes passariam impunes. Não vão. Ele, in-
clusive, só não ganhou uma diretoria no
Banco Nacional de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES) em 2019 porque o
então presidente do TCU, JoséMúcioMon-
teiro, vetou, sob a alegação de conflito de in-
teresses. ParaMonteiro, era inadmissível um
servidor de um órgão fiscalizador ocupar
um cargo em uma instituição que está na
lista dos entes que passampor averiguação.
O “estudo paralelo” elaborado por Ale-

xandre Silva Marques é um exemplo claro
de como o governo está tentando expandir
seus tentáculos sobre órgãos considerados
estratégicos. Isso está visível na Polícia Fe-
deral, na Receita Federal e no Itamaraty. O
TCU é de extrema importância para o Palá-
cio do Planalto, por fiscalizar os gastos pú-
blicos. Foi no Tribunal que se originou o
processo que resultou no impeachment da
presidente Dilma Rousseff por descumpri-
mento das regras fiscais. O auditor mos-
trou que a cooptação é possível — uma
ameaça assustadora.
O Tribunal de Contas da União precisa

mostrar que o caso do auditor que tentou
minimizar a pandemia do novo coronaví-
rus é um caso isolado. Que não há amenor
possibilidade de a política ditar o trabalho
que deve ser puramente técnico. A boa no-
tícia é que partiram dos colegas de Alexan-
dre Silva Marques as denúncias de que ele
estava fraudando dados para sustentar
uma tese falsa sobre um tema extrema-
mente sensível. Os funcionários do TCU fi-
zeram um favor ao país. E a perspectiva é
de que tal blindagem permaneça intocá-
vel. A responsabilidade dos ministros da
Corte aumentou aindamais.

SeTite encarnasse o João semmedo, o
Saldanha, a Seleção seria umademocracia

a enfrentar injunções politiqueiras.
EEdduuaarrddoo PPeerreeiirraa – Jardim Botânico

Somos contra a realizaçãodaCopa
América, dizemos jogadores em

manifesto.Os brasileiros são a favor, dirá a
CBF em resposta. Aindahá tempo: vamos

convocar outros 22 integrantes!
JJoosséé ddeeMMaattttooss SSoouuzzaa—Lago Sul

Assimcomoo senadorOmarAziz, o
presidente tambémnão émédico e,
portanto, tambémnão temnenhuma
autoridadepara dizer qual tratamento

deve ser feito ounão.
JJoossééMMaarriiaa BBéébbeerr SSaalllleess—Asa Sul

Desabafo
>>Podeaténãomudarasituação,

masalterasuadisposição
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» LARISSA RODRIGUES—Gerente de Projetos e Produtos do Instituto Escolhas

» SÉRGIO LEITÃO—Diretor executivo do Instituto Escolhas

Brasil: refém das usinas a gás
que custam caro ao consumidor

Inconcebível

» Impressionante amorosidade das obras na reconstrução
da casca de ovoque servirá de asfalto entre o LagoNorte e
oVarjão. Já se passarammeses e o local continua
interditado atrapalhandoo fluxo do trânsito.

Imprensa

» Sempre emsintonia coma comunidade, aCasaThomas
Jefferson e aEducaMídia promovem, em17 e 24 de junho,
discussões sobre a importância do trabalho jornalístico e
comoele podebeneficiar atémesmoodesempenhode
estudantes do ensinomédio.O evento é gratuito,mas as
vagas são limitadas.Vejamais sobre o assunto noBlog do
Ari Cunha.

Animais

» Corre peloWhatsAppumnúmeroquenão corresponde ao
serviço anunciado.Trata-se de um0800para comunicação
demaus-tratos a animais. EmBrasília, os contatos para a
denúncia contramaus-tratos são: 162 oupelo site
www.ouv.df.gov.br. O relato é encaminhado ao Instituto
Brasília Ambiental (Ibram) ou àDelegacia Especial de
Proteção aoMeioAmbiente e aOrdemUrbanística
(Dema), conformeo teor da denúncia, para apurar e tomar
as providências cabíveis.

“Tornei-mequase comoo reiMidas,
exceto que tudonão se transforma em
ouro,mas emumcirco.”
AAllbbeerrtt EEiinnsstteeiinn

A frase que foi pronunciada

Respeitável
público
Quando, no passado, diziamque os brasileiros viviamna corda

bamba, tamanho eram os desafios que enfrentavam no dia a dia
para sobreviverem, havia nessa afirmação algo muito além de
umasimples imagemsemsentido.Oquea frase escondianas suas
entrelinhas era uma realidade do tipomambembe, experimenta-
da há séculos pormuitos brasileiros. De fato, o que se observava
eramos desamparados, travestidos ematores por pura necessida-
de. No fundo, essa corda bamba de um arriscadomalabarismo
diário, era uma imagem fiel vinda de um inconsciente coletivo,
que seperdeno tempo, algo retidonamemóriadopovo, queagru-
pava nummesmo conjunto, pessoas comuns e atores de uma es-
pécie de circo permanente.
Todos eles, invariavelmente, inseridos na luta pela vida. Gente

comumdas periferias, que acorria para o centro das cidades, re-
presentando seus personagens e apresentando seus produtos e
aptidões para uma plateia sempre apressada e indiferente ao
mundo em redor. Foi assimnopassado e é assimnopresente.
O país dos excluídos pouco ou nada mudou desde 1500. Ho-

je, o palco desses atores está espalhado por todas as esquinas e
sinais de trânsito desse imenso Brasil. Basta a luz vermelha bri-
lhar, interrompendo o trânsito pesado, para eles imediatamente
entrarem em cena.
A crise econômica e social deflagradas pela longapandemia fez

eclodir em cada ponto nevrálgico de nossas cidades as encena-
ções desses instantâneos de rua. Ali, nesse pedaço urbano que é
de todos e de ninguém, pessoas cuspindo fogo pela boca, equili-
bristas em cordas bambas ou em altosmonociclos, fazendo seus
malabares complicados e ensaiados, são vistas ao lado de palha-
ços,músicos edemuitos vendedoresdeguloseimas, água, pipoca,
ou seja, tudo aquilo queumdia existiu nos circos de verdade.
É a arte transmutada no ofício da sobrevivência. Era assim,

também, nos circos de outrora. Bastava dar uma olhada, displi-
cente ao redor, por detrás da lona, nos bastidores do espetáculo,
para conferir e imaginar as reais agruras vividas pelos atores para
defender o alimento de cadadia.
Hoje, do antigo circo, restou apenas amultidão de atores, en-

grossada pela gente comumque passou a enxergar nesses “espe-
táculos” a céu abertomais uma formade tambémsalvar o dia.
É o grande circo Brasil, formado, ainda, por uma legião demi-

lhões de pequenos atores, ainda crianças, vítimas da exploração
do trabalho infantil. Apresentando-se diariamente nas esquinas e
nos semáforos ou até empraças, transformadas em camarins, es-
ses atoresmenores, continuam invisíveis aos olhos de uma socie-
dade que olha enão vê, escuta e não ouve, toca e não sente.
São brasileiros vivendo literalmente hoje na corda bamba.

Equilibrando-se no fio da navalha, fazendomalabares com tos-
tões escassos. Ilusionistas, fazendo desaparecer comomágica e
diante de todos, restos de sanduíches ou sobras de marmitas.
“Respeitável público, diz a voz do além, eis aqui de volta o grande
circo Brasil, um circo que nunca daqui saiu, apresentando, agora,
nessa pandemia, o fantástico homem faquir, que nunca fez uma
refeição condigna, ladeado por pequenos atores cuja infância fra-
gilizada e semdireitosmostra, como emnenhumoutro espetácu-
lo, o fantásticomundodanossa desigualdade social.
Venhamver tambémas fabulosas gêmeas seviciadas desde be-

bês a cantar suasmelodiasmudas…Venham assistir tambémum
país inteiro que tornoupossível a existência desse circo...

Salvar a Amazônia
está ao alcance de todos

» JANAÍNADALLAN

Engenheira florestal, membro do time de especialistas da ONU para Mudanças Climáticas (RIT) e CEO da Carbonext

Acabade ser demitido doBanco doNordeste o sr.Alencar
Araripe.Para substituí-lo, foi nomeado o sr.Raul
Barbosa,que havia exercido essa função anteriormente,
comaprumo, sabedoria e respeito.
(Publica do em 02.02.1962)

História deBrasília

Visto, lidoeouvido
DESDE 1960

CCiirrccee CCuunnhhaa ((iinntteerriinnaa)) //// circecunha.df@dabr.com.br

A
Medida Provisória (MP) 1.031/2021,
que trata da privatização da Eletro-
bras, foi aprovada pela Câmara dos
Deputados e, agora, será avaliada

pelo Senado. AMP estabelece algo comple-
tamente alheio à capitalização da estatal: a
contratação obrigatória de geração de ener-
gia por usinas térmicas a gás natural. O tex-
to daMP define a contratação de 6.000MW
em usinas a gás, sendo 1.000 MW no Nor-
deste e 5.000 MW no Norte e Centro-Oeste.
Mesmo sem uma definição de data para os
leilões de contratação, a energia deve come-
çar a ser entregue entre 2026 e 2028.
Uma das consequências dessa medida:

as contas de luz devem subir. A estimativa
da Associação dos Grandes Consumidores
de Energia e de Consumidores Livres (Abra-
ce) é de que o aumento chegue a 10% para
os consumidores emgeral e a 20%para o se-
tor produtivo, já que o gás é uma fontemais
cara que outras opções. É nomínimo estra-
nho uma MP definir a obrigatoriedade da
contratação de uma quantidade de usinas
movidas a umcombustível específico e, ain-
da, estabelecer os locais onde devem ser
construídas. Isso é papel do planejamento
energético e não do Congresso.
Diante dessa MP, fica a pergunta: qual a

razão para obrigar a compra da energia de
térmicas a gás natural no país? Não deve-
riam esses projetos serem viabilizados pelo
setor privado em condições de livre compe-
tição comoutras fontes de energia? AMP fe-
re toda a lógica do planejamento energético
e da livre competição entre as fontes, que

tende a baratear a geração. E, como já esti-
mado, transfere ao consumidor o ônus des-
sa obrigação, que será pago ao longo dos
anos com contas de luzmais caras.
O argumento usado para justificar a ex-

pansão do gás natural se vale da necessida-
de de segurança no suprimento energético,
especialmente quando os reservatórios hi-
drelétricos estão baixos, pela falta de chu-
vas. Ora, não é possível resolver o problema
dos reservatórios justamente usando com-
bustíveis que agravam essa situação.
As emissões de gases de efeito estufa, cau-

sadas pela queima dos combustíveis fósseis,
apenas pioram a crise climática e, conse-
quentemente, o regime de chuvas, levando a
um ciclo vicioso terrível. Por outro lado, o re-
gimede ventos, responsável pela geração eó-
lica, é complementar ao regime hidrológico,
quemove as hidrelétricas. Os períodosmais
secos nos reservatórios, no segundo semes-
tre do ano, são justamente os períodos nos
quais se temmais vento. Está aí uma com-
plementaridadenatural quedeveria ser prio-
rizadapelos planejadores do sistema.
Alémdisso, as térmicas precisamde água

para funcionar, muita água. Para se ter uma
ideia, as usinas de Pecém I e II, no Ceará,
consomem uma quantidade de água sufi-
ciente para abastecer uma cidade com 600
habitantes. Logo no Nordeste, onde há ven-
tos em abundância e o Sol brilha forte, se
quer obrigar o uso de uma fonte de energia
que apenas vai acirrar a disputa pela pouca
água disponível.
Há, ainda, outro agravante: as termelétri-

cas a gás natural são inviáveis financeira-
mente quando são computados os custos
ambientais desses projetos. Isso foi com-
provado por um estudo do Instituto Esco-
lhas, que simulou a viabilidade financeira
dos projetos quando são estruturados para
concorrer em leilões do setor elétrico. Ao
considerar os custos ambientais, como as
emissões de gases de efeito estufa, o uso de
água, entre outros, essas usinas não trazem
uma Taxa Interna de Retorno (TIR) ao in-
vestidor. Simplesmente, não valem a pena
do ponto de vista econômico.
O mesmo estudo mostrou que usinas

eólicas e solares, com menos impactos
ambientais, não veem suas taxas de renta-
bilidade prejudicadas quando estes são
incorporados nos custos. Permanecem in-
vestimentos atrativos e são boa solução
para o sistema elétrico, para o consumidor
e para o investidor. E, ainda por cima, po-
dem tranquilamente assegurar a seguran-
ça energética. O Brasil pode aumentar em
68% a participação de energia eólica, solar
e a biomassa na matriz elétrica, chegando
a 44% do total, sem que isso afete a com-
petitividade econômica dosmegawatt-ho-
ra dessas fontes para os consumidores.
Por isso, em vez de manter o país refém da
compra forçada da energia das térmicas a
gás, que deve aumentar as contas de luz, o
Senado, cumprindo seu papel institucio-
nal de casa revisora do parlamento, deve
corrigir esse grave erro da redação do texto
da MP para evitar que o povo brasileiro ar-
que commais esse custo.

Projetos de REED+dão
protagonismo a empresas e
pessoas físicas na proteção da
maior biodiversidade do planeta

T
odos os anos a Organi-
zaçãodasNaçõesUnidas
(ONU) elege um proble-
maambientalcomoqual

o planeta precisa lidar para ser o
temadoMêsdoMeioAmbiente.
É uma forma de chamar a aten-
ção para questões essenciais
que nem sempre recebem a
atenção devida. Em 2021, é a
restauraçãode ecossistemas.
Para um país como o Brasil,

que tem 60% da maior floresta
tropical do mundo, esse é um
assunto que não deveria sair
nunca da pauta. Mas sabemos
que, na prática, apesar das
questões ambientais estarem
ganhando cada vez mais visibi-
lidade e relevância, especial-
mente com os pilares ESG, ain-
da está muito longe do ideal e
do necessário. A começar pelo
pouco conhecimento que te-
mos sobre a Amazônia e, prin-
cipalmente, a respeito do que
cada um pode fazer para pre-
servá-la. Vale lembrar que em
torno de 50% das emissões de
Gases de Efeito Estufa no Brasil
são provenientes do desmata-
mento da Amazônia.
Sim, a preservação da Ama-

zônia está ao alcance de todos
nós, especialmente das empre-
sas. Não dá mais para esperar
que políticos façam o que deve-
riam fazer. Temos, claro, que vo-
tar com consciência e cobrar
que façam o que é preciso, mas
passou da hora de envolver o
mercadonesse propósito de for-
ma prática e intensiva. Só assim
conseguiremos dar o salto ne-
cessáriopara interromperopro-
cesso de destruição da floresta. Ela é muito
maisqueumconjuntoesplêndidodeárvores
milenares. É amaiorbiodiversidadedoglobo
terrestre, com cerca de 60 mil espécies de
plantas e animais— um ecossistema riquís-
simoque está clamandopor socorro.
E é possível que pessoas físicas e jurídicas

ajudem a reverter a situação dramática de
destruição que temos acompanhado nos úl-
timosanos.Ocaminhoé investir emprojetos
deREDD+ (ReduçãodeEmissões Provenien-
tes de Desmatamento e Degradação Flores-
tal — com o objetivo de preservar áreas
imensas na Amazônia Legal que sofrem
grandes pressões de desmatamento) para

que avancemalémdos 2milhões dehectares
atuais para ameta necessária de 50milhões
em toda a Floresta Amazônica até 2030.
Para isso, basta que cada companhia e to-

dosos cidadãosquepuderemadicionarmais
uma conta de consumo a seu rol de boletos
mensais decidam compensar suas emissões
de CO², por meio de projetos de geração de
crédito de carbononaAmazônia. Sim, é sim-
ples desse jeito, mas depende da vontade e
comprometimento de cada um. Afinal, o
mercadode créditode carbononoBrasil ain-
da é voluntário.
Isso quer dizer que o governo não estabe-

lece um teto de emissão de CO², não taxa as

indústrias que ultrapassarem a
cota, nem controla quanto cada
companhia deveria compensar.
Tampouco regula essemercado,
a fim de garantir que tenha con-
dições de se desenvolver e gerar
riquezas para o país, como já fi-
zeramChile, Colômbia e Canadá
para citar apenas três exemplos.
Portanto, temos que nosmo-

bilizar para cada um fazer a sua
parte, mas, também, para exigir
que o governo federal faça a dele,
que é proteger a floresta e regula-
mentar omercado de créditos de
carbonopara aumentar os proje-
tos de REED+. É preciso preser-
var a natureza e integrar as co-
munidades locais; e, aomesmo
tempo, promover o desenvolvi-
mento sustentável da região.
A compensação de emissões

de carbono com a política de
créditos é apenas o início de um
ciclo de projetos. Com a mata
em pé, é possível explorar, de
forma responsável, todaapoten-
cialidade de suas riquezas natu-
rais e culturais para diversos
mercados, como saúde, cosmé-
tica e alimentação, integrando as
comunidades e floresta à socie-
dade moderna. Os projetos de
REDD+ são essenciais para con-
servarmos a biodiversidade, es-
tabilidade climática e assim che-
garmos a uma economia de bai-
xo carbono.
Proteger a floresta, apesar de

parecer algo distante, é muito
mais barato e eficiente que qual-
quer projeto de reflorestamento
adotado por tantas empresas.
ComR$ 100 é possível preservar
um hectare da Amazônia por
meio de projetos de créditos de
carbono voluntários. Enquanto
recuperar um hectare de área
desmatada custa cerca de R$ 10
mil a R$ 25mil, dependendo da

técnicautilizada.O cálculo considera apenas
árvores e não contabiliza todo o ecossistema
que é preservado e que, infelizmente, não se
recupera coma velocidade deumreplantio.
Hámuitas empresas bem intencionadas

que colocam grande volume de recursos
em projetos sustentáveis, mas com baixo
retorno para o meio ambiente. É possível
aumentar exponencialmente a taxa de re-
torno e salvar a Amazônia. Por isso, propo-
nho que usemos a provocação da ONU pa-
ra assumir a parte que nos cabe na preser-
vação de umdos ecossistemasmais impor-
tantes domundo.



» VILHENA SOARES

E
mumapesquisa feita com
dados de 2,5 milhões de
vacinados, pesquisadores
escoceses constataram

que a imunização com o fárma-
co da AstraZeneca pode estar li-
gada à ocorrência de um peque-
no distúrbio hemorrágico autoi-
mune, mas que se trata de uma
complicação rara. Os especialis-
tas avaliaram indivíduos que re-
ceberam uma dose do fármaco
britânico oudodesenvolvido pe-
la empresa Pfizer, e alguns vo-
luntários do primeiro grupo de-
senvolveram púrpura tromboci-
topênica imunológica (PTI). Em
artigo publicado na revistaNatu-
re Medicine, os cientistas enfati-
zamqueoriscoobservadoémui-
to baixo, semelhante ao de ou-
tras vacinas e bem inferior ao do
surgimento de danos vasculares
desencadeadospela infecçãope-
lo novo coronavírus.
A análise engloba dados de

57% da população da Escócia
com18 anos oumais. Esses indi-
víduos receberam a dose da As-
traZeneca ou da Pfizer entre de-
zembro de 2020 e abril de 2021.
Os cientistas descobriram um
risco ligeiramente maior de PTI
em 1,7 milhão de pessoas que
receberam a primeira dose do
imunizante britânico. No caso
da outra vacina, o número foi
800 mil. Ainda assim, a frequên-
cia estimada de complicação é
de 1,13 caso a cada 100 mil apli-
cações da primeira dose do imu-
nizante britânico, um número
considerado extremamente bai-
xo, avaliam os pesquisadores.
“No geral, isso é bastante re-

confortante. Nesse acompanha-
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Estudo comdados de 2,5milhões de pessoasmostra que a fórmula britânica contra a covid-19 pode desencadear a púrpura
trombocitopênica imunológica. A complicação, responsável tambémpor pequenos sangramentos, é rara e tem tratamento simples

AstraZeneca: risco baixo
de marcas roxas na pele

Commais da metade da po-
pulação vacinada contra o coro-
navírus e sob uma pressão inter-
nacional para ajudar no enfren-
tamento à escassez de imuni-
zantes, os EstadosUnidos plane-
jam comprar 500milhões de do-
ses para distribuir entre países
mais atingidos pela pandemia. A
medida foi antecipada ontem
pela imprensa americana, e o
anúncio formal deve ser feito,
ainda nesta semana, na reunião
doG7, no ReinoUnido.
Bidendeuumapista sobre esse

anúncio ao viajar, ontem, para o
encontroucomoslíderesdogrupo,
formadopor Alemanha, Canadá,
EstadosUnidos, França, Itália, Ja-
pãoeReinoUnido.Ao serquestio-
nadose tinhaumaestratégiadeva-
cinaçãoparaomundo, ele respon-
deu:“Tenhoumaevouanunciar”.
As doses compradas serão da

vacina Pfizer/BioNTech. Segun-
do o jornal TheNewYork Times, o
presidente fará o anúncio da
aquisição ao lado do diretor exe-
cutivo da Pfizer, Albert Bourla. O
acordoprevêqueosEUApaguem
o preço “sem fins lucrativos” e
que as primeiras 200milhões de
doses sejam enviadas neste ano.

As 300 milhões restantes, em
2022. Os destinos dos imunizan-
tes não foramdivulgados.
Nomêspassado, o governoBi-

den se comprometeu a redistri-

buir doses de vacinas já adquiri-
das e que não foramaplicadas no
país.OBrasil faz parte da lista das
40 nações que vão receber parte
do 1º lote de doações, com25mi-

lhões de doses. Ao todo, cerca de
80 milhões de doses — imuni-
zantes da AstraZeneca, Pfizer,
Moderna e Johnson& Johnson—
devemser doadas.

Tratamento
Tambémontem, o governo es-

tadunidenseanunciouumacordo
coma farmacêuticaMerck para a
compra de 1,7milhão de lotes de
umapílula experimental contra o
Sars-CoV-2. Trata-se do antiviral
molnupiravir, atualmente na fase
3 de umensaio clínico global com
1.850pessoas.Os resultadosdessa
etapa estão previstos para o outo-
no, apartir de setembro.
Segundo o Departamento de

Saúde e Serviços Humanos, o
acordo, deUS$1,2bilhão, é“par-
te da abordagem governamental
de Biden para desenvolver no-
vos tratamentos para a covid-19
e responder às necessidades de
saúde pública.” O país só vai
concluir o acordo se o molnupi-

ravir receber uma autorização
de uso de emergência ou uma
aprovação total da Food and
Drug Administration (FDA), a
agência reguladora americana.
Omedicamento, desenvolvi-

do pelaMerck emparceria com a
Ridgeback Biotherapeutics, per-
tence a uma classe de antivirais
chamados inibidores da polime-
rase. Eles atuam sobre uma enzi-
ma usada por vírus para copiar
seumaterial genético. Dessa for-
ma, introduzem mutações que
impedem os micro-organismos
de se replicarem. A abordagem
demonstrou eficácia em estu-
dos de laboratório contra outros
vírus, como o influenza e o ebo-
la, mas não foi autorizada ou
aprovada para uso contra ne-
nhuma dessas doenças.

EUA vão comprar e doar 500 milhões de doses

Acordo foi firmado
comaPfizer: 200
milhões de doses
ainda neste ano

ma mais ampla, o que passa
mais segurança nos resultados
vistos, avalia a especialista. “É
um trabalho muito bonito, que
utilizou dados reais, colhidos
na população já vacinada, não
de estudos clínicos, em que o
número de avaliados é peque-
no. Nesse artigo, temos um gru-
po extenso de indivíduos, e isso
faz com que ele tenha ainda
mais valor, algo que só conse-
guimos fazer em países que têm
um banco de dados bem rico e
organizado”, explica.
Valente também ressalta que

casos de PTI, além de raros, são
contornáveis, algo que é feito, in-
clusive, apósousodeoutros imu-
nizantes. “Temos casos de crian-
ças que apresentam essa altera-
ção de produção de plaquetas
após imunização de hepatite ou
sarampo, por exemplo, e é algo
corrigido tranquilamente. Esses
efeitos colaterais das vacinas são
conhecidos e mínimos. Só nos
mostram o quanto é necessário
continuar a imunização da po-
pulação com todos imunizantes
disponíveis, pois, como dizem os
pesquisadores, os riscos para
quem tem covid-19 são bem
maiores”, afirma.
A médica brasileira acredita

que pesquisas futuras ajudarão
a entender ainda mais os efei-
tos colaterais que podem estar
relacionados à vacinação con-
tra a covid-19. São informa-
ções, segundo Claudia Valente,
que poderão ser utilizadas tam-
bém para atualizar as fórmulas
protetivas. “Temos um tempo
recorde de aprovação dessas
vacinas. Os imunizantes ante-
riores demoraram até décadas
para serem feitos, e, hoje, esta-
mos com opções seguras em
cerca de um ano. Isso é algo
muito importante. É bem pos-
sível também que, mais para
frente, até esses riscos mínimos
desapareçam”, aposta.

mento da população imuniza-
da, estamos vendo riscos baixos
no uso dessa vacina. Temos que
frisar que também existemmui-
tos tratamentos para pessoas
que desenvolvem a púrpura
trombocitopênica imunológica.
Ela não é um problema preocu-
pante”, afirma, em comunicado,
Aziz Sheikh, professor na Uni-
versidade de Edimburgo e prin-
cipal autor do estudo.
O distúrbio hemorrágico foi

observado principalmente em
pessoas idosas com problemas
crônicos de saúde, como doença
coronariana, diabetes e enfermi-

dade renal crônica. Na maioria
dos casos, surgiu da segunda à
quarta semana após a aplicação
do imunizante. “Se as pessoas
apresentarem hematomas ou
sangramento depois de recebe-
remavacinaAstraZeneca/Oxford,
é importante que avisem aomé-
dico, porque existem excelentes
terapias disponíveis para a PTI.
São opções viáveis e acessíveis a
todos”, enfatiza Sheikh.
Segundo os autores do estudo,

o risco de surgimento da PTI após
receber a vacina britânica é seme-
lhante ao observado no uso de
imunizantes parecidos, como os

contragripe, trípliceviral ehepati-
te B. A equipe lembra que os indi-
víduos que não se imunizam têm
um risco ainda maior de sofrer
comenfermidades cardiovascula-
res caso sejam infectadospelono-
vo coronavírus. “A mensagem
principal équeo riscodeocorrên-
cia desse problema de saúde é
muitomenorcomavacinadoque
se você desenvolver a covid-19.
Principalmente se for acometido
pela forma grave da infecção”,
alerta Sheikh. Ele tambémponde-
ra que são necessáriasmais pes-
quisas para investigar a relação
entre a imunização contra a co-

vid-19 e a PTI. Incluir voluntários
mais novos é um caminho, além
de avaliar os riscos de problemas
cardiovasculares após a aplicação
da segundadose.

Análise robusta

Segundo Claudia França Ca-
valcante Valente, membro do
Departamento Científico de
Imunização da Associação Bra-
sileira de Alergia e Imunologia
(ASBAI), os resultados confir-
mam o que era uma suspeita le-
vantada em estudos anteriores.
O estudo escocês é feito de for-

Norberto Duarte/AFP

» Aprovado certificado europeu de vacinação
Os eurodeputados aprovaram o certificado digital europeu sobre a covid, que
tem o objetivo de facilitar as viagens dentro da União Europeia. Agora, cabe a
cada país colocar a iniciativa em prática até 1º de julho. Dinamarca,
Alemanha, Grécia, França e Espanha são alguns dos que já começaram a
emitir os documentos, que são gratuitos. “É a resposta europeia para acabar
com o mosaico de diferentes regras”, afirmou a legisladora centrista francesa
Nathalie Colin-Oesterlé. O projeto recebeu 546 votos favoráveis e 93
contrários, além de 51 abstenções.

Menosplaquetas
Chamado também de trombocitopenia imune, esse distúrbio

hemorrágico é provocado pela redução do número de plaquetas
(trombócitos) desencadeada pela reação exagerada do sistema

imune. Pode causar o surgimento de pequenos sangramentos e de
marcas roxas na pele. Para a púrpura trombocitopênica

imunológica, são usados medicamentos que impedem a destruição
das plaquetas, como os corticosteroides.

O risco de ocorrência desse problemade saúde
émuitomenor comavacina do que se você
desenvolver a covid-19. Principalmente se for
acometido pela formagrave da infecção”
Aziz Sheikh, pesquisador da Universidade de Edimburgo

Segundo os cientistas, o
efeito pode ocorrer após a
vacina da covid e de outras
enfermidades, comoagripe
e a hepatite B

Nicolas Tucat/AFP
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Comoçãonadespedida
deFernandaLandim

FEMINICÍDIO

» LUANA PATRIOLINO

Sob forte clima de indigna-
ção e comoção, amigos e fami-
liares se despediram, ontem, de
Fernanda Landim Almeida, 33
anos. Vítima de feminicídio, a
cabeleireira foi morta a facadas
pelo marido, Angelo Gabryel,
28, na noite de terça-feira. Sem
chance de se defender, a mulher
recebeu uma facada no pescoço
enquanto dormia com a filha de
2 anos. O enterro ocorreu no Ce-
mitério de Sobradinho 2. O as-
sassino está preso.
Uma parente da vítima, que

pediu para não ser identificada,
contou que Fernanda era co-
nhecida pelo perfil amável: “Era
uma pessoa muito feliz, muito

querida. Gostava de estar sem-
pre com todo mundo, ajudan-
do. Agora, ela não vai voltar
mais”. A família não tinha proxi-
midade com o agressor, segun-
do ela, porque não aprovava o
relacionamento. “Quando co-
meçamos a ver quem ele era, fo-
mos nos distanciando”, reco-
nheceu a tia. “Mas ela era mi-
nha amiga. Um amor de pessoa,
uma boamãe. Fazia de tudo um
pouco e estava sempre traba-
lhando para nunca faltar nada
para os filhos”, completou.
Fernanda foi a 11ª vítima de

feminícidio no DF neste ano.
Ela deixou três filhos, de 15, 4 e
2 anos, que ficarão com a avó
materna por escolha da família.
Cunhado da vítima, o supervi-

sor Marcos Marques, 29, co-
mentouque eles não vivemuma
situação financeira favorável.
“Montamos uma vaquinha on-
line. Muita gente está colabo-
rando, inclusive para custear as
despesas do enterro. Estamos
abertos para (receber ajuda e)
cuidar das crianças, que ficarão
com minha sogra. Todo auxílio
é bem-vindo”, disse.

Histórico
Fernanda eAngeloGabryel es-

tavam juntos havia três anos.Du-
rante a investigação, policiais
descobriram que o autor do fe-
minicídio tinha histórico de
agressões contra a vítimaeoutras
mulheres, bem como registros
criminais por tráfico de drogas,
homicídio tentado e roubo. A ca-

beleireira entrou com pedido de
medidas protetivas contra o
agressor duas vezes, em 2019 e
em 2020. No entanto, emmaio, a
Justiça revogou amais recente, a
pedidode Fernanda.
Namanhã do assassinato, ela

estava em casa, com Angelo Ga-
bryel e a filha, em Sobradinho 2.
O casal teve uma discussão por
motivo de ciúme. Depois disso,
ele saiu e voltou só à noite, en-
quanto a vítima dormia com a
menina. Fernanda havia tranca-
do as portas, mas o agressor en-
trou pelos fundos do imóvel. De-
pois de atacá-la, ele fugiu.
Fernanda searrastoudoquarto

para a sala e gritoupor socorro.Vi-
zinhos ouviramos pedidos e cha-
maram uma ambulância, mas,
quando a equipemédica chegou,
a cabeleireira estavamorta. APolí-
ciaMilitar encontrou Angelo Ga-
bryelpertodoendereçodocrimee
o prendeu em flagrante. O caso é
acompanhadopela 35ªDelegacia
dePolícia (Sobradinho2).

Para Marcos, a cunhada foi
atacada demaneira covarde. “Ele
pulou o muro e a atacou. Deu
uma facada que pegou em uma
veia, em uma artéria (do pesco-
ço)”, detalhou. “Depois, a PM ti-
rou a neném da casa. Mas ela (a
bebê) estava lá, assistiu a cena to-
da”, completou.
O relacionamento entre Fer-

nanda e Angelo Gabryel come-
çou há cerca de três anos, mas a
família não sabe como eles se
conheceram. O casal engravi-
dou pouco tempo depois e pas-
sou a morar junto. A relação era
conturbada e, segundo Marcos,
marcada por brigas e agressões.
“Dois dias antes (da morte), ela
tinha postado uma foto com
ele, no Facebook, dizendo que
reconstruiria a família”, contou
o cunhado. “Era uma pessoa
encantadora. Sempre sorrindo
e brincando, apesar de tudo.
Uma mulher linda por dentro e
por fora. É uma perda imensu-
rável”, lamentou.

Enterro da cabeleireira, assassinada pelo companheiro, ocorreu ontem

Apósmatar trêspessoasnaFazendaVidal, o suspeitoLázaroBarbosa (fotomenor), sumiucomumadasmoradorasdacasa;buscasduraramtodoodia

Minervino Júnior/CB/D.A Press

Invasão termina com

chacina em Ceilândia
»DARCIANNEDIOGO

A
s forças de segurança do
Distrito Federal deram
início a uma intensa bus-
ca pela empresária Cleo-

niceMarques, 43 anos, desapare-
cida desde a madrugada de on-
tem, quando teve a casa invadida,
segundoapolícia, por LázaroBar-
bosa Sousa, 33. Procurado, ele se-
ria o responsável pelo assassinato
do empresário CláudioVidal, 48,
marido de Cleonice, e dos dois fi-
lhos do casal—GustavoMarques
Vidal, 21, e Carlos EduardoMar-
quesVidal, 15. Os três foram en-
contradosmortos dentro de casa,
na FazendaVidal, no Incra 9, em
Ceilândia Norte. Os investigado-
res não descartamapossibilidade
de outras pessoas terem partici-
padodocrime.
A ação ocorreu por volta das

2h, quando o suspeito arrombou
a porta da casa da família. Cleo-
nice estava acordada e, assusta-
da, ligou para o irmão, a quem
pediu socorro. A chamadanão le-
vou umminuto. Em voz baixa, a
empresária disse: “Estão invadin-
dominha casa. Chama a polícia”.
Em seguida, a ligação caiu. Com
uma arma de fogo e uma faca,
Lázaro abordou a família e os
obrigou a tirar as roupas.
O delegado-chefe da 24ªDele-

gacia dePolícia (SetorO), Raphael
Seixas, afirmou que apura o caso
comohomicídio. “Ao que tudo in-
dica, não houve latrocínio. O au-
tor não levou nenhum pertence
(das vítimas). Na casa, havia di-
nheiroeumcarro.Umadaspossi-
bilidades é que tenha havido rea-
ção por parte da família, porque o
filho mais velho levou um tiro”,
disse. Os demais forammortos a
facadas, segundoo investigador.
O irmão de Cleonice, que não

teve o nome divulgado, chegou
emmenos de 10minutos à casa e
encontrou uma cena de terror. Os
corposdeGustavoeCarlosEduar-
doestavamemumdosquartosdo
imóvel, e amãe deles não estava
no local. Também ferido, Cláudio
alertou o cunhado: “Age rápido,
porque levaram a Cleonice”. Se-
gundos depois, o empresário não
resistiu emorreu.

Mobilização

A família administrava uma
floricultura, em frente à casa em
quemoravam. Nas redes sociais,

conhecidos das vítimas divulga-
ram postagens com pedidos de
ajuda para descobrir o paradeiro
de Cleonice, e as forças de segu-
rança do DF semobilizaram em
umamegaoperação. Os trabalhos
contaram com a participação de
delegados, agentes daDivisão de
Repressão ao Sequestro (DRS) da
Polícia Civil, policiais rodoviários
federais, Corpo de Bombeiros e
policiais militares de diferentes
batalhões.Atéo fechamentodesta
edição, a empresária não havia si-
doencontrada.

Policiaismilitares do Batalhão
Rural chegaramao local do crime
por volta das 2h40. Inicialmente, a
ocorrência tratava-se de roubo,
mas a equipe encontrou outro ce-
nário. “Uma cena desagradável.
Desde então, nossos policiais se
deslocaram para cá (Incra 9) e
passamos a fazer rondas em vá-
rios pontos, na tentativa de locali-
zar a senhora (Cleonice). A princí-
pio, a única rota que ele (Lázaro)
poderia ter seguido é omatagal”,
comentou omajor Adauton San-
tana, comandantedogrupo.

Devido a marcas de impres-
sões digitais deixadas em uma
das janelas da casa e identifica-
das pela perícia, os investigado-
res conseguiram chegar ao nome
de Lázaro, considerado o princi-
pal suspeito. “Ele jámorou no Sol
Nascente, mas fica mais na rua
do que em um endereço fixo”,
afirmou o delegado Raphael Sei-
xas. Familiares da empresária en-
tregaram aos policiais uma ja-
queta e uma blusa de Cleonice.
Os itens foram usados para ras-
treio de cães farejadores.

Fichacriminal
Lázaro Barbosa é natural de

Barra doMendes (BA). Contra ele,
há um mandado de prisão em
aberto, emitido pela Justiça da
Bahia por homicídio qualificado.
Alémdisso,eleacumuladuascon-
denaçõesnão cumpridas por rou-
bosqualificadoscometidosnoDF.
Considerado de alta periculosida-
de, o acusado também é investi-
gado por um roubo seguido por
estupro, no SolNascente, cometi-
do em 26 de abril. Lázaro teria

abordado a vítima emuma rua da
região administrativa e a estuprou
após anunciar o assalto. O caso é
investigado pela Delegacia Espe-
cializada de Atendimento àMu-
lher (Deam).
A Polícia Civil apura, ainda,

outro roubo, em uma chácara
perto de onde morava a família
de Cleonice. O homem cometeu
uma ação parecida, mas sem
deixar mortos. Mascarado, ele
invadiu a casa, amarrou as víti-
mas e ordenou que ficassem
nuas, segundo a polícia. Em se-
guida, sentou-se e ordenou que
as mulheres cozinhassem e o
servissem. Depois, fugiu, levan-
do pertences da família, inclusi-
ve um carro. As vítimas estive-
ram ontem na delegacia e reco-
nheceram Lázaro por foto.
Presidente da Associação de

Moradores do Incra, Robson Pe-
reira da Silva, 50, comentou que
casos como esses têm sido fre-
quentes na região. “Até pouco
tempo,não tínhamos tantasocor-
rências de assaltos como agora.
Era tudomuito tranquilo.Mas, de
uns meses para cá, temos visto
muitas pessoas estranhas ron-
dando”, disse. Robsonmorano lo-
cal desde que nasceu. Ele conhe-
cia a famíliaVidal hámais de 40
anos. “Soube dessa tragédia pelo
noticiário. Eles sempre foram
muito tranquilos, disso não tenho
dúvida”, completou.

Darcianne Diogo/CB/D.A Press
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Assalto deixa
PM ferido

Um policial militar do Distrito
Federal foi baleado na cabeça
após reagir a um assalto, na
QR 304 de Samambaia Sul,
ontem. A vítima, identificada
como Marcos Carreiro, atua no
Batalhão do Guará, mas estava
de folga do trabalho. O crime
ocorreu perto de uma igreja.
Uma equipe da corporação que
esteve no local levou a vítima
para o Hospital Regional de
Samambaia (Hrsam).
Testemunhas acionaram o
Corpo de Bombeiros, mas,
quando os militares chegaram,
a vítima havia sido
transportada para a unidade de
saúde. Até o fechamento desta
edição, não havia detalhes
sobre o estado de saúde do
policial.



O confinamento imposto pela pan-
demia provocou várias reflexões sobre
as instituições e a culturana cidade. Bra-
sília tem váriosmuseus de arte e, na ver-
dade, acaba não tendo nenhum que
funcione com a capacidade ou poten-
cialidade plenas.

OMuseudeArtedeBrasíliapossuium
acervo de qualidade e foi reaberto recen-
temente, depois de um longo período de
reformas. OMuseu da República está si-
tuado emespaço privilegiado em termos
de acesso e atrai (ou atraía até a crise sa-
nitária) um grande e diversificado públi-
co de passantes. OMemorial dos Povos
Indígenas éde grande relevância.
Mas todososmuseus sobrevivem,pre-

cariamente, semestrutura, sem recursos,
sem quadros de profissionais qualifica-
dos e semsaláriosdignos. EBrasília épre-
cisamente a cidade que retomou, para o
Brasil e para omundo, o fio histórico da

conexãoentrearteearquitetura, lembrao
arquitetoLuizPhilippeTorelly.
No entanto, o descaso com a cultura

relegouosequipamentos culturais à con-
dição penúria quando não foram sim-
plesmente fechados. O casomais grave é
o doTeatro Nacional, com três salas de
espetáculo e foyer para exposições, há
cincoanos sem funcionar.
Torelly constata, com razão, que os

museus são referênciasculturais e turísti-
cas em todomundo. Contribuem, decisi-
vamente, para a formação de inúmeras
gerações. Visitar o Louvre é programa
obrigatório para quem chega a Paris. Se

você vai a Londres, não pode deixar de
passar peloMuseu Britânico. EmMadri,
oMuseudoPrado fazparte do roteiro.
No Rio de Janeiro, existem oMuseu

Histórico Nacional e o Museu de Belas
Artes. Em São Paulo, a atração é visitar o
acervo do Masp, na avenida Paulista.
Mas e em Brasília?, indagaTorelly. Omí-
nimo que se pode dizer é que a situação
da cidade émodesta para a sua relevân-
cia de capital do país e de centro de uma
regiãometropolitana commais de 4mi-
lhões de habitantes.
ACaixaEconômica, oBancodoBrasil,

o Banco Central, o Senado Federal, a Câ-

maradosDeputadoseoPalácioAlvorada
possuem acervos preciosos. Abrigam
obras de Pancetti, Di Cavalcanti, Tarsila
doAmaral,Djanira,Volpi, Portinari, entre
outros grandesnomesdomodernismo.
E isso semmencionar peças de um

amplomobiliário.Todaessa riquezaé su-
butilizada.Torelly propõe que esses acer-
vos sejamcedidos, temporariamente,pe-
las instituições paramostras noMuseu
da República e emoutros espaços doDF,
inclusive, nas cidades da periferia, que
não têm acesso à arte. A proposta deTo-
relly, viável e econômica, depende exclu-
sivamenteda vontadedos governantes.

Museus
de arte

>> (cartas: SIG, Quadra 2, Lote 340 / CEP 70.610-901)CrônicadaCidade
porSeverinoFrancisco >>severinofrancisco.df@dabr.com.br
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mensais é o valor do
teto remuneratório do
funcionalismo público

R$ 35,4
MIL

» ANA ISABELMANSUR

O
SupremoTribunal Fede-
ral(STF)declarouincons-
titucional um trecho da
Lei Orgânica doDistrito

Federal (LODF) que aplicava o te-
to remuneratório do funcionalis-
mo público, de cerca de R$ 35,4
milmensais, a todas as empresas
públicas e sociedades de econo-
miamista distritais, incluindo as
subsidiárias. A decisão julgou
uma ação ajuizada pelo governa-
dor doDF, Ibaneis Rocha (MDB),
emoutubro de 2020. A norma es-
tava suspensa desde novembro
graças a uma decisão liminar e,
como julgamento de 21 demaio,
a posição passou a ser definitiva.
“Decisão da Justiça se cumpre”,
afirmou Ibaneis.
OGoverno doDistrito Federal

informou aoCorreio que a Com-
panhia Imobiliária de Brasília
(Terracap), Neoenergia (antiga
Companhia Energética de Brasí-
lia), Companhia de Saneamento
Ambiental do Distrito Federal
(Caesb), Centrais de Abasteci-
mentodoDistritoFederal (Ceasa),
DFGestora deAtivos e oBancode
Brasília (BRB) não precisam apli-
caro limite salarial.Aindadeacor-
do com a decisão do STF, o teto,
porém, continua valendo para as
empresas que dependem de re-
cursos do GDF, como a Compa-
nhiaUrbanizadora daNovaCapi-
tal (Novacap), Companhia doMe-
tropolitano do Distrito Federal
(Metrô-DF), Sociedade deTrans-
portes Coletivos deBrasília (TCB),
Companhia de Planejamento do
DistritoFederal (Codeplan),Com-
panhia de DesenvolvimentoHa-
bitacional doDistrito Federal (Co-
dhab) e Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural doDis-
tritoFederal (Emater).
Segundo o relator da ação,mi-

nistro GilmarMendes, a Consti-
tuiçãoFederal determinaaaplica-
ção do teto remuneratório às ins-
tituições que recebem recursos
dos cofres públicos. O voto do
ministro deu interpretação cons-
titucional à expressão “empregos

STF valida supersalários
JUSTIÇA /Decisãovaleparaempresasquenãorecebemrecursospúblicos, comoCEBeCaesb.Pedido foi feitopor IbaneisRocha (MDB)

públicos”, limitando-aaentidades
que recebem investimentos do
DF para pagamento de despesas
de pessoal ou de custeio. É exata-
mente esse dispositivo que prevê
a aplicação do teto remunerató-
rio, que é os salários dos desem-
bargadores doTribunal de Justiça
do Distrito Federal e Territórios
(TJDFT),aosocupantesdecargos,
funções e empregos públicos, aos
membros dos Poderes e aos de-
mais agentespolíticosdoDF.

Histórico

A discussão sobre os salários
acima do teto remuneratório

em Brasília é antiga. Em 2017, o
ex-governador Rodrigo Rollem-
berg (PSB) publicou lei que pre-
via o fim dos supersalários.
Após a sanção, entretanto, di-
versos sindicatos questionaram
a legislação na Justiça sob a jus-
tificativa de que a regra não ca-
be às estatais independentes
ou às sociedades de economia
mista, porque detêm orçamen-
to próprio.
O pedido feito pela Procura-

doria-Geral doDF, emoutubrode
2020, dizia que “esses vencimen-
tos—acima ou abaixo do teto re-
muneratório—sãocusteados ex-
clusivamente com base nas re-
ceitas auferidas pelas empresas.”
OGDF reconhecia a função do li-
mite salarial de impedir que ver-
bas públicas fossem utilizadas
para custear remunerações aci-
ma de patamares aceitáveis, mas
argumentavaque essas empresas
se sujeitam, como regra, ao regi-
me próprio das instituições pri-
vadas, inclusive, no que se refere
às obrigações trabalhistas. O do-
cumento argumentava que o li-
mite reduz a atratividade dessas
empresas epodeprejudicar“oes-
tabelecimento de diretorias qua-
lificadas e de mão de obra alta-
mente especializada.”

Hospital
oncológico
O governador Ibaneis Rocha

(MDB) assinou, ontem, a ordem
de serviço para o início das obras
doprimeirohospitaloncológicodo
Distrito Federal. Serão investidos
quaseR$100milhões emrecursos
liberados pelo FundoNacional da
Saúde, doMinistério da Saúde. O
GDFvai empenhar cerca deR$ 44
milhões como contrapartida. A
unidade será construída atrás do
Hospital da Criança, no Setor de
ÁreasIsoladasNorte(Sain).
Ao todo, serãoconstruídoscin-

co blocos com três andares que
vão comportar 172 leitos, sendo
152de internaçãoe20deunidade
de terapia intensiva (UTI). O es-
paço também terá consultórios
multidisciplinares, alas para tra-
tamento de quimioterapia, ra-
dioterapia,medicina nuclear, en-
doscopia e salas de cirurgia con-
jugadas. Exames de imagem, co-
mo mamografia, ultrassom e
raios-X, poderão ser realizados
no local. O prazo para a conclu-
são das obras é de 36meses.

Empresas comoaCaesb não precisamaplicar o teto salarial

EXTRATO DA ATA DA 59ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
105ª ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DA CEB

DATA, HORA E LOCAL: 30.04.2021, 15h, de forma exclusivamente digital, por meio da Plataforma Webex, nos termos do artigo 4º, §
2º, inciso I e artigo 21-C, §§ 2º e 3º da Instrução da Comissão de Valores Mobiliários (“CVM”) nº 481, de 17.12.2019. ORDEM DO DIA.
59ª AGO: 1) Tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar as demonstrações financeiras referentes ao exercício
findo em 31 de dezembro de 2020, bem como os respectivos documentos complementares; 2) Deliberar sobre a destinação do lucro
líquido do exercício de 2020 e distribuição dos dividendos; 3) Eleger membros do Conselho Fiscal para o anuênio 2021/2022; 4) Eleger
membros do Conselho de Administração para o biênio 2021/2023; 5) Fixar a remuneração dos administradores e fiscais. 105ª AGE:
Deliberar sobre a Proposta dos acionistas minoritários, manifestada por meio da Carta de 14.03.2021, que solicita o pagamento de
Bônus por Resultado de Performance à Diretoria Executiva. Item 1. A Presidente pôs em discussão a matéria objeto do item 1 da
ordem do dia, oportunidade em que manifestou o Voto PGDF/GAB/PRODEC, do Distrito Federal, constante no Documento SEI/GDF nº
60965260, pelo acolhimento integral dos pronunciamentos da Controladoria-Geral do Distrito Federal, expressos no Relatório de
Auditoria nº 39/2021- DACIG/COAUC/SUBCI/CGDF (59207191), tendo sido o voto fundamentado nos termos do referido documento,
face à presunção de correção e veracidade das informações e da apreciação técnica, financeira e contábil feita pela Controladoria-
Geral do Distrito Federal. Colocadas em votação, foram aprovadas as demonstrações financeiras relativas ao exercício findo em 31 de
dezembro de 2020 e as contas dos administradores do exercício social de 2020, por unanimidade, com 6.943.083 votos a favor, com
103.802 abstenções, sendo 6.716.823 votos na assembleia digital e 226.260 por meio de boletim de voto a distância. Por solicitação do
acionista Murici dos Santos o Voto PGDF/GAB/PRODEC nº 60965260, do Distrito Federal, fica anexo à Ata e permanece arquivada na
Sede da Companhia. Item 2. A Presidente pôs em discussão o item 2 da ordem do dia, oportunidade em que manifestou os termos do
Voto PGDF/GAB/PRODEC (60965260), do Distrito Federal, favorável à proposta do Conselho de Administração da Companhia,
conforme indicação do Ofício nº 2807/2021-SEEC/GAB (Documento SEI/GDF nº 60959971), quanto à destinação do lucro líquido
apurado no exercício de 2020 e quanto à distribuição de dividendos. Colocada em votação, a Assembleia aprovou, por maioria, a
destinação do lucro líquido do exercício de 2020 e a distribuição dos dividendos, com 6.942.983 votos à favor, 100 votos contrários,
103.802 abstenções, sendo 6.820.625 votos na assembleia digital e 226.260 por meio de boletim de voto à distância. Dessa forma, a
proposta da Administração relativa à destinação do resultado do exercício, elaborada com base na Lei de Sociedades Anônimas e nas
normas da Comissão de Valores Mobiliários - CVM, fica assim constituída, em R$ mil: Lucro Líquido do Exercício = 432.619; Lucros
Acumulados a Adicionar = 150.369; Lucro Base para Distribuição = 582.988; Reserva Legal (5%) = (29.149); Lucro Líquido Ajustado =
553.839; Dividendos a Distribuir 100% = 553.839. Demonstrativo do Valor do Dividendo por ação (2020) em reais: Ações Ordinárias
Nominativas: R$ 265.111.960,29, valor por ação: R$ 36,9021981770; Ações Preferenciais Classe “A”: R$ 48.452.660,01, valor por ação: R$
36,9021981770; Ações Preferenciais Classe “B”: 240.274.762,37, valor por ação: R$ 40,5924179947. Consigna-se que o pagamento dos
dividendos mínimos obrigatórios será realizado em até 90 dias e que terão direito ao recebimento de dividendos os detentores de
ações da Companhia na data-base de 05.05.2021. Item 3. A Presidente pôs em discussão o item 3 da ordem do dia, oportunidade em
que manifestou o Voto do Distrito Federal, pela recondução dos Conselheiros Fiscais Ana Paula Soares Marra, Reginaldo Ferreira
Alexandre e Rodrigo Frantz Becker, comomembros titulares, nos termos do Ofício nº 47/2021 - GAG/GAB, de 22.03.2021. Insta observar
que os indicados do acionista controlador foram analisados, conforme registro da Ata da 43ª Reunião Ordinária do Comitê de
Elegibilidade, de 08.04.2021, em atendimento à Lei nº 13.303/2016 e ao Decreto nº 37.967/2017. Como representantes do acionista
controlador, Distrito Federal, foram eleitos, com 6.695.323 votos à favor, 100 votos contrários e 351.462 abstenções, os seguintes
membros titulares do Conselho Fiscal: Titulares: ANA PAULA SOARES MARRA, brasileira, solteira, natural de Brasília-DF, advogada,
carteira de identidade nº MG-10.656.573 - PC/MG, CPF nº 062.xxx.xxx-08, filha de José Soares Lemes e Elizabeth Marra Silva Soares,
domiciliada nesta capital no SIA Área de Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP 71.215-902; REGINALDO
FERREIRA ALEXANDRE, brasileiro, natural de São Paulo-SP, casado sob o regime de comunhão parcial de bens, economista, cédula de
identidade nº 8781281 SSP/SP, CPF nº 003.xxx.xxx-03, filho de Antônio Alexandre Filho e Jaidelita Ferreira Alexandre, domiciliado
nesta capital no SIA Área de Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP 71.215-902; RODRIGO FRANTZ BECKER,
brasileiro, casado sob o regime de comunhão parcial de bens, natural de Porto Alegre-RS, Advogado, carteira de identidade nº
3050013857 SJS/RS, CPF nº 833.xxx.xxx-72, filho de Werner Cantalício João Becker e Eunice Frantz Becker, domiciliado nesta Capital,
no Palácio do Buriti, Sala T32, Brasília-DF, CEP 70075-900. Registra-se que os membros suplentes do Conselho Fiscal serão eleitos em
Assembleia Geral Extraordinária. Por indicação dos acionistas François Moreau e representados, e com fundamento no art. 240 da Lei
das Sociedades Anônimas, ações foram eleitos com 247.660 votos a favor, 6.695.423 abstenções, e nenhum voto contrário, os senhores
Euchério Lerner Rodrigues como titular e Ricardo Marinho dos Santos como suplente; e com fundamento no art. 240 da Lei das
Sociedades Anônimas, Ações preferenciais, foram eleitos com 1.169.718 votos a favor, 4.859.320 abstenções, e nenhum voto contrário,
a senhora Maria Lúcia Barbosa Lins como titular e o senhor Leonardo Alves como suplente. Segue adiante a qualificação dos membros
eleitos: Titular: MARIA LÚCIA BARBOSA LINS, brasileira, natural de São Palo - SP, filha de José Luiz Dória Lins e de Leila Barbosa Doria
Lins, separada judicialmente, advogada, cédula de identidade 9.370.317-X - SSP/SP, CPF 068.xxx.xxx-50, domiciliado nesta capital no
SIA Área de Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP 71.215-902; Suplente: LEONARDO DA SILVA ALVES:
brasileiro, administrador, natural do Rio de Janeiro - RJ, casado sob regime de comunhão parcial de bens, filho de Angela Maria Vacaro
Silva Alves e Alberto Alves, cédula de identidade 56898.647 SSP/DF, CPF nº 844.xxx.xxx-91, domiciliado nesta Capital, no SIA Área de
Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP 71.215-902. Titular: EUCHERIO LERNER RODRIGUES, brasileiro,
advogado, natural do Rio de Janeiro - RJ, casado sob o regime de comunhão parcial de bens, filho de Maria Salete Umbelina e José de
Lerner Rodrigues, cédula de identidade 02-53844-0 - CRA/RJ, CPF nº 773.xxx.xxx-00, domiciliado nesta Capital, no SIA Área de Serviços
Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP 71.215-902. Suplente: RICARDO MARINHO DOS SANTOS, brasileiro, contador,
natural do Rio de Janeiro - RJ, casado sob o regime de comunhão parcial de bens, filho de Rosilda Marinho dos Santos e Oswaldo
Gomes dos Santos, cédula de identidade nº 0116370065 SSP/RJ, CPF nº 053.xxx.xxx-01, domiciliado nesta Capital, no SIA Área de
Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP 71.215-902. A posse dos membros indicados pelo acionista
minoritário está condicionada a análise do Comitê de Elegibilidade, quanto às certidões negativas. Item 4. A Presidente pôs em
discussão o item 4 da pauta, oportunidade em que manifestou o Voto PGDF/GAB/PRODEC do Distrito Federal pela recondução dos
senhores Ivan Marques de Toledo Camargo, Handerson Cabral Ribeiro, Walter Luís Bernardes Albertoni, Bolivar Tarragó Neto e Tiago
Modesto Costa, para os cargos de Conselheiros de Administração para o mandato relativo ao biênio 2021/2023, a encerrar-se em
29.04.2023, com 6.716.723 votos a favor, 330.162 abstenções e nenhum voto contrário. Segue adiante a qualificação dos membros ora
eleitos: BOLIVAR TARRAGÓMOURA NETO, brasileiro, economista, natural de Uruguaiana-RS, casado sob o regime de comunhão parcial
de bens, cédula de identidade nº 2734669, CPF nº 543.xxx.xxx-82, filho de Alberto Fernando Nelcis Moura e Lígia Maria Barzoni Moura,
domiciliado nesta capital no SIA Área de Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP 71.215-902. HANDERSON
CABRAL RIBEIRO, brasileiro, engenheiro civil, natural de Goiânia-GO, casado sob regime de comunhão parcial de bens, cédula de
identidade nº 34000773 SSP/GO, CPF nº 813.xxx.xxx-72, filho de Dimar Ribeiro Cabral e José Cabral Filho, domiciliado nesta capital no
SIA Área de Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP 71.215-902. IVAN MARQUES DE TOLEDO CAMARGO,
brasileiro, natural de Resende-RJ, casado sob o regime de comunhão parcial de bens, cédula de identidade nº 581564 SSP/DF, CPF nº
210.xxx.xxx-00, filho de José Maria de Toledo Camargo e Isis Marques de Toledo Camargo, domiciliado nesta capital no SIA Área de
Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP 71.215-902. TIAGO MODESTO COSTA, brasileiro, engenheiro civil,
natural de Porto Nacional-TO, solteiro, cédula de identidade nº 305128 SSP/TO, CPF nº 849.xxx.xxx-15, filho de Marco Antonio Costa e
Maria Douralice Rocha Modesto Costa, domiciliado nesta capital no SIA Área de Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E,
Brasília-DF, CEP 71.215-902; WALTER LUIS BERNARDES ALBERTONI, brasileiro, advogado, natural de São Paulo-SP, casado sob o regime
de comunhão parcial de bens, cédula de identidade nº 14.009.886/SSP-SP, CPF nº 147.xxx.xxx-48, filho de Walter Manna Albertoni e
Laura Bernardes Albertoni, Rua dos Três Irmãos, 310, conjunto 107, São Paulo-SP. CEP 05615-190. Na sequência, a Assembleia, com a
maioria dos acionistas presentes com direito a voto, ratificou a eleição do senhor Edison Antônio Costa Britto Garcia, em decorrência
de sua recondução ao cargo de Diretor-Presidente, bem como, informou que a eleição de membro representante dos empregados no
Conselho de Administração, de acordo com o previsto no §1º, art. 17 do Estatuto Social da Companhia, escolhido por meio de processo
eleitoral, conforme disposto no art. 140, parágrafo único da Lei nº 6.404/1976, será realizada em Assembleia Extraordinária. Visando
cumprir dispositivo legal, segue adiante a qualificação domembro eleito: EDISON ANTÔNIO COSTA BRITTO GARCIA - brasileiro, natural
de Aquidauana-MS, casado sob o regime de comunhão parcial de bens, advogado, cédula de identidade nº 535141 - SSP/DF, CPF nº
244.xxx.xxx-91, filho de Edison Britto Garcia e Nancy Costa Britto Garcia, domiciliado nesta Capital, no SIA Área de Serviços Públicos,
Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Gabinete da Presidência, CEP 71.215-902. Pelos acionistas minoritários, com fundamento no art. 239
da Lei nº 6.404/1976, por indicação dos senhores François Moreau e Murici dos Santos e representados, foram eleitos, com 247.660
votos a favor, 6.695.423 abstenções e nenhum voto contrário, o senhor SAMUEL SALDANHA TEIXEIRA, brasileiro, solteiro, natural de
Santo André - SP, administrador, carteira de identidade nº 16888890 - SSP/SP, CPF nº 084.xxx.xxx-23, filho de Antônio Saldanha Teixeira
e Marli Saldanha Teixeira, domiciliado nesta capital no SIA Área de Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP
71.215-902. Com base nas prerrogativas do art. 141, inciso II, § 4º da Lei das Sociedades Anônimas, por indicação dos Senhores
François Moreau e Murici dos Santos e representados, foram eleitos, com 1.169.718 votos a favor, 4.859.320 abstenções e nenhum voto
contrário RAFAEL LYCURGO LEITE, brasileiro, casado sob o regime de separação total de bens, natural de Brasília-DF, filho de Ana Lucia
Guimarães Leite e Lycurgo Leite Neto, advogado, cédula de identidade 1.463.540-SSP/DF, CPF 762.xxx.xxx-20, domiciliado nesta
capital no SIA Área de Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF, CEP 71.215-902. Complementando a deliberação
do item 4 e, em cumprimento ao disposto no Estatuto Social da CEB, art. 17, § 2º, a Assembleia elegeu o senhor Ivan Marques de
Toledo Camargo à função de presidente do Conselho de Administração e, como seu substituto, Bolivar Tarragó Moura Neto, com
6.695.323 votos a favor, 351.562 abstenções e nenhum voto contrário. Registra-se que os membros indicados dos Conselhos Fiscais e
de Administração foram avaliados pelo Comitê de Elegibilidade da Companhia Energética de Brasília, em atendimento a Lei nº
13.303/2016 e ao Decreto nº 37.967/2017, por meio da Ata da 43ª Reunião Ordinária do Comitê, de 08.04.2021. Item 5. A Presidente
pôs em discussão o item 5 da ordem do dia, oportunidade em que manifestou o Voto PGDF/GAB/PRODEC do Distrito Federal, assim
definido, com 6.942.983 votos a seguir: (a) desfavorável à atualização monetária da remuneração dos Administradores pelo IPCA; (b)
favorável ao pagamento de gratificação por acumulação de cargo de Diretoria em outra empresa do Grupo; (c) desfavorável ao
pagamento de Bônus por Resultado de Performance à Diretoria Executiva; (d) favorável à manutenção dos benefícios: distribuição
mensal mínima de 22 vales refeição/alimentação a cada diretor; plano de saúde; opção ao sistema de pagamento quinzenal da
remuneração; e adicional de 1/3 da licença remunerada prevista no Estatuto Social, art. 24, §2º; décimo terceiro salário, nos termos do
§3º do art. 24 do Estatuto Social; seguro de vida; empréstimo consignado por ocasião da licença remunerada e plano previdenciário
da FACEB, na modalidade de Contribuição Definida - CD; (e) favorável à manutenção dos valores atuais da remuneração dos
Conselheiros de Administração e Fiscal; tudo nos termos da Nota Técnica N.º 101/2021 - SEEC/SPLAN/SEST-DF, ratificada pelo Ofício Nº
2748/2021 - SEEC/GAB. O item teve 100 votos contrários e 103.802 abstenções. 105ª AGE. A Presidente pôs em discussão a matéria da
ordem do dia, oportunidade em que manifestou o Voto PGDF/GAB/PRODEC do Distrito Federal, relativa à proposta dos acionistas
minoritários, no qual o Distrito Federal vota desfavoravelmente ao pagamento de Bônus por Resultado de Performance à Diretoria
Executiva, conforme indicação da Nota Técnica N.º 101/2021- SEEC/SPLAN/SEST-DF, ratificada pelo Ofício Nº 2748/2021 - SEEC/GAB.
Registra-se que o voto do acionista José Edmilson está anexo à Ata e arquivado na sede da Companhia. A assembleia rejeitou a matéria
com 247.660 votos favoráveis, 6.695.423 votos contrários e 103.802 abstenções. REGISTRO JCDF: 1689974, certificado em 21.05.2021.
Maxmiliam Patriota Carneiro - Secretário Geral.
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40ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA
DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO - EXTRATO DA ATA

DATA/HORA: 30.03.2021, às 14h30. LOCAL: sede da empresa, por videoconferência.
ORDEMDODIA: 1) conhecer a Proposta da Administração dos acionistas minoritários
para a Assembleia Geral; 2) encaminhar proposta de alteração de remuneração da
Diretoria a ser deliberada em Assembleia; 3) eleição dos membros da Diretoria da
CEB para completar o mandato relativo ao biênio 2019/2021. DECISÕES. ITEM 1.
Após envio dos documentos solicitados, por meio do Memorando nº 2/2021-CEB-H/
DF/ARI, o Conselho de Administração, decide, por unanimidade, com abstenção
do Conselheiro, Edison Garcia, convocar Assembleia Geral Extraordinária para
deliberação da Proposta “como reconhecimento financeiro ao excelente nível de
engajamento dos profissionais, o pagamento de verba de gratificação de até 12
salários para o Diretor-Presidente e de até 8 salários aos demais Diretores”, como
Bônus por Resultado de Performance da Diretoria Executiva relativa exercício de 2020.
ITEM 2. Considerando o documento encaminhado e a remuneração dos dirigentes
praticada pela CEB, o Conselho encaminha as seguintes propostas à Assembleia:
a) correção monetária da remuneração da Diretoria Executiva pelo IPCA, aprovada
por unanimidade do Conselho; b) gratificação de 25% sobre a remuneração-base ao
Diretor que acumule cargo de Diretoria em outra empresa do Grupo, considerando
estar exercendo a cumulatividade e, portanto, a responsabilidade dos cargos. O
valor máximo da gratificação fica limitado à 25% da remuneração-base recebida
pelo Diretor em seu cargo de origem, independentemente do número de cargos
acumulados. Insta observar que não há o aumento da remuneração da Diretoria,
apenas uma gratificação por cumulação de cargo que não entra na base de cálculo
da remuneração dos Conselhos, matéria aprovada por maioria do Conselho, com voto
contrário do Conselheiro Bolivar Tarragó; c) bônus por Resultado de Performance
à Diretoria Executiva de até 6 salários para cada Diretor limitado a 1% do Lucro
Líquido do Exercício, o que for menor, vinculado ao atingimento de métricas a serem
definidas pelo Conselho de Administração, matéria aprovada por unanimidade
do Conselho. ITEM 3. o Conselho de Administração, por unanimidade, elegeu para
o cargo de Diretor Administrativo-Financeiro e de Relações com Investidores, para
completar o mandato relativo ao biênio 2019/2021, o senhor Marlon Resende Júnior
em substituição ao senhor Joel Antônio de Araújo, cuja qualificação segue adiante:
brasileiro, natural de Brasília-DF, casado sob regime de comunhão parcial de bens,
economista, carteira de identidade nº 1840204 - SSP/DF, CPF nº 693.xxx.xxx-91, filho
de Valdemir Resende e Sãmia Eunice Costa Resende, residente e domiciliado nesta
Capital, na xxx 05 Lote 02, Apto. xxx, Edifício Henrique Baeta, Taguatinga. Em razão
da eleição do senhor Marlon Resende Júnior, fica destituído do cargo o senhor Joel
Antônio de Araújo. REGISTRO JCDF: 16294262, certificado em 02.06.2021. Maxmiliam
Patriota Carneiro – Secretário Geral.
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GDFdeveampliarpúblico

Cerca de 47,2 mil doses da AstraZeneca chegaram ontem e 3,9 mil serão
entregues hoje. Expectativa é de que campanha avance por faixa etária

» SAMARA SCHWINGEL

O
Distrito Federal recebeu
mais doses de vacinas
contra a covid-19. Cerca
de47,2milchegaramon-

tem emais 3,9mil são esperadas
hoje. Todas são da AstraZene-
ca/Oxford e devem ser utilizadas
comoD1 (primeira dose), segun-
do o informe técnico doMinisté-
rio da Saúde. Com os imunizan-
tes, o GDF espera reduzir a faixa
etária e seguir com a campanha
para grupos como profissionais
de segurança pública, da educa-
ção e os rodoviários. Na manhã
dehoje, oComitêdeOperaciona-
lização daVacinação se reúne pa-
ra definir detalhes da expansão.
O governo local espera ser ca-

paz de ampliar a campanha para
uma faixa etária por semana. As-
sim, nos próximos dias, deve ser
aberto o período de agendamen-
to para as pessoas com 57 anos.
Nomomento, podem agendar o
atendimento pessoas com 58
anos oumais e com comorbida-
des acima dos 18 anos. Os outros
grupos profissionais são vacina-
dos pormeio de listas. O agenda-
mento pode ser feito pormeio do
site vacina.saude.df.gov.br.

Caso a vacinação ocorra co-
mo esperado, o governador Iba-
neis Rocha (MDB) acredita que
70% da população estará imuni-
zada até outubro. “Acho que o
DF está avançando bem. Cum-
prindo o cronograma, até outu-
bro teremos 70% da população
vacinada, o que daria a imuni-
dade de rebanho”, considerou,
durante a assinatura da ordem
de serviço para construção do
Hospital Oncológico de Brasília
Doutor Jofran Frejat, ontem.
De acordo com os dados da

Secretaria de Saúde, mais de 1
milhão de pessoas se vacinaram
noDF, sendo 721mil com aD1 e
326mil com aD2. Ontem, foram
aplicadas 14.460 primeiras do-
ses e 246 como reforço. A capital
federal recebeu 1,3 milhão de
doses doMinistério da Saúde.

Mais 714 casos

Nas últimas 24 horas, o DF re-
gistrou 714 novos casos e 24mor-
tes pela doença, sendoduasocor-
ridas ontem. Segundo os dados
doboletimepidemiológicoda Se-
cretaria de Saúde, o total de infec-
ções registradas chegou a 413.422
e o de óbitos a 8.868. Dosmortos

desde o início da crise sanitária,
752 são de outros estados, sendo
647 deGoiás e o restante de 14 lo-
calidades. A taxa de transmissão
dovírus está em1.
Com as atualizações, a mé-

dia móvel de mortes chegou a
21, o que representa um cresci-
mento de 5% em relação a 26
de maio. A mediana de casos
está em 840 — aumento de 2%
em relação a duas semanas. Na
tarde de ontem, a rede pública
do DF operava com 85,17% de

ocupação dos leitos de unida-
de de terapia intensiva (UTI)
voltados para o tratamento da
doença. Dos 452 leitos, 178 es-
tavam com pacientes, 31 vagos
e 243 bloqueados.
Na rede privada a taxa de

ocupação era de 88,05%, sendo
que das 305 UTIs, 223 estavam
ocupadas, 30 vagas e 52 blo-
queadas. Na fila de espera, ha-
via 79 pessoas, sendo 15 com
suspeita ou confirmação de in-
fecção pela covid-19.

EIXOCAPITALEIXOCAPITAL

Acompanheacoberturadapolíticalocalcom@anacampos_cb

“Eu fui eleitono
primeiro turno.Eu tenho

provasmateriaisdisso.Masa
fraude, queexistiu, sim,me
jogouparaosegundo turno.

Outras coisasaconteceramesó
acabeiganhandoporque tivemuito
voto, ealgumaspoucaspessoasque
entendiamdecomoevitarou inibir
quehouvessea fraudenaquele

momento,noselegemos"

Presidente Jair Bolsonaro

“Opovoestá
cansado. Ligaa
televisão, tá lá o

Bolsonaromentindo.Vai ver
o jornal, tá lá o filhodele

inventandouma fakenews.Não
háumaúnicamensagemdepaz.
É sóódio. Se for necessário pra
tirar oBolsonaroque eu seja
candidato, não tenham

dúvidaque serei

Ex-presidente Lula

SÓPAPOS

ANAMARIACAMPOS/anacampos.df@dabr.com.br

Com a nomeação ao cargo de
desembargador, você se despede do
Ministério Público. O quemarcou
sua carreira?
Serpromotorde Justiça foium

desejoeobjetivonascidosdurante
meucursodedireitonaUnB.Ao
longodequase30anosdeMP,posso
dizerque,pelasdiferentesáreasque

atuei, comoconsumidor, criminal,
famíliaentreoutras, aprendimuito.
Entre tantosacontecimentos, registro
dois:oprimeiro foi aexperiênciade
vivenciare,dealgummodo,
contribuirpara implementarasações
coletivasnoDistritoFederal; o
segundo fatomarcante, seguindo
cronologia temporal, foi terahonra

deserprocurador-geralde Justiçapor
doismandatos seguidose realizar
medidasque tornaramoMPDFT
maiseficienteepróximodos
interesses reaisdacomunidade.

Você foi promotor de Justiça e
procurador-geral duas vezes. Tem
algo que gostaria de ter feito e não
teve tempo?
Otemposempreparece

insuficiente e, por isso, impõe
escolhas, gestãoe racionalidadeaos
nossosatos, principalmenteno
âmbitoprofissional. Acreditoqueeu
soubeenfrentarosdesafios
apresentadosdentroe forado
MinistérioPúblicoedevo isso,
também,àcolaboraçãodeuma
equipemuitoeficiente.Maseu
gostaria, por exemplo, de ter
permanecido,no iníciodacarreira,
pormais temponaPromotoriade
Sobradinho,onde realizeimeu
primeiroTribunaldo Júri, tiveótimas

experiênciasnaáreacriminal eme
aproximeibastanteda sociedade.

Oque você leva, comopromotor de
Justiça para amagistratura?
Levo experiência, aprendizado, a

visão doMinistério Público sobre os
conflitos individuais e coletivos e,
principalmente, comoé importante
umaatuação respeitosa e
harmônica entre os atores do
sistema judicial (advogados,
defensores, promotores, juízes).

Você vai integrar uma turma cível,
qual é o grande desafio?
Gostode todasasáreasdodireito,

mas, comomeusestudoseatuação
foram,namaiorpartedo tempo,
voltadosaodireitocivil, direitodo
consumidoreprocessocivil coletivo,
confessoqueestouparticularmente
feliz empoder, ao ladodeeminentes
desembargadores, atuarnaáreacível
e , consequentemente, colaborarcom

aformaçãoda jurisprudênciado
TJDFemtemasderelevância social.

Todomundo sempre precisa de
planos. Quais são os seus? Chegar à
Presidência doTJDFT, assumir no
futuro umcargo em tribunal
superior...
Quemmeconhece sabe quenão

costumo fazer planos de longo
prazo.Nãodeixo de olhar para o
futuro,mas omeu foco é sempreno
presente.Meuplano é exercer, com
muita alegria e dedicação, o cargo
dedesembargador doTJDFT, que
temsedestacadono cenário
nacional pela qualidade e rapidez
naprestação jurisdicional. Quero
muito contribuir comesse trabalho
diferenciadodaCorte.

Quando será a posse?
Aindanão temumadata

definida,mas será embreve,
provavelmente no final de junho.

LEONARDOBESSA
ProcuradordeJustiçaqueassumevagadedesembargadordo
Tribunalde JustiçadoDFnomeadopelopresidente JairBolsonaro

“Levoexperiência,
aprendizado, avisãodo
MinistérioPúblico sobreos
conflitos individuais e coletivos
e, principalmente, comoé
importanteumaatuação
respeitosaeharmônicaentre
osatoresdosistema judicial”

Projeto que beneficia pacientes
comcâncer está paradonaCâmara
Estáparado,háum
ano,naCâmarados
Deputadosum
projetode leique
beneficiapacientes
comcâncer.A
proposta foi aprovada
noSenadoemjunho
de2020,masnão
avançaentre
deputados federais
por forçado lobbydas
empresasdeplanos
desaúde.Oprojeto,
deautoriadosenador
JoséAntônioReguffe
(Podemos-DF), estabelecequeo tratamentodecâncerviaoraldomiciliar seja
custeadoporessasempresas,mesmoqueomedicamentonãoestejanorolda
AgênciaNacionaldeSaúdeSuplementar (ANS).Essaspílulascustamcaroe,
muitasvezes,odoentenão temcondiçõesdearcarcomotratamentoquepode
serachaveentreavidaeamorte.MesmosendoautorizadapelaAnvisa,ocorrede
amedicaçãonãosercusteadapelosplanosdesaúdeporqueaANS levadoisanos
paraatualizaraautorizaçãodouso.Naconsultavirtual,pelo sitedoSenado,
99,6%dosparticipantesvotarampelaaprovaçãodo texto.

Protesto semaglomeração
Canhões de laser,movidos a gerador à

gasolina,marcaramumprotesto contra a
MP1031, que trata daprivatização da
Eletrobras. Funcionários da empresa

usaramprojeções de frases como“Salve a
energia” e“Vai faltar luz”. Foi uma

manifestação semmultidão. Em tempos
depandemia, vale bastante.

Ex-juiz doDF, promotor aposentadomorre de covid-19
Morreu ontemoex-juiz doTribunal de Justiça Lucídio BandeiraDourado, de
60 anos. Ele estava internado, emPalmas, e não resistiu às complicações da
covid-19. Lucídio deixou amagistratura doDFem1997 e ingressouna carreira
noMinistério Público doTocantins.Mas estava aposentado.

HomenagemaFrejat
Muitospolíticosparticiparamda
ordemde serviçoque libera as
obrasde construçãodoHospital
OncológicoDoutor JofranFrejat.
Aunidade vai ser erguida ao lado
doHospital daCriança, noSetor
deÁreas IsoladasNorte (Sain), e

representaumabela
homenagemaoex-deputado
federal e ex-secretáriode Saúde
quemorreude câncer. Frejat foi
responsável pela construçãode
várioshospitais e centrosde
saúdenoDF. Entre osque

participaramda solenidade ao
ladodogovernador Ibaneis
Rocha (MDB), estavamo

empresárioPauloOctávio, os
deputados federais Celina
Leão (PP-DF) e Júlio César
(Republicanos-DF) e vários
distritais, entre os quais o
presidente da Câmara

Legislativa, Rafael Prudente
(MDB).

Gestores se reúnemhoje para decidir a destinação das novas vacinas

Renato Alves/Agência Brasília Divulgação

Evaristo SA/AFP Daniel Ramalho/AFP
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A TIM S.A. vem a público informar que, a partir do dia
14/06/2021, as chamadas que envolverem a rede da
TRANSIT DO BRASIL S.A. estarão temporariamente
suspensas por motivos de ordem regulatória,
sendo restabelecidas tão logo sejam dirimidos
os problemas identificados.

COMUNICADO

604ª REUNIÃO ORDINÁRIA
DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO - EXTRATO DA ATA

DATA/HORA: 27.04.2021, às 14h30. LOCAL: sede da empresa, por videoconferência.
ORDEM DO DIA: 1) apresentação sobre os recentes desenvolvimentos do projeto de
iluminação pública, na nova roupagem de concessão; 2) conhecer as atas de reuniões
da Diretoria, do Conselho Fiscal, do Comitê de Auditoria Estatutário e das Assembleias
Gerais, realizadas em março/2020; 3) outros assuntos de interesse do Conselho. 3.1)
recondução dos membros da Diretoria da CEB para o mandato relativo ao biênio
2021/2023. DECISÕES. ITEM 1. Após apresentação do Diretor Fabiano Cardoso, os
Conselheiros tiveram suas dúvidas esclarecidas. ITEM 2. Os Conselheiros tomaram
conhecimento das Atas do período, sem dúvidas a esclarecer. ITEM 3. Inicialmente,
registra-se a abstenção do Conselheiro Edison Garcia para o item em tela. Discutida a
matéria sob a égide da Lei nº 6.404/1976, art. 142, e do Estatuto Social da CEB, art. 19,
inciso II, o Conselho de Administração, reconduziu para o cargo de Diretor-Presidente
da Companhia o senhor Edison Antônio Costa Britto Garcia e para o cargo de Diretor
Administrativo-Financeiro e de Relações com Investidores o senhor Marlon Resende
Júnior, para o mandato relativo ao biênio 2021/2023. Visando cumprir requisito legal,
segue qualificação dos membros eleitos: EDISON ANTÔNIO COSTA BRITTO GARCIA
– brasileiro, natural de Aquidauana-MS, casado, advogado, cédula de identidade nº
535141 - SSP/DF, CPF nº 244.xxx.xxx-91, filho de Edison Britto Garcia e Nancy Costa
Britto Garcia, domiciliado no SIA Área de Serviços Públicos, Lote C, Complexo CEB,
Bloco E, Gabinete da Presidência, Brasília-DF; MARLON RESENDE JÚNIOR – brasileiro,
natural de Brasília-DF, casado sob regime de comunhão parcial de bens, economista,
carteira de identidade nº 1840204 - SSP/DF, CPF nº 693.xxx.xxx-91, filho de Valdemir
Resende e Sãmia Eunice Costa Resende, domiciliado no SIA Área de Serviços Públicos,
Lote C, Complexo CEB, Bloco E, Brasília-DF. A eleição do Diretor Técnico e do Diretor de
Planejamento e de Gestão de Riscos ocorrerá em reunião extraordinária a acontecer
em breve. REGISTRO JCDF: 1689805, certificado em 20.05.2021. Maxmiliam Patriota
Carneiro – Secretário Geral.
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Politização da pandemia preocupa

Quaispontosestãoem
destaquenesteperíodo
decrise sanitária?
Eu acho que fica muito claro

umesquemade fragilidadesanitá-
ria. Se nós olharmos todo o perfil

daqueles que lideraram a saúde,
independentemente do atual go-
verno, muito pouco se fala a res-
peito disso. Nós discutimos a
participação do setor privado
dentro do sistema público de

saúde, a importância de progra-
mas— como é o caso do progra-
ma de saúde da família — fala-
mos da questão regulatória, de
planos de saúde,masmuito pou-
co se falava sobrepandemias.

Osenhorpodedestacarquais
sãoosprincipaisdesafios?
Temos uma falta de enten-

dimento e compromisso na
busca de soluções que, neste
momento, efetivamente, se-

CAPITAL S/A
AMAI, PORQUE NADAMELHOR PARA A
SAÚDE QUE UM AMOR CORRESPONDIDO

SAMANTA SALLUM

Vinicius deMoraes

samantasallum.df@cbnet.com.br
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>> entrevistaCLÁUDIOLUIZLOTTENBERG/ DOINSTITUTOCOALIZÃOSAÚDE
O médico critica o negacionismo e defende o investimento nos imunizantes como a principal forma de combate à covid-19

» SAMARA SCHWINGEL

A
s vacinas contra a covid-
19 devem ser a prioridade
das autoridades públicas
no combate à pandemia.

Em entrevista aoCB.Poder— uma
parceria do Correio com a TV Bra-
sília —, de ontem, o presidente do
Instituto Coalizão Saúde e do con-
selho da sociedade beneficente is-
raelita Albert Einstein, Cláudio
Luiz Lottenberg, afirmou que, nes-
te momento, é preciso investir na
vacinação e que, além de traba-
lhar na operacionalização da
campanha, é preciso pensar em
respostas personalizadas para os

problemas enfrentados em cada
região,seja o abandono vacinal ou
a baixa adesão à campanha.

À jornalista Carmen Souza,
Lottenberg afirmou que o país tem
capacidade e tradição de vacinar
entre 40 e 60 milhões de pessoas
por mês. Porém, com questões po-
líticas e negacionistas ligadas às
vacinas, o processo não ocorre da
forma desejada.“Há uma disputa
política exagerada, uma politiza-
ção. Enquanto não houver uma
voz de comando, para que nós
possamos uniformizar tudo isso,
um exemplo de liderança, acho
muito difícil que a gente possa
contornar”, disse.

riam as buscas das vacinas. A
tal da diplomacia da vacina
aconteceu tarde e, quando
veio, não veio de maneira pró-
pria, ainda veio com muito ne-
gacionismo. Temos também
uma falta de um discurso uni-
forme, ou seja, aquilo que
acontece no plano federal não
conversa com aquilo que está
acontecendo no estadual. Há
uma disputa política exagera-
da, uma politização.

Essasemanaestamos
falandodachegadados
lotesdavacinadaJanssen,
doses, inclusive, comum
prazodevencimento
muito curto.Vemaí
outra semanapreocupante?
De acordo com números le-

vantados e apontados pelo pró-
prio Ministério (da Saúde), 40
mil pontos estariam aptos a
exercer a vacinação de forma

simultânea. Significa que o Bra-
sil poderia ter entre 40 e 60 mi-
lhões de aplicações por mês.
Então, não seria um cenário
trágico se nós tivéssemos a
competência para organizar es-
se processo logístico.

Estamosemummomento
emquevários estados
começamachegarno
finaldogrupoprioritário
de idosos.E surgeadiscussão
do“quemvemagora?”.
Estamos em um cenário de

enfrentamento, de guerra. E,
nesses cenários, não temos
uma resposta única, ainda
mais para um país da dimen-
são continental como é o Bra-
sil. A vacina é uma questão de
direito social, mas as soluções
têm que ser regionalizadas.
Tem que existir a criatividade
do gestor local com transpa-
rência e compromisso ético.

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

Envie uma foto e um texto de nomáximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfico. Ou pelo e-mail:cidades.df@dabr.com.br
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Obituário

PLANOPILOTO
Carmen Silva Banho, 10 anos
Edivaldo Alves Sobrinho, 58 anos
Francisca Cardoso Veras, 50 anos
Francisca Nobre Tinuco, 91 anos
Francisco Lourenço da Silva,
75 anos
Geruzia dos Santos, 63 anos
José Ribamar de Oliveira Sousa,
58 anos
Lúcio Baptista de Resende, 58 anos
Marcos Henrique Ribeiro Fabrício,
10 anos
Maria da Conceição Gomes,

64 anos
Milton Ferreira de Lucena,
89 anos
Pollyana Fernanda Licio, menos de
um ano
Pollyana Fernanda Licio, 38 anos
Raimunda Gois e Silva, 94 anos
Ruy Santana Resende, 85 anos
WesleyFerreiradosSantos, 39anos

TAGUATINGA
AdrianeMaria Barbosa, 48 anos
Antônio Bernardo de Oliveira,
91 anos

GeraldoMangabeiro Junior,
92 anos
João Bruno dos Anjos, 32 anos
José Geraldo Ferreira, 73 anos
José Gomes Júnior, 72 anos
José Paes Filho, 61 anos
Maria Antônia Almeida Santos,
63 anos
Maria Filha da Costa, 74 anos
Maria Zineuda de Araújo Dias,
63 anos
Milton Luiz Souza de Oliveira,
90 anos
RosianeMaria dos Santos

Andrade, menos de um ano
Olavo Antonio de Sousa, 62 anos
Maria Moreira da Silva, 56 anos
Silvio Roberto da Silva Cipriano, 48
anos

GAMA
Diogo Isidorio dos Santos, 76 anos
Francisco das Chagas Sousa e
Silva, 62 anos
Maria do Socorro Feitosa
Rodrigues,72 anos
Ricardo Rodrigues Carreiro, 42 anos
Sotero Bezerra Leite, 69 anos

PLANALTINA
Delmiro Barros, 85 anos
Janaina de Almeida Nunes Neves,
30 anos
Lindomar Ferreira Dias, 52 anos
Valdenir da Silva, 71 anos

BRAZLÂNDIA
GeraldoMarcelino deMorais,
74 anos
Maria Clara GuedesUchôa, 78 anos

SOBRADINHO
Ana Dionisio Dias, 80 anos

Fernanda Landim de Almeida,
33 anos
Paulo Sérgio Pinto de Carvalho,
49 anos

JARDIMMETROPOLITANO
Francisca Ferreira do Nascimento,
96 anos
Darly de Souza Oliveira,
83 anos
Mozart Vianna de Paiva, 70 anos
Neri Viana Campos, 64 anos
Karim Eid, 75 anos
MariaPereira deCarvalho, 90anos

Cumplicidade
no amor e na

empresa
Roberta Lopes eMárcio Falcão são casados
e aproveitaram a parceria criada a partir da
vida conjugal para empreender. Eles são
sócios naMundo Lívia, empresa que tem

como objetivo proporcionar o
desenvolvimento de bebês pormeio do

compartilhamento de brinquedos. Quando a
filha Lívia nasceu, há três anos, como a

maioria dos pais, eles começaram a pesquisar
por brinquedos educativos e se depararam

compreços extremamente elevados. O casal,
então, procurou pela existência de algum
serviço de compartilhamento e, como não

encontrou nada similar nomercado, utilizou o
dinheiro que tinha guardado na poupança

para comprar 13 brinquedos e
alugar para outras famílias.

Risco superado

Em2018, Roberta eMárcio estruturaram a
Mundo Lívia, uma startup como objetivo de
ajudar pais emães a proporcionar ummelhor
desenvolvimento para bebês de até 18meses
sem gastarmuito. “Várias pessoas disseram
que a gente deveria desfazer a sociedade, pois
corríamos o risco de ver o nosso casamento
acabar”, conta Roberta.Mas os dois seguiram
juntos a trajetória empresarial.

Jantar especial
emcasa
Em tempos de celebraçõesmais

caseiras, a Ravioli & Cia preparou
três diferentes caixas commenu
completo para oDia dos
Namorados. Temopção vegana e
para casais comdietas restritivas,
além de acessórios para enfeitar a
mesa e garantir todo o romantismo
da refeição em casa. Os kits custam
entre R$ 245 e R$ 279 e estão
disponíveis na Ravioli & Cia do
Sudoeste e da AsaNorte. Amarca,
já premiada, foi criada há três anos
pelas sócias Daiana Paes e
IndianaraWheisheimer.

Marcas no circuito

As lojas selecionadas para o Love-thru estão sempre presentes nas wishlists:
ClubeMelissa, Dane-se, Granado, Le Postiche, Imaginarium, L’Occitane en
Provence, Lojas Americanas,Morana, Piticas e Sestini. Além disso, o circuito
terá dois pontos de take out, para compras realizadas emoutros
estabelecimentos e restaurantes do shopping.

Redes sociais

Para amadurecer a ideia de
negócio, o casal recorreu ao Sebrae no
Distrito Federal. O trabalho já era

conhecido pela dupla e foimuito útil.
Eles têmpresença digital sólida nas
redes sociais, principalmente no

WhatsApp e no Instagram, plataforma
emque amarca reúnemais
de 23,5mil seguidores.

Desafio na pandemia

Coma pandemia, aMundo Lívia registrou queda no número de aluguéis e redução de
receitas. No entanto, com estratégias bemdefinidas, conseguiu virar o jogo. “Muita gente
ficou receosa de receber os brinquedos em suas casas. Então, compramos equipamentos e
produtos para higienizar os brinquedos, e, a partir de uma consultoria como Sebrae,
decidimos divulgar esse cuidado. Isso foimuito positivo para nós”, contaMárcio.

Love-thru
OBrasília Shopping promove

uma ação para os apaixonados:
o Love-thru. Unindo segurança

e praticidade, omall
proporciona uma experiência
de compras personalizada no
drive-thru. Até sábado, no

estacionamento G1, 10 lojas
estarão compontos de venda

no local em clima bem
romântico. A expectativa é de

aumento de 10%nas vendas em
relação ao ano de 2019.

Arquivo Pessoal
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ESPERANÇA

NAMORADOS

» PEDROMARRA
»ANAMARIA SILVA
»MATHEUSGAUDÊNCIO*

C
omemoraroDiadosNamorados,cele-
bradoem12de junho, durante apan-
demia da covid-19 é umdesafio para
casais quequeremsair de casa eprin-

cipalmente para hotéis emotéis doDistrito
Federal. No anopassado, o setor sofreu com
baixaseaexpectativapara2021émelhor.Esti-
mativadoSindicatodoComércioVarejista do
DF (Sindivarejista) édeque, em2021, registre-
seumaumentode8%nasvendas.Adatadeve
injetarR$102milhõesnaeconomiadoDistri-
toFederal,movimentandodiferentes tiposde
comércios, como lojasdeentrequadras e sho-
ppings, bares, restaurantes, hotéis,motéis e
floriculturas, segundoaassociação.
Em alguns estabelecimentos a procura

aumentou consideravelmente e as promo-
ções foramuma estratégia encontrada para
atrairmais clientes. EllenRodrigues, especia-
lista do setor digital doMeliá (SetorHoteleiro
Sul) conta que os pacotes de jantar e hospe-
dadempara o próximo sábado estão esgota-
dos. Umadas opções que conta comcafé da
manhãno restaurante, espumante ou vinho,
caixa de chocolate e decoração romântica no
quarto sai apartir deR$455.
Ela conta que, em2020, a demanda de re-

servas foi abaixodoesperado.“Neste ano, co-
mo tivemos outros dois hotéis comesse tipo
de serviço, dá para sentir que a demanda foi
mais rápida, emmenos de duas semanas.
Conseguimos vendermais de 75 tipos de pa-
cotes”, complementa.
Para seguirosprotocolos sanitários contra

a covid-19, a redehoteleira temcontrato com
certificadoresde limpezaedeprotocolosani-
tário. “Seguimos os decretos impostos em
Brasília, e a certificadora faz toda a vistoria
com o selo de hotel responsável para fazer-
mos o tipo de serviço. Asmesas têmdistan-
ciamento de 2metros, sempessoas dançan-
do, sempre indo ao banheiro de máscara.
Tambémdisponibilizamosálcoolemgelpelo
hotel, assim como é determinado pelos ór-
gãosde saúde”, assegura.
O FantasyMotel, situado no Setor de In-

dústria e Abastecimento (Sia), pretende fatu-
rar 50% amais do que no ano passado. Se-
gundoogerente-geral da acomodação,Cláu-
dio Faria, em 2020, poucomais de 50% das
suítes estavam fechadas. “Neste ano, temos

68quartos,masestamos trabalhandocom51
com, no máximo, duas pessoas por suíte.
Mas devemos ter de 50 a 100 ocupações nas
suítesde sexta-feira adomingo.Anopassado,
trabalhamos com26 suítes, com40 a 50 ocu-
pações (aluguéis). Em 2019, foram 120 ocu-
paçõesdesuítesparao fimdesemana.Omo-
tel foi bastante afetado com a pandemia,
mas, aos poucos, estamos voltando com o
movimento, que está em torno de 40% do
queeraantes”, detalha.
Desdemarço do ano passado, uma fun-

cionária especializada em limpeza faz a hi-
gienização do espaço. “Além da suíte ser
aberta com janelas de um lado e do outro,
usamososmesmosprodutos que sãousados
emhospitais, comodesinfetante, antibacte-
riano, antitabaco, cloro detergente floral e ál-
cool 70%para limparmaçanetas, telefones,
ou seja, os objetos tocados pelos clientes nas
suítes.Apósusada,asuíte temquepassar três
horas sem ser ocupada para fazermos o pro-
cesso de limpeza.Temos dispensadores nos
corredores e nas suítes. E, quando o cliente
chega, é obrigatório o uso demáscara até a
entradanoquarto”, esclareceogerente.

Cuidados

OinfectologistaHemersonLuz lembraque
ovírusémuito sensível aprodutosde limpeza
equeumsimples sabão,desinfetanteeprodu-
tosdelimpeza,alémdoálcoolemgeledaágua
sanitária, conseguemdesativá-lo.“Se ohotel
oumoteltiverumbompadrãodehigieneentre
umalocaçãodehóspedeseoutra,eleconsegue
diminuiroriscodeinfecção”,orienta.
Segundo ele, em quartos de hotéis emo-

téis, provavelmente não há aglomerações e
a chance de contágio por meio de superfí-
cies émenor. “Mas sempre haverá o risco de
contaminação. Os clientes devem observar
o padrão de limpeza e se há alguma certifi-
cação de que a higienização foi feita. Os lo-
cais têm de estabelecer rotinas de limpeza e
capacitar os funcionários”. É importante
que os hotéis emotéis treinem os funcioná-
riosnadesinfecção, emcomoaplicarospro-
dutos de limpeza e também nas formas de
transmissão e sintomas da doença para sa-
berem se eles próprios ou os clientes têm
risco de estarem contaminados”, orienta o
médico. Ele reforça, ainda, a importância do
uso de equipamentos de proteção indivi-
dual (EPIs) pelos funcionários”.

Em setembro de 2020, a estudante de en-
fermagem,MarianaCândida Silveira, e o em-
presárioWanderson da Silva Santos, ambos
com22 anos, começaramanamorar durante
a pandemia. Apesar de se conheceremdesde
2013, quando estudaram juntos no ensino
fundamental, voltarama se falar somente em
junho do ano passado. Ela respondeu uma
caixa de perguntas emuma rede social e eles
começaram a conversar. Em 27 de junho de
2020, marcaramde se encontrar em frente a
casadaavódeMariana,pertodaantigaescola
dosdois. “OWanderson semprequis umrela-
cionamentosério, eeusempre fugiadisso.Ele
fez uma surpresa no dia em que completa-
mos seismeses de namoro, em27 demarço.
Elemepediu emcasamento, ficamos à beira
do Lago Paranoá, comnossos pais e alguns
amigos presentes”, relata amoradora doRia-
cho Fundo 2.Mariana conta que eles tenta-
rammanter os cuidados sanitários durante a
pandemia.“Para fazerqualquer coisaerabas-
tante difícil. Tudo estava fechado e sempre
evitávamos aglomerações. E não frequentá-
vamosacasaumdooutro”,diza jovem.
Eles vão se casar no ano que vem e espe-

ram uma realidade sem pandemia. “Meu
pavor é ter que casar usandomáscara, então
adiamos para 2022, na esperança de que tu-
do se normalize até lá”, sonha Mariana.
Wanderson promete levar a futura esposa a
um lugar bem bonito durante a noite dos
namorados. “Ela ainda não sabe onde é.Vai
ser surpresa,mas já falei para ela se arrumar
bemchique”, afirma.

Em setembro de 2020, o técnico emagro-
pecuária Igor Rafael de Barros Ramos, 21
anos, e o estudante de arquitetura Samuel de
Mattos Coutinho, 23, se conhecerampor um
aplicativo de relacionamentos. Emnovem-
brodomesmoano, eles começaramanamo-
rar após umpasseio pelo Parque da Cidade.
“Os nossos encontros sempre eramem local
aberto, principalmente por causa das nossas
famílias, que têmpessoas do grupo de risco
da covid-19. Aminhamãe sempre foimuito
rigorosaemrelaçãoa isso”, afirmaIgor,mora-
dordo JardimBotânico.
Ele lembra quando recebeu o pedido de

namoro de Samuel. “Elemeperguntou se eu
queria ficar sério comele. Eu, já apaixonado,
dissequesim,enãonosseparamosmais.De-
pois de três semanas, em 6 de novembro de
2020,pedioSamuelemnamorooficialmente
nomesmo lugar em que nos encontramos
pelaprimeira vez. Foi tudomuito lindo.”
O amor do casal representoupara Samuel

a quebra de umabarreira. Ele decidiu contar
aos pais que é homossexual. “Depois de al-
gunsmesessaindoalguns finsdesemananos
mesmos horários, meus paisme pergunta-
ramcomquemeuestavanamorandoeeu fa-
lei queestavanamorandoo Igor.A reaçãode-
les foi muitomelhor do que eu esperava e,
então, depois de algumas semanas, foi omeu
aniversário. Eu o convidei para vir (emcasa),
emeus pais gostarammuito do Igor”, relem-
brao rapaz, quemoranoGrandeColorado.

*EstagiáriosobasupervisãodeAlexandredePaula

SSeettoorreess qquuee ssooffrreerraamm eemm 22002200,,hhoottééiiss eemmoottééiiss aappoossttaamm
eemm ppaaccootteess ee ooffeerrttaass ppaarraa ccoonnqquuiissttaarr cclliieenntteess..CCaassaaiiss
ddeevveemm eessttaarr aatteennttooss ààssmmeeddiiddaass ssaanniittáárriiaass

Amor napandemia

NOS

Mariana
Cândido e
Wanderson da
Silva vão sair no
sábado,mas o
local escolhido
será surpresa,
diz o rapaz

Igor Rafael de
Barros e Samuel
deMattos
começarama
namorar na
pandemia:
quebra de
barreiras
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Desligamentos
programados
deenergia

RREECCAANNTTOO DDAASS EEMMAASS
Quadra 203:Conjunto 2, Lotes 1,
de 16 a 18; Conjunto 13, Lotes de
16 a 18; Conjuntos do 14 ao 19
(totais); Quadra 203: Lotes 26,
39. Das 8h às 12h30.

CURSOS
Assistentes sociais
A Abraf (Associação Brasileira de
Apoio à Família com Hipertensão
Pulmonar e Doenças Correlatas)
acaba de lançar o curso Capacit-
as, em parceria com a farmacêuti-
ca Bayer, para especialização de
assistentes sociais em relação à hi-
pertensão pulmonar. Totalmente
online e gratuito, o curso tem como
objetivo promover a humanização
do atendimento e acolhimento do
paciente de hipertensão pulmonar
por meio da capacitação de assis-
tentes sociais que trabalham nos
centros de referência e outros es-
paços de saúde. Mais informações
em: https://abraf.ong/capacitas/.

Inglês para profissões
A Cultura Inglesa acaba de lan-
çar o curso Professional English,
focado no cotidiano profissional e
com abrangência para diferentes
segmentos, como o universo de
negócios, áreas de atendimento
ao público, área médica, dentre
outros. Com aulas no formato ao
vivo, pela internet, o curso é de
rápida duração — de seis meses
a um ano, dependendo do nível
— e visa alcançar alunos que
precisam aprimorar o inglês para
um melhor desenvolvimento pro-
fissional. As aulas começam nes-
te mês e os interessados podem
entrar em contato pelo WhatsApp
(21) 4002-0909.

Finanças
Para mostrar na prática como fa-
zer um planejamento financeiro e
manter as contas em dia, o Institu-
to de Educação Superior de Brasí-
lia (Iesb) oferecerá, no dia 14 de ju-
nho, às 19h, uma oficina gratuita
ministrada pelo professor Marco
Antônio Lucinda, mestre em ciên-
cias militares e especialista em
melhorias de processos de softwa-
res. O curso livre será transmitido
em ambiente virtual. As inscrições
são gratuitas e estão abertas até o
dia 13 de junho. Aos participantes,
será emitido um certificado, com
concessão de duas horas de ativi-
dade complementar. Para mais in-
formações: 3340-3747.

Cursos on-line
A Fundação Bradesco oferece di-
versos cursos gratuitos pela inter-
net, com diferentes cargas horá-
rias e em variadas áreas. Para se
inscrever, basta acessar o site:
www.ev.org.br.

YouTube
A escola de tecnologia codeBuddy
disponibiliza o curso rápido “You-
Tube, Câmera e Ação”, para ajudar
crianças e jovens a conhecer me-
lhor a plataforma, bem como os
recursos que ela oferece. As aulas
ensinam sobre captação de ima-
gem e som, iluminação, truques de
edição de vídeo, entre outras técni-
cas. Além da produção de conteú-
do, os alunos aprendem sobre na-

MÁXIMA

75%
MÍNIMA

30%

vegação virtual consciente e dicas
de segurança na internet. Inscri-
ções: codebu ddy.com.br/cur-
sos/cursos-rapidos.

Espiritualidade
O Instituto Brasileiro de Inteligên-
cia Espiritual (Ibiesp) oferece cur-
so sobre inteligência espiritual na
sabedoria bíblica, por R$ 159,99.
São oito módulos de espiritualida-
de cristã destinados a fomentar o
conhecimento baseado no Evan-
gelho segundo Mateus. Informa-
ções: contato@ibiesp.com.br ou
3256-4253.

Revisão textual
Professor universitário há mais de
20 anos, José Geraldo oferece ser-
viços de revisão e correção para
textos literários, acadêmicos ou
escritos diversos, como livros, pes-
quisas, coletâneas, trabalhos de
conclusão de curso, além de tra-
duções para português e inglês.
Informações: 9 9416-0404 ou pelo
e-mail textos.revisart@gmail.com.

Saúde EaD
A Unidas (União Nacional das Ins-
tituições de Autogestão em Saú-
de) lançou a sua plataforma de
ensino a distância: o Campus Uni-
das. Até dezembro de 2021, devem
ser disponibilizados, pelo menos,
20 cursos diferentes, todos on-li-
ne e com certificado digital, além
de capacitações gratuitas, em
breve. Confira a lista completa de
cursos com inscrições abertas e
outras informações no site ht-
tps://campus.unidas.org.br/ Con-
tato: (11) 9 7419-5753 / E-mail:
campus@uni das.org.br.

Técnicos
O Instituto Madre Teresa trabalha
na capacitação de jovens e adul-
tos que desejam construir uma
carreira com cursos técnicos. As
opções são nas áreas de enfer-
magem, radiologia, segurança
do trabalho, informática e em
serviços jurídicos. Inscrições pe-
lo site madreteresa.net.br ou pe-
lo WhatsApp 9 9993-8117.

OUTROS
Terapia em grupo
Diante de novos desafios e incerte-
zas causados pela pandemia, uma
das principais manifestações é a
ansiedade. Há 15 anos convivendo

com o transtorno, Lella Malta uti-
liza a escrita como um refúgio pa-
ra driblar as crises. Atualmente, a
autora do livro Prazer, Paniquen-
ta: Desventuras Tragicômicas de
Uma Ansiosa coordena grupos
on-line, onde compartilha suas
experiências para ajudar outras
mulheres que sofrem desse mal.
Os próximos encontros acontecem
nos dias dias 15, 22 e 29, das 19 às
20h30. O grupo mensal de escrita
terapêutica para mulheres acon-
tece em quatro sessões. O investi-
mento é de R$ 79,90. Para partici-
par, as inscrições podem ser feitas
pelo link: https://www.lellamal
ta.com.br/event-details/grupo-
de-escrita-terapeutica-para-mu
lheres-junho

Noite de vinhos
Na véspera do Dia dos Namorados
(11), o 002 Café (402 Sul) promove,
às 19h, uma noite de vinhos natu-
rais Sanabria. O evento contará
com a presença do enólogo/som-
melier e vinhateiro Carlos Sana-
bria. Para participar, o investi-
mento pode ser feito de forma in-
dividual (R$ 275) ou em dupla (R$
500). As vagas são limitadas e o
link para inscrição pode ser aces-
sado no Instagram @002cafe.

Audiovisual
A TV Cultura disponibiliza pelo
YouTube uma série de palestras
com grandes nomes do audiovi-
sual. Especialistas em áreas re-
lacionadas ao universo da comu-
nicação, do jornalismo e da pro-
dução cinematográfica dividem
com alunos e com o público em
geral experiências profissionais e
questões de interesse dos jovens.
Todos os vídeos contam com tra-
dução em Libras e uma versão
com audiodescrição. Inscrições:
bit.ly/36LtSIM.

Compreensão leitora
Visando acelerar a criatividade,
compreensão e a criticidade dos
leitores, a pedagoga e escritora
Dinorá Couto Cançado promove
oficinas personalizadas virtuais
para crianças e adultos. A apren-
dizagem ocorre de forma indivi-
dualizada, lúdica e, depois, com-
partilhada. O curso inclui certifi-
cado de 40 horas. Para se inscre-
ver, é necessário comprar os seis
livros do kit da autora. Informa-
ções: 9 9970-1366.

Kung fu
A Escola de Kung Fu Shao Lin
Norte de Brasília iniciou o ano em
uma nova sede, na 704/705 Nor-
te, e a professora Marcia Vascon-
celos convida a todos os interes-
sados a conhecer as atividades.
As aulas de kung fu tradicional,
boxe chinês e tai chi ocorrem pela
internet e presencialmente —
com número limitado de alunos,
adoção de procedimentos de hi-
gienização da sala e de equipa-
mentos, além de obrigatoriedade
do uso de máscaras. Informações:
www.shao linbsb.com.br. 40
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TomeNota
As informações para esta seção são publicadas gratuitamente. Omaterial de
divulgação deve ser enviado com informações completas do evento (inclusive
data e preço), nomínimo cinco dias úteis antes de sua realização.
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grita geral

O tempo emBrasília

NÚCLEO BANDEIRANTE

LOMBADA MAL FEITA
Oestudante universitário LucasMorais,

26 anos, entrou emcontato coma coluna
Grita Geralpara reclamar sobre a construção
dequebra-molas noNúcleoBandeirante.De
acordo comele, a obra não foi bemexecutada.
“A administração instalou lombadas de
concreto que já estão se desfazendo e estão
fora dos padrões que oDetrandetermina. A
resposta deles é quenãohámassa asfáltica,
que estão semmaterial”, diz.

»Emnota,oDetran informouquenão
constrói lombadas,e que oquebra-molas
pode ter sido construídopelaadministração
regional oupormoradores da região.A
AdministraçãoRegional doNúcleo
Bandeirante informouquenão executa
obrasdequebra-molas.

DF SEMMISÉRIA

FALTA DE BENEFÍCIO
A artesã Joana Evangelista Silveira, 60 anos, relatou que está

tendo dificuldades para receber o benefício DF SemMiséria. “Eles
disseram que o valor seria depositado até o fim domês, mas fui até
a Caixa e vi que não recebi nada. Gostaria de saber omotivo. Recebi
o Bolsa Família eme deram o auxílio de R$ 250, mas não consigo
sustentar uma casa de seis pessoas desempregadas com esse valor.
Queria que dessem alguma solução para quem está aguardando o
benefício”, disse.

»ASecretariadeDesenvolvimento Social informaque todos os
benefícios de transferênciade rendadoDF,seja oBolsaFamília,
BPC,DFSemMiséria eaBolsaAlfa,estão comospagamentos em
dia,sematrasos.Oqueaconteceu foi queaCaixaEconômica
Federal,responsável pela efetivaçãodopagamentodobenefício,
não conseguiu rodara folhademaiodoauxílio emergencial,do
governo federal,coma folhademaiodoDFSemMiséria.Por isso,
houveumatrasonopagamentodequatrodias.Mas oauxílio,
segundoaCaixaEconômica,já foi pagopara todos os beneficiários.

Café°LiteranTe!

Que tal unir oDiadosNamorados com
cultura?Nodia 12, aTradução&Arte
promoveaquinta ediçãodoCafé
°LiteranTe.! Desta vez, ohomenageadoserá
oescritoruruguaioEduardoGaleano.
NascidoemMontevidéu, em1940, foi
jornalista eautordemais de30 livros,
traduzidospara cercade20 idiomas. Sua
obramais famosaéAsveiasabertasda
AméricaLatina, queexerceuprofunda
influêncianopensamentodeesquerda
latino-americano. Em2006, Eduardo
GaleanoganhouoPrêmio Internacional de
DireitosHumanos, pelaGlobal Exchange,
instituiçãohumanitária americana.O
preçodo ingressoparaoCafé°LiteranTe! é
umacontribuiçãodeR$25eas inscrições
poderão ser feitaspelo link:
https://forms.gle/zeWSWxn9a5xbVmMv5.

Qualificaçãoprofissional

A partir de hoje, o Senac-DF
disponibiliza 5.555 vagas gratuitas, pelo
Programa Senac de Gratuidade (PSG),
em 76 cursos de qualificação
profissional. Serão 235 turmas, de
formação técnica e inicial e continuada,
nas áreas de gastronomia, beleza,
gestão, turismo e lazer, moda,
comunicação, marketing, saúde,
logística, entre outros. O prazo para
inscrições vai até o dia 29 de junho ou
até todas as vagas ofertadas serem
preenchidas. Para participar, é
necessário acessar o link:
https://www.df.senac.br/inscricao-psg/.

»DESTAQUES

Telefones úteis
Polícia Militar 190
Polícia Civil 197
Aeroporto Internacional 3364-9000
SLU - Limpeza 3213-0153
Caesb 115
CEB - Plantão 116
Corpo de Bombeiros 193
Correios 3003-0100
Defesa Civil 3355-8199
Delegacia da Mulher 3442-4301
Detran 154
DF Trans 156, opção 6

Doação de Órgãos 3325-5055

Farmácias de Plantão 132

GDF - Atendimento ao Cidadão 156

Metrô - Atendimento ao Usuário 3353-7373

Passaporte (DPF) 3245-1288

Previsão do Tempo 3344-0500

Procon - Defesa do Consumidor 151

Programação de Filmes 3481-0139

Pronto-Socorro (Ambulância) 192

Receita Federal 3412-4000

Rodoferroviária 3363-2281

Autorização para vaga especial

Divtran I - Plano Piloto
SAIN, Lote A, Bloco B, Ed. Sede -
Detran/DF 12h e 14h às 18h
Divpol - Plano Piloto SAM,
Bloco T, Depósito do Detran
Divtran II - Taguatinga QNL 30,
Conjunto A, Lotes 2 a 6, TaguatingaNorte
Sertran I - Sobradinho Quadra 14 -
ao lado do Colégio La Salle
Sertran II - Gama SAIN, Lote 3,
Av. Contorno - Gama-DF

#istoebrasiliacb
Poste sua foto comahashtag #istoebrasiliacb e ela
pode ser publicadanesta coluna aos domingos

Isto é Brasília
Ed Alves/CB/D.A Press

AcompanheoCorreionas redessociais

Quem quiser fazer sugestões ao CCoorrrreeiioo
pode usar o canal de interação com a
redação do jornal por meio do WhatsApp.
Com o programa instalado em um
smartphone, adicione o telefone
à sua lista de contatos.

/correiobraziliense

@cbfotografia

@correio

OMuseu de Arte de Brasília (MAB) está situado àsmargens do Lago Paranoá, no Setor de Hotéis e

Turismo Norte, entre a Concha Acústica e o Palácio da Alvorada. O acervo é de artemoderna e

contemporânea, que vai da década de 1950 ao ano de 2001. Dentre as obras, estão pinturas, gravuras,

desenhos, fotografias, esculturas, objetos e instalações.

Artemoderna
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VÔLEI
A Seleção Brasileira masculina de vôlei abriu
a terceira semana da Liga das Nações, ontem,
com vitória contundente por 3 sets a 0 sobre a
Holanda, com parciais de 25/19, 25/22 e
27/25. Em Rimini, na Itália, o time treinado
por Carlos Schwanke, que comanda a equipe
enquanto Renan Dal Zotto se recupera das
complicações da covid-19, jogou com
segurança, cometeu poucos erros e foi
eficiente no ataque.
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www.df.superesportes.com.br - Subeditor:Marcos Paulo Lima E-mail: esportes.df@dabr.com.br Telefone: (61) 3214-1176

Afatura cchheeggoouu

COPA AMÉRICA Gigantes do cartão de crédito e de bebida decidemevitar campanhas noBrasil durante o torneio
emproteçãoàsmarcas.Depois demanifesto contra a competição, Tite convoca forçamáximaparabrigar pelodeca

»PALMEIRAS
O Palmeiras caiu precocemente
na Copa do Brasil. Ontem, no
Allianz Parque, o alviverde perdeu
para o CRB, por 1 x 0, no tempo
normal, e por 4 x 3, no pênaltis.
Esta foi a quarta queda seguida
do alviverde na marca da cal.

»CRUZEIRO
Quem também se deu mal nos
pênaltis foi o Cruzeiro. A Raposa
caiu após perderparaoJuazeirense,
por 1 x0, no tempo normal, e por
3 x 2, nos pênaltis. Após o jogo, o
técnico Felipe Conceição não
resistiu à crise e foi demitido.

»VASCO
O Vasco passou sufuco, mas
alcançou o objetivo de avançar
para as oitavas de final da Copa do
Brasil. Após vencer na ida por 1 x 0,
o cruzmaltino empatou com o
Boavista-RJ, por 1 x 1, e garantiu
vaga na sequência do torneio.

»CORINTHIANS
O Corinthians não teve forças
para reveter a desvantagem da
derrota por 2 x 0 para o Atlético-
GO na ida. Ontem, em Goiânia,
alvinegros e rubro-negros não
tiraram o zero do placar. O
resultado classificou os goianos.

»FLUMINENSE
Para o Fluminense, a vantagem
construída no jogo de ida foi
fundamental para confirmar a
vaga nas oitavas. Ontem, o
Bragantino venceu o tricolor,
por 2 x 1. No agregado, os
cariocas fizeram3x 2 e avançaram.

»BOLÍVIANOBRASIL
A seleção boliviana foi a primeira
a desembarcar no Brasil para a
Copa América. Liderado pelo
atacante Marcelo Moreno, o time
pisou em solo brasileiro, ontem.
“O verde chegou”, postou a
Conmebol nas redes sociais.

COPA DO BRASIL

Desfigurado, Fla
enfrenta Coritiba

Quando: 13 de junho a 10 de julho no Brasil

PRINCIPAIS JOGADORES

Fonte: Conmebol

ARGENTINA

Lionel Messi
33 anos
Ponta-direita

BOLÍVIA

Marcelo Martins
33 anos
Atacante

BRASIL

Neymar Jr.
29 anos
Ponta-esquerda

COLÔMBIA

Juan Cuadrado
33 anos
Lateral direito

CHILE

Alexis Sánchez
32 anos
Centro-avante

EQUADOR

Enner Valencia
31 anos
Atacante

PARAGUAI

Miguel Almirón
27 anos
Meia-central

PERU

Paolo Guerrero
37 anos
Atacante

URUGUAI

Luis Suárez
34 anos,
Atacante

VENEZUELA

Yeferson Soteldo
23 anos
Ponta-esquerda

COLÔMBIA

BRASIL

VENEZUELA

EQUADOR

PERU

ARGENTINA

BOLÍVIA

URUGUAI

CHILE

PARAGUAI

SEDESOs 4 melhores de cada grupo avançam para as quartas de final

GRUPO A GRUPO B
RIO DE JANEIRO

A Copa América-2021

BRASIL

BRASÍLIA
Mané Garrincha

CUIABÁ
Arena Pantanal

GOIÂNIA
Pedro Ludovico

Maracanã

Nilton Santos

U
mdosslogansconsagrados
de uma instituição finan-
ceira norte-americana di-
zia: “existem coisas que o

dinheiro não compra, para todas
as outras existeMastercard”. Exis-
tia.Apolêmicaediçãodesteanoda
Copa América perdeu o crédito
comumdos seusprincipaispatro-
cinadores. Amultinacional, que já
teve o Rei Pelé como seu garoto-
propaganda, anunciouqueevitará
campanhasno torneio transferido
para oBrasil, epicentro dapande-
miadonovo coronavírusnaAmé-
ricadoSul, para evitar danoà ima-
gem.Acompetição seria organiza-
daporArgentina eColômbia,mas
os dois países passamporproble-
massanitáriosepolíticos.
AlémdoMastercard, a Ambev

anunciou, ontem, que não estará
presente na 47ª edição do torneio
mais antigo de seleções em ativi-
dade. O torneio está ameaçado
pelo SupremoTribunal Federal.
Hoje, o STF avaliará pedidos do
PSB , PT e da Confederação Na-
cional dos Trabalhadores Meta-
lúrgicospelo cancelamento.
O cartão de crédito informou

que, após análise criteriosa, deci-
diu não ativar o patrocínio à Co-
pa América-2021 no Brasil. Na
prática, aMastercard nãopreten-
de colocar sua logomarca em es-
tádios oumaterial promocional
no Brasil. Porém, honrará o con-
trato como patrocinador do tor-
neio. O valor é sigiloso.
É aprimeira vez que a empresa

toma decisão tão severa. A parce-
ria da firma com a Conmebol é
antiga.Vemdesde 1992. Amedida
temaver coma reprovaçãopopu-
lar ao torneio e o temor de que
ações nas redes sociais desgastem
a imagem das marcas. Como os
jogos serão transmitidos para o
exterior, essa e outras grifes pre-
tendem investir empeçaspublici-
tárias fora doBrasil. Asmarcas fe-
chadas com a Conmebol conti-
nuarão sendo exibidas nas placas
eblackdropsdeentrevistas.
A brasileira Ambev, um dos

braços da gigante global AB In-
vev, seguiu a decisão doMaster-

card. “A empresa continua com
seu compromisso e apoio ao fu-
tebol brasileiro”, disse sem dar
mais detalhes sobre o compor-
tamento que será adotado na
competição.

Convocação
Em meio aos desgastes dos

patrocinadores com a Conme-
bol, o técnico Tite convocou a
Seleção Brasileira, ontem, com

forçamáxima. Depois de indicar
que poderia boicotar a Copa
América, o time defenderá o tí-
tulo a partir de domingo, às 18h,
noMané Garrincha, contra aVe-
nezuela. Os jogos do torneio não

terão plateia. Tite deixou fora da
lista apenas um jogador relacio-
nadoparaasvitórias sobreEqua-
dor e Paraguai pelas Eliminató-
rias. Lesionaldo, o Rodrigo Caio
foi cortado.

O Flamengo voltará a campo
hoje, contra o Coritiba, às 19h15,
no Couto Pereira, no jogo de ida
da tarceira fase daCopa doBrasil,
mas a torcida soube oficialmente,
ontem, da notícia que não queria
ouvir: Gerson é atleta doOlympi-
quedeMarselha.
O anúncio foi feito pelo Fla-

mengo e pelo clube francês em
comunicados em suas redes so-
ciais, apósummêsdenegociação.
Pela venda de Gerson, o Fla-

mengo receberá 25 milhões de
euros (cerca de R$ 160milhões).
O valor pode atingir mais de 30

milhões de euros, casoGerson al-
cancemetas, comonúmerode jo-
gospelo time, convocaçõesparaa
Seleção e conquistas de títulos.
OFlamengovaipreservar20%

dos direitos econômicos em fu-
turas negociações, dos quais
10% devem ser dirigidos para a
Roma, sua equipe antes do ru-
bro-negro carioca. Gerson assi-
nou contrato de cinco anos.
Como o técnico Rogério Ceni

testou positivo para covid-19, o
Flamengo será comandado pelo
auxiliarMaurício Souza. SemGa-
bigol, Pedro, Isla e Arrascaeta, o

Flamengo deverá escalar o cen-
troavante RodrigoMuniz no co-
mando do ataque. Uma das op-
ções no banco de reservas passa a

ser o lateral Rodinei, cujo emprés-
timoao Internacional expirou. Ele
briga por posição com o jovem
Matheuzinho.

Brasiliense busca milagre
no Serejão contra o Imortal
VICTORPARRINI*

Brasiliense eGrêmio decidem,
hoje, no Serejão, quem avança às
oitavas na Copa do Brasil. Na ida,
os gaúchos venceram por 2 x 0.
Para classificar-se no tempo nor-
mal, o Jacaré precisa vencer por
três gols de diferença, ou dois pa-
ra levar às penalidades.
OBrasiliense estreou comem-

patepor1x1,diantedoGoianésia,
pela fase de grupos da Série D do
Campeonato Brasileiro. A equipe
conheceu a primeira derrota na
temporadanaúltimaquarta-feira,
justamentecontraoGrêmio.
Os números da equipe deVil-

sonTadei sãobons: 48golsmarca-
dos e 11 sofridos. A lei do ex pode
pintar no duelo. Zé Love, Carlos

Eduardo eVictor Rangel vestiram
acamisa tricolor.
No último fim de semana, o

Grêmio garantiu o bicampeonato
da Recopa Gaúcha, ao vencer o
SantaCruz-RSpor3x0.Apóscum-
prir o isolamento, Tiago Nunes
volta a comandar o time. Rafinha,
Ferreira, Diego Souza e Maicon
estão relacionados.
No Brasileirão, o Grêmio es-

treou comderrota por 3 x 2 para o
Ceará.NaSul-Americana,encaraa
LDUpelas oitavas de final. OGrê-
mio volta a jogar noDFapós pou-
comais de quatro anos. A última
vez foinaderrotapor2x0contrao
FlamengonaPrimeiraLiga.

*Estagiário sobasupervisãode
MarcosPauloLima

O volanteGersonéodesfalquedepesodoFlamengoparaosegundosemestre

A lista de Tite

GOLEIROS
Alisson (Liverpool)
Weverton (Palmeiras)
Ederson (Manchester City)

LATERAIS
Danilo (Juventus)
Emerson (Betis)
Renan Lodi (Atlético de Madrid)
Alex Sandro (Juventus)

ZAGUEIROS
Marquinhos (Juventus)
Éder Militão (Real Madrid)
Felipe (Atlético de Madrid)
Thiago Silva (Chelsea)

VOLANTES
Douglas Luiz (Aston Villa)
Casemiro (Real Madrid)
Fred (Manchester United)
Fabinho (Liverpool)

MEIAS
Éverton Ribeiro (Flamengo)
Lucas Paquetá (Lyon)

ATACANTES
Richarlison (Everton)
Gabriel Jesus (Manchester City)
Neymar (PSG)
Vinícius Júnior (Real Madrid)
Everton (Benfica)
Roberto Firmino (Liverpool)
Gabriel Barbosa (Flamengo)

Vacinação

A Seleção voltou do Paraguai
sem receber a primeira dose da
vacina contra covid-19.
Incertezas sobre a aplicação da
segunda dose inviabilizaram os
planos de imunização do
departamento médico da CBF.
Embora a vacinação não seja
obrigatória para a disputa da
Copa América, jogadores e
funcionários que desejassem
receberiam as doses.

Aponte o celular e leia o
placar e a programação

de tevê de hoje.

AlexandreVidal/Flamengo
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» PEDRO CERQUEIRA

A
Ford lançou nos Esta-
dosUnidos suanovapi-
cape Maverick. É isso
mesmo. Enquanto você

dormia, aquele esportivo estilo-
so da década de 1970 cedeu seu
nome para um utilitário de por-
te intermediário totalmente no-
vo, que, naquele mercado, toma
da Ranger o título de menor pi-
cape damarca do oval azul.
Omodelo é fabricado noMé-

xico, mesma origem do Bronco
Sport, que lhe empresta a plata-
formaemmonobloco.Emumse-
gundomomento, em 2022, a pi-
cape também será vendida por
aqui pela Ford, que deixou de fa-

bricar veículos no Brasil e passou
a atuar comouma importadora.
A origem pode deixar a Ma-

verick mais competitiva, já que
os carros vindos do México não
pagam imposto de importação,
mas isso não aconteceu com o
Bronco Sport. Por aqui, a picape
mira na Fiat Toro, que, hoje, rei-
na praticamente sozinhano seg-
mento de porte intermediário,
já que a Renault Duster Oroch é
ummero coadjuvante.
Como acontece comquase to-

dos os projetos, o visual daMave-
rick jánãoera segredo, jáquesuas
imagens foram vazadas diversas
vezes. Omodelo segue as linhas
das demais picapes da marca,
com carroceria encorpada, capô

elevado, faróis em formatode“C”,
além do nome domodelo escrito
na tampada caçamba.

Tamanho

As dimensões da nova picape
são bem superiores às da Toro:
5,07 metros de comprimento
(13cm amais que a futura rival),
1,84m de largura (mesmamedi-
da), 1,74m de altura (7cm a
mais) e 3,07m de distância en-
tre-eixos (8cm a mais). A título
de comparação, a média Ranger
tem 5,35m de comprimento e
3,22m de entre-eixos.
O painel tem desenho pró-

prio, mas a disposição dos ele-
mentos lembramoBroncoSport.

O volante, o quadro de instru-
mentos com tela configurável de
6,5 polegadas e o botão giratório
que comandaocâmbio são idên-
ticos aos do SUV médio. Ainda
chamam a atenção no interior
algumas cabeças de parafusos
aparentes, usadas proposital-
mente para dar um armais rústi-
coàpicape.A teladacentralmul-
timídia é de 8 polegadas.
São duas opções de conjuntos

mecânicos. A de série trazmoto-
rização híbrida, composta por
um propulsor 2.5 a combustão
interna (ciclo Atkinson) e outro
elétrico, com potência combina-
da de 193cv. A transmissão tem
câmbio CVT e tração dianteira.
Como opcional, é possível equi-

par omodelo com omesmomo-
tor 2.0 turbo do Bronco Sport,
com 253cv e 38kgfm de torque,
combinado a um câmbio auto-
mático de oito marchas e tração
integral sob demanda. A suspen-
são traseira tem configuração
multilink, enquanto as versões
híbridas trazem amenos sofisti-
cada eixo de torção.
A caçamba da Maverick tem

volumede 943 litros, comcapaci-
dade de carga de 680 quilos. As
dimensões internas do comparti-
mento de carga são 1,38m de
comprimento, 1,35mde largura e
1,08m entre as caixas de roda. A
tampa pode ser fechada em vá-
rias posições, e existem tomadas
deenergiade12Ve110V.Oprote-

tor de caçamba traz várias mar-
cações para o usuário fazer divi-
sões e pontos de fixação de carga.
Com a ajuda de um QR Code, o
usuário pode obter ummanual
com ideias de uso.
Omodelo chega às concessio-

nárias americanas entre setem-
bro e dezembro, no outono dos
Estados Unidos, em três versões:
XL, XLT e Lariat. O pacote de se-
gurança temde série sete airbags,
controle de estabilidade e frena-
gem automática de emergência.
Como opcionais, é possível equi-
par aMaverick com sistemas se-
miautônomos como assistente
de permanência em faixa, con-
trole de cruzeiro adaptativo e
alerta de ponto cego.

FORDMAVERICK,
agora, é importada

Fabricado no México, modelo deve chegar em 2022 para
rivalizar com a Fiat Toro. Veículo tem potência combinada de
193cv, é construído emmonobloco e segue as linhas das
demais picapes da marca, com carroceria encorpada

Kawasaki Ninja, a campeã voltou

Fernando Calmon

Masahiro Inoue, CEO da Toyota
para América Latina e Caribe, confir-
ma que o compromisso da empresa
em nível mundial continua sendo
tornar-se neutra em emissões de gás
carbônico até 2050, meta anunciada
há seis anos. Apesar disso, acredita
que uma posição cautelosa precisa
ser considerada sobre como alcançar
esse objetivo. Conversei com ele so-
bre este e outros assuntos.
“Nosso respeito aomeio ambiente

é inquestionável. Quando a Toyota
criou em 1997 o primeiro híbrido dos
temposmodernos, o Prius, já indica-
va que o futuro deveria mudar. Po-
rém, agora, hámais deumcaminho a
escolher. Baterias e pilhas a hidrogê-
nio são tecnologias válidas e conti-
nuamos a pensar assim. No Japão,
não há ainda consenso sobre o que
vai prevalecer ou mesmo conviver.
Garantir antes um suprimento está-
vel de geração de energia elétrica é
muito importante, além da criação
de toda a infraestrutura exigir grande
planejamento”, afirma.
No Brasil, há opção de usar etanol

para gerar hidrogênio a bordo e, por
meio de um reformador, obter ener-

gia para omotor elétrico. “Este é um
caminhoqueopaís tambémpode se-
guir. Importante separar as questões
técnicas e de marketing. Não basta
estabelecer prazos ou datas em as-
suntos complexos”, defende Inoue.
O executivo confirmou o plano de

usar o Brasil como base exportadora.
“Toyota vende 400.000 veículos na
América Latina, metade produzida
no Brasil. A outrametade vem do Ja-
pão, com frete médio de US$ 1.500
porunidade. Então, está aí umaopor-
tunidade para a fábrica de Sorocaba
(SP) fornecer para a nossa região”.
Inoue entende que o sistema de

produção just-in-time, criado pela
empresa para enviar componentes
diretamente às linhas de produção
e logo copiado por outros ramos in-
dustriais, não foi responsável pela
atual escassez de semicondutores
no mundo e a interrupção de tan-
tas fábricas no Brasil e no exterior.
“O mais importante é o planeja-
mento de longo prazo, além de um
contato constante e de ajuda mú-
tua com nossos fornecedores. As-
sim, não temos problemas, salvo
questões pontuais e menores.”

Limitações de produção
seguramas vendas

Mercado brasileiro continua
comprando praticamente tudo que
é ofertado pela indústria, incluídos
os veículos leves e pesados. Isso se
repetiu em maio último, com esto-
ques pressionados e muito abaixo
do que seria necessário para a
pronta entrega. São apenas 10 dias
nas concessionárias e cinco nos
pátios dos fabricantes, situação
que se repete a cada mês, desde
novembro de 2020. As vendas diá-
rias empacaram em quase 9 mil
unidades no mês passado.
A produção cresceu apenas 1% so-

bre abril. Como as exportações au-
mentaram 9%para cumprir compro-
missos assumidos e as importações
ainda sofrem impactos pelo dólar al-
to, nãohámesmocomoatender ade-
manda interna. Uma situação singu-
lar: há dois anos, havia grande oferta
e procura baixa; hoje, pouca oferta e
grande procura. A opção tem sido
comprar o que está disponível ou
partir para os carros usados. Este ano,

emmaio, a comercialização de auto-
móveis e comerciais leves usados
cresceu 19% sobre abril.
Está difícil revisar as projeções

para 2021, enquanto a importação
de semicondutores ainda estiver
sob pressão. Em termos mundiais,
a previsão é de queda de 3% a 5%
na produção por conta desta escas-
sez que afeta mais algumas marcas
do que outras. No Brasil, no entan-
to, o mercado e a produção vão
crescer, nomínimo, 15% e 25%, res-
pectivamente, porque a base com-
parativa com 2020 é muito baixa,
segundo projeções da Anfavea.
São Paulo emplacoumenos veícu-

losdoqueMinasGeraispelaprimeira
vez. Razão é o aumento do ICMS que
o governo paulista só agora diz que
será por um prazo de dois anos, de-
pois damá repercussão damedida.

Jaguar F-Pace evolui em
estilo e conectividade

Mesmo sem alterar a essência do
desenho, a evolução de meio ciclo
desta geração do F-Pace segue a

tendência estilística atual. Capô, fa-
róis, lanternas traseiras e rodas mu-
daram, enquanto o interior foi total-
mente renovado. Destaque para a
nova tela multimídia curva de 11,4
pol. com moldura em magnésio,
além de um tratamento químico su-
perficial antirreflexo, que também
facilita limpeza de marcas de dedos.
Sistema de infotenimento Pivi Pro
inclui menu simplificado: apenas
dois toques na tela inicial para exe-
cutar 90% das tarefas usuais.
Acabamento interno em madei-

ra e alumínio, novos bancos dian-
teiros mais confortáveis com su-
perfícies maiores de aquecimento
e resfriamento e sistema ativo de
cancelamento de ruídos externos
completam o pacote de melhorias
internas. O motor 6-cilindros tur-
bo 3-litros de 340cv não recebeu
alterações. Mas, na versão esporti-
va SRV, o torque do V-8 5-litros
com compressor subiu para
71,4kgf.m, enquanto a potência se
manteve em 550cv. Rodas de liga
leve de nada menos que 22pol. de
diâmetro são opcionais. Os preços
vão de R$ 463.750 a R$ 725.950.

Eletrificação:Toyotavêmaisdeumcaminhoà frente

www.fernandocalmon.com.br

» TÉOMASCARENHAS

O Campeonato Mundial de
Superbikes só permite a partici-
pação de modelos produzidos
em linha. A preparação dasmo-
tos para as pistas também segue
um rígido regulamento, visando
o nivelamento da disputa. Desta
forma, as fábricas caprichamna
produção de suas superesporti-
vas, que se transformamemum
poderoso cartão de visitas e ins-
trumento demarketing, já que a
moto que vence nas pistas é pra-
ticamente amesmaquepode ser
comprada nas lojas. Exatamente
como a Kawasaki Ninja ZX-10R,
quechegaaoBrasil apartir da se-
gundaquinzenadestemês.
Omodelo conseguiu a faça-

nha de vencer os últimos seis
CampeonatosMundiais de Su-
perbikes,WSBK, de forma conse-
cutiva, oúltimodeles comopilo-

to britânico Jonathan Rea. Justa-
mente estamoto, com amesma
decoração da equipe Kawasaki
de competições (Kawasaki Ra-
cing Team), em verde, preto,
branco e vermelho, será comer-
cializada compreço sugerido de
R$ 99.990. A versão compintura
em preto e detalhes em verde e
branco tem preço sugerido de
R$ 97.990. No Brasil, a Kawasaki
Ninja ZX-10R recebeu umavan-
ço no tempo e chega já como
modelo 2022, enquanto, lá fora,
permanececomomodelo2021.
A novaNinja ZX-10R ganhou

asas. Na parte dianteira da care-
nagemestão integrados dois pe-
quenos aerofólios (Winglets),
que funcionampara aumentar a
pressão aerodinâmica em altas
velocidades e prender amoto no
chão. Asmudanças aerodinâmi-
cas tambémestão no para-brisa,
que ficou 40mmmais alto, e na

tomada de ar para omotor (Ram
Air), que, agora, émenor. A parte
de baixo da carenagem também
direciona o ar para o novo radia-
dor de óleo domotor. Asmudan-
ças alteraram a ergonomia, com
guidão 10mmmais para frente e
aspedaleiras 5mmparacima.

Motor

Omotor, com quatro cilin-
dros em linha e 998cm³, entrega
203cv a 13.200rpm, mas pode
chegar a 213cv com a ajuda da
pressurização do RamAir. O tor-
que é de 11,7kgfm a 11.400rpm.
Opropulsor permaneceu omes-
mo em relação aomodelo ante-
rior, porém, o conjuntomecâni-
co ficoumais eficiente comono-
voacelerador eletrônicoeonovo
câmbio, com a três primeiras
marchasmais curtas para explo-
rar as saídas de curvas commais

vigor, dotado do quick shifter de
duasdireções.Tambémincorpo-
rou extenso pacote eletrônico,
comandado pela central deme-
dição inercial (IMU)daBosch.
O painel ganhou tela emTFT

de 4,3 polegadas, com fundo
ajustável em branco ou em pre-
to. Mas também pode ter uma
tela voltada para as pistas, prio-
rizando o conta-giros e tempos
de voltas. O celular pode ser co-
nectado e, pormeio do aplicati-
vo Rideology, permitindo ao pi-
loto acessar diversas funções e
sistemas da moto. As suspen-
sões foram recalibradas com
garfo Showa BFF invertido de
43mm na dianteira e sistema
nono ajustável na traseira. Os
freios contam com sistema ABS
eduplodiscode330mmnadian-
teira, com pinças Brembo de
quatropistõesna traseira edisco
de 220mmdediâmetro.

Montadora deixou de fabricar noBrasil eMaverick deve ser vendida no país em2022na versãomexicana

Moto chega aoBrasil a partir da segunda quinzena destemês

Ford/Divulgação
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DDaattaa eesstteellaarr:: Sol e Mercúrio em
conjunção; Lua Nova em
Gêmeos. Os espelhos são o
epítome da teimosia, nos
devolvem sem cessar apenas e
exclusivamente o que
depositamos neles. Pelo
processo de reflexão, uma boa
parte de nossas mentes
funciona como espelho. Isso que
se chama de reflexão é a
capacidade de a mente flexionar
sobre si mesma para se
enxergar funcionando. Somos
nós, enxergando a nós mesmos
e nos projetando sobre as
pessoas com que nos
relacionamos, e vamos além
ainda, pela força de nossa
ambição, nos projetamos ao céu
e nos consideramos a própria
medida do Universo.
Potencialmente, talvez o
sejamos, mas para chegar lá
precisamos direcionar nossos
espelhos mentais a outro
objetivo mais elevado e
abrangente do que nossa
limitada capacidade de
entendimento. É assim que as
reflexões, que vão construindo
labirintos conceituais, podem
ser substituídas por aspirações.

ÁRIES
21/03 a 20/04

Agora é quando surgem todas as
pontas soltas que foram ficando
pelo caminho e que, eventualmente,
parecem ter combinado para se
apresentarem ao mesmo tempo.
Não combinaram nada, mas a
coincidência é significativa.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12

Valorize as pessoas que servem a
você de referência, mas evite
esperar a recíproca, porque isso só
seria possível se todo mundo
estivesse na mesma sintonia, e não
seria esse o caso deste momento.
Mas, tudo certo.

LEÃO
22/07 a 22/08

As pessoas que você precisa ouvir,
eventualmente não parecem
aquelas que você ouviria. Você está
no momento em que precisa
discernir entre aparência e essência,
e valorizar mais a essência do
que a aparência.

TOURO
21/04 a 20/05

O tom das mudanças será dado
pelo grau de planejamento que
você tiver feito nas semanas
anteriores, e se nada planejou,
então esse tom será dado por uma
série indecifrável de eventos que
estão em andamento. Em frente.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01

Esta é aquela hora em que os
detalhes e as pontas soltas ficam
muito evidentes, e isso pode causar
alguns transtornos, especialmente
de humor, por se irritar ao
contemplar tudo que deve
ser feito.

VIRGEM
23/08 a 22/09

Comece pelo que seja mais fácil ou,
ao contrário, pelo que seja mais
difícil, o que importa é você
começar, tomar a iniciativa da ação
e não descansar até resolver todos
os assuntos pendentes. Agora
isso é possível.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Faça testes para medir o alcance de
sua influência e desempenho antes
de se lançar às iniciativas que você
tem emmente. Os testes servirão
para não cair na armadilha do
entusiasmo, e enfiar os pés
pelas mãos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02

Sempre haverá margem para
retificações, desde que você coloque
os eventos emmarcha. Porém, se
você retiver a ação, então nunca
saberá se poderia ter dado certo ou
não, tudo ficará numa teoria
fantasiosa. Melhor não.

LIBRA
23/09 a 22/10

Entre fantasias e pressentimentos, a
alma anda por entre o céu e a terra.
Emmuitos casos, é difícil distinguir
umas das outras, mas esse é um
esforço que vale a pena fazer,
porque os resultados são muito
diferentes.

CÂNCER
21/06 a 21/07

Sua alma precisa ter longas,
profundas e sinceras conversas
consigo mesma, porque os eventos
desafiam qualquer lógica e, mesmo
assim, estão em andamento. E
ainda por cima, você participa
desses sem o poder evitar.

PEIXES
20/02 a 20/03

As indefinições são inevitáveis, e
você não deve depender de tudo
ficar claro e definido para decidir
seus próximos movimentos, porque
essa perspectiva não se encontra
disponível neste momento.
Iniciar a ação.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11

É desnecessário acontecer algo
maravilhoso para você perceber o
quanto a vida vale a pena. Apenas é
preciso quevocê envolva seu
coração, mente e corpo nas
pequenas tarefas que normalmente
são feitas no automático.

>>HORÓSCOPO

POROSCARQUIROGA

www.quiroga.net // astrologia@oscarquiroga.net

ESTA SEÇÃOCIRCULADE TERÇAA SÁBADO/ CARTAS: SIG, QUADRA 2, LOTE 340 / CEP 70.610-901

TANTASPalavras
POR JOSÉ CARLOS VIEIRA
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>> CRUZADAS

Resposta amanhã©Ediouro Publicações – Licenciado ao CCoorrrreeiioo BBrraazziilliieennssee para esta edição
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>> SUDOKU

Grau de dificuldade: médio www.cruzadas.net

» MILLENA BRASIL*

A
cantora, compositora, atriz e
multi-instrumentista Lucy Al-
ves, 35, está lançandomaisum
trabalho da carreira. O álbum

Avisa estreia dia 17 nas plataformas
digitais. Com sete faixas, o disco traz
releituras dos hits clássicos do grupo
paulistano Falamansa, sucesso nos
anos 2000. Uma das canções vai con-
tar comparceria inédita deTato, com-
positor e vocalista da banda.
Ao Correio, Lucy revela a vontade

de se unir ao pessoal do Falamansa,
quemarcou uma geração inteira. “Eu
tinha odesejo de poder fazer algo com
eles. A gente nunca tinha tido a opor-
tunidade,mas nos cruzamos na estra-
da e nos palcos. Estamosmuito felizes
como resultado”, destaca.
Emmais um ano sem as festivida-

des juninas, Lucy promete colocar
todo mundo para dançar em casa
com Avisa. “O forró, de forma geral, é
o gênero que está mais vivo no São
João, e esse álbum vem justamente
neste momento para tentar matar
um pouquinho da saudade”, explica.
“Asmúsicas sãomuito boas. São can-
ções que trazem uma atmosfera gos-
tosa, que falam de amor e têm várias
mensagens positivas.”
A cantora começou a carreira no

grupo de música nordestina Clã Bra-
sil, composto pelo próprio pai, mãe e

irmãs de Lucy, todos instrumentis-
tas. Em 2013, a artista se consagrou
finalista da segunda edição do pro-
grama The Voice Brasil e, após a parti-
cipação no reality, começou a atuar
em novelas da Rede Globo.

História pessoal

Sobre ser, aomesmo tempo, canto-
ra e atriz, Lucy brinca que “precisa se
desdobrar”.“Amúsica émuitoespecial
para mim, mas também curto muito
atuar”, comenta. Na tevê, a paraibana
afirma ter interpretadomulheresmui-
to significativas para ela. “Eramperso-
nagens que carregavammuito dami-
nhahistória pessoal.”
A compositora não deixa de reafir-

mar a identidade como mulher
nordestina. “Émuito potente ser nor-
destina e sermulher neste país. A gen-
te sabe que não é fácil viver em um
mundo patriarcal emachista, masme
sinto muito feliz e com uma grande
responsabilidade de representar as ar-
tistas do Nordeste”, diz. Por meio de
seu trabalho, Lucy exprime o orgulho
de onde nasceu, e, principalmente, a
resiliência e força das pessoas da
região. “Foi onde aprendi tudo. Eume
sinto muito honrada de poder repre-
sentar omeupovo”, conclui.

*Estagiária sob a supervisão de José
Carlos Vieira

LucyAlves: releituras de
sucessos dos forrozeiros
do Falamansa
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CCoomm ggaarraannttiiaa ddee rriissooss
ee jjuurraass ddee aammoorr,, ooss

ppeerrssoonnaaggeennss ddooss ffiillmmeess
qquuee eessttrreeiiaamm,, eessttaa
sseemmaannaa,, pprroommeetteemm
iinnssppiirraarr aa cchheeggaaddaa

ddooDDiiaa ddooss
NNaammoorraaddooss

» RICARDO DAEHN

D
a sensação de estar en-
feitiçado até os deva-
neios que envolvem
destino e a boa von-

tade de anjos e cupidos, os
personagens das comédias
românticas ganham as sa-
las de cinema, às vésperas
do Dia dos Namorados,
com os longasMissão cu-
pido e AmarAção. Confi-
ra, abaixo, as atrações
que incluem Quem vai
ficar com Mário?, re-
pleto de mensagens
de tolerância e que-
bra de preconceitos.

NNaammiirraa ddoo
ccoorraaççããoo

MISSÃOCUPIDO: Com
amores breves

e apenas avent
uras passagei-

ras: assim é embalada a vida d
e Rita (Isabella

Santonni), a pe
rsonagem

central da com
édiaMissão cu

pido, escrita e d
irigida por Rod

rigo Bitten-

court, lembrad
o pelo longa Tot

almente inocen
tes (2012) e pelo

documentá-

rioProcurando
JorgeMautner

(2019). No fanta
sioso roteiro de

Missão cupi-

do, Lucas Salles
interpreta o anj

oMiguel, que é
integrante da a

gência de se-

guros de vidaM
iracle, atuante e

mparalelo à exist
ência terrestre.

Ele é desig-

nado a zelar pe
la vida de Rita.

Numa brincade
ira de impulso,

Miguel decreta

para Rita o vet
o ao amor. Interpretad

o por Rafael In
fante, o preside

nte da

empresa de seg
uros, exige que

Miguel sofra o
castigo de rear

ranjar a vida de

Rita, cada vezm
ais próxima da

Morte (Agatha
Moreira), uma c

antora de rock.

O filme tem Victor Lamogli
a (Como hackea

r seu chefe) no
elenco, e traz a

cu-

riosidade de ter
o diretor Bitten

court como com
positor da trilh

a sonora, ao la-

do de Daniel Lo
pes. As 16músi

cas do filme est
ão disponíveis n

o Spotify.

EEmm bbuussccaa ddaa lliibbeerrddaaddeeSPIRIT—OINDOMÁVEL :A história da destemida Lucky Pres-
cott (com a voz de Isabela Merced, na animação) é contada, a partir

de sua amizade com um cavalo selvagem, em Spirit— O indomável.

Projeto da DreamWorks Animation, conduzido pela dupla Elaine Bo-

gan e Ennio Torresan, o longa é derivado da série Spirit: Cavalgando

livre, e tem nas raízes da criação o antigo desenho indicado ao Oscar

Spirit: O corcel indomável (2002). Na trama, depois de passar uma

temporada na casa da tia Cora, que temmuita impaciência de testemu-

nhar o senso de liberdade de Lucky, a menina é entregue ao pai (perso-

nagem com a voz de Jake Gyllenhaal), e passa a buscar uma ligação

com o passado da mãe, uma mexicana morta prematuramente. Ao se

identificar com o cavalo selvagem Spirit, ela moverá montanhas para

impedir que um grupo carrasco coloque Spirit em esquema de cativeiro.

Embalado pela trilha sonora composta por Anie Doherty, o longa tem

umamúsica de sucesso com Taylor Swift (Wildest dreams).

O
amor
ESTÁ NAS
TELONAS

»Outrasestreias

Raccord Pr
oduções/D

ivulgação
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EEnnffeeiittiiççaaddoo
ss ppeelloo aammoorr

AMARAÇÃO : Uma rara copro
dução entre Bra

sil, Israel e Fran
ça, a comédia

romântica AmarAç
ão traz assinat

uras dos direto
res e roteirista

s Eric e Marc

Belhassen. Esc
ritor e psicanal

ista, Marc foi p
arceiro de Eric

na realização d
os

longas docume
ntais Por que v

ocê partiu? e G
uardiões do sam

ba. Agora, tro-

cam o tom, apostan
do num roteiro de amo

r. Também ator, Eric Belha
ssen (de

Como nossos pa
is) interpreta Er

ick, um cara recém-sep
arado e que crê

ter sido

enfeitiçado pel
a ex. A voz dela

o acompanha,
a cada ação. M

elhor amigo de
le,

Caco (Caco Cioc
ler, (deUmnamorado para

aminhamulhe
r), também acredita

necessitar de u
ma redenção, c

omo numa esp
écie de chamad

o do recente am
or

que ele também deixou. Completam o elenco da co
média as atrizes

Martha

Nowil (da série
Todas asmulhe

res domundo) e
Clarice Abujam

ra (que dividiu a

cena comEric Belhassen,
em Como nossos pa

is).

Paris Filmes
e Downtown

Filmes/Divu
lgação

AA rroolleettaa ddooss
sseennttiimmeennttoo

ss

QUEMVAI FICAR COMMÁRIO?: Há 10 a
nos, a premiação máxima do

cinema italiano, com
o troféu David

di Donatello fo
i invadida por v

árias indi-

cações para a
comédia O primeiro que disse,

assinada por F
erzan Özpetek

.

Agora, no Bras
il, chega a adap

tação de Hsu C
hien (da comédiaNinguém en-

tra, ninguém sai) para a obra
que trata da qu

eda de preconc
eitos e do direit

o

à felicidade do
protagonista Q

uem vai ficar comMário?, estrela
do por Dani-

el Rocha. Brüd
erlich, o sobre

nome de Mário já d
enuncia o estil

o conserva-

dor da família dele, propr
ietária de uma cervejaria no

Rio Grande do
Sul.

Namorando Fernan
do (Felipe Abib

), Mário está d
ecidido a apres

entar para

os parentes a c
ircunstância d

e vida que ele
sempre renegou. M

as a decisão

tem tudo para ficar
em segundo plano

, uma vez que o irm
ão Vicente (Rôm

u-

lo Arantes Net
o) se antecipa,

e se declara ab
ertamente gay. A chegada da

coach Ana (Le
tícia Lima), disposta a i

ncrementar as venda
s da tradiciona

l

cerveja complicam ainda mais o indeciso
Mário. Marcos Breda, Z

é Victor

Castiel e Nany
People completam o elenco. Como curiosidade,

vale o regis-

tro da participa
ção da cantora

Pabllo Vittar n
a trilha sonora

.

Allyson Riggs/A24 FilmsNNoovvooss hhoorriizzoonntteess
FIRST COW: Diretora integrada aos circuitos dos festivais de cinema de Su-

dance, Veneza, Toronto, Berlim e Cannes, Kelly Reichardt liderou a produção

de First cow— A primeira vaca da América, considerado omelhor filme esta-

dunidense, em eleição do Círculo dos Críticos de Nova York. Com enredo adap-

tado da literatura de Johnathan Raymond (The half life), que auxiliou Reichar-

dt na adaptação do roteiro, o filme é situado no século 19, e vem embalado co-

mo um faroeste reflexivo. Centrado na solidariedade, mostra a inusitada ami-

zade entre o cozinheiro nômade Otis Figowitz (JohnMagaro) e o imigrante chi-

nês King-Lu (Orion Lee). Pelo estado do Oregon, ambos se unem para roubar

leite de qualidade de uma premiada vaca.

Fred Jordão/Divulgação

EEddiittoorr:: José Carlos Vieira
josecarlos.df@dabr.com.br

cultura.df@dabr.com.br
3214-1178 • 3214-1179

CORREIOBRAZILIENSE

Brasília, quinta-feira, 10 de junho de 2021

Boca a Boc
a Filmes/D

ivulgação

NNoorrddeessttee eemm cceennaa
ACQUAMOVIE: História de união entre umamãe, Duda (Alessandra Negri-

ni), e um filho (Antonio Haddad Aguerre) que acaba de perder o pai, o longa Ac-

qua movie desemboca no circuito, como uma segunda parte de Árido movie,

filme sobre mandos e desmandos no Nordeste, comandado pelo diretor Lírio

Ferreira, há 16 anos. “Espero que quem veja o filme, consiga acionar a chave de

afeto que a narrativa traz e que ela sirva, de alguma maneira, para aquecer o

coração nesses tempos difíceis que estamos sendo obrigados a passar e que

certamente, passarão”, observa o cineasta pernambucano.
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COMPRA E
VENDA

1.1 Apart Hotel
1.2 Apartamentos
1.3 Casas
1.4 Lojas e Salas
1.5 Lotes, Áreas

e Galpões
1.6 Sítios, Chácaras

e Fazendas
1.7 Serviços e

Crédito
Imobiliário

1.1 APARTHOTEL

||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
ALTO LUXO

LOCAL NOBRE
CULLINAN APART HO-
TEL Vendo apart hotel
alto luxo, com gara-
gem, mobiliado, local
privilegiado, bela vis-
ta, nascente, de frente
ao Shopping. 30m2.
Apenas R$ 228 mil. De
graça! 98178-8000 C/
950.

||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
LINDO APART HOTEL

MOBILIADO
MERCURE VENDO
apart hotel. Lindo! Nas-
cente, mobiliado, pronto
para morar, 30m2. Docu-
mentação em ordem.
Nomelhor local de Brasí-
lia, em frente ao Brasília
Shopping. Preço quita-
do. R$ 225.000,00 á vis-
ta F:98178-8000 C/950.

1.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

VISTA ESPETACULAR
QD 102 Reformadíssi-
mo 2qts sendo 1ste sa-
la ampla, banh social,
01banh serviços 12º an-
dar, 69mts lazer compl.
99109-6160 Zap/ 3042-
9200 Sr Imóveis c9417

QD 202 - B/102 Ed.
FranzSchubert.Reforma-
do (vazio). Sala/var., 2
qtos c/arms., wc, DCE e
garagem. Ótimo estado.
R$ 460 mil/ á vista . Sa-
back Imóve is T r :
3445.1105 CJ 3506.

1.2 ÁGUAS CLARAS

TROCO EXCELENTE
SOBRADO GUARA I
por Apto Aguas Claras
99624-8852 c13499

3 QUARTOS

QD 107 R$ 575.000
RES.ALAMEDAdosEu-
caliptos II 109,24m2 Pri-
vat. Nasc. V.Livre And al-
to Sala em L 3qtos
(1ste), Coz Plan Dce
Gar coberta. ac Fin/ fgts
jnoliveira.com.br 98423-
8423/98451-8451 c7051

4 OU MAIS QUARTOS

PENÍNSULA PRONTO
P/MORAR, 4 Qts
203m2. Clube de Lazer.
Grg. T: 3340-1111 CJ
1700

ASA NORTE

QUITINETES

KIT COM VARANDA
114KITdividida37m2sa-
la cozinha BH qts varan-
da nasc desocupada
99109-6160 Zap/ 3042-
9200 Sr Imóveis c9417

307/6 SALA desocupa-
da 36m2 R$155mil
98121-2023 c8827

REFORMADÍSSIMA
410 KIT dividida 32m2
nasc ótima localização
99109-6160 Zap/ 3042-
9200 Sr Imóveis c9417

1 QUARTO

COM ELEVADOR
716 REFORMADO 1qto
suite armários nos qts e
cozinha c/varanda, 3º an-
dar 3042-9200/99109-
6160 Sr Imóveis c9417

1.2 ASA NORTE

314 SQN Bl A qt, sl e
2vgs 98401-3270 c472

2 QUARTOS

211 Sqn Pronto P/Morar
2 Qts, Novo,75 M2, 2 Vg
De Grg. Cj 1700 T:
3340-1111

214 SQN ste DCE dis-
penso corret 999787004

707 PRÉDIO (apto com
2qtos +loja,+casa de fun-
dos) Ac. imóvel no Pla-
no. 98121-2023 c8827

3 QUARTOS

110 Sqn Pronto E Novo
P/Morar 86 A 92m2 C/
Suíte Alto Padrão. T:
3340-1111 Cj 1700

211 Sqn Pronto P/Morar
3 Qts/St, Novo, 98 M2, 2
Vg Grg.Cj 1700 T: 3340-
1111

5º ANDAR DE CANTO
211 3QTS 1 ste 100m2

reform garag 3042-9200/
99109-6160 c8106
303 SQN D 4º andar c/
sala, 3 qtos, cozinha,
DCE e vaga garagem
99248-2032/3224-6476
Payot c1919
709 SCLRN Duplex R$
380mil Quit 3qtos 1
(Ste) Coz Planej Var. Vis-
ta Livre. Fotos em: www.
jnoliveira.com.br 98423-
8423/98451-8451 c7051

VENDO/ALUGO
110 SQN 3qtos ste vaz
115m2 vista livre 1vg
cob. colet. DCE 4º and
R$1,450mi /98116-8669

4 OU MAIS QUARTOS

109 SQN 4qts (3sts)
168m2 desoc, ac permu-
ta. 999158910 c10225

115 SQN PRONTO P/
MORAR 4 Stes, Novo,
219m2, 3 Vg Grg. CJ
1700 T: 3340-1111

115 SQN Cobert, 4qts
(3sts) 354m2, desoc ref
F: 99915-8910 c10225

1.2 ASA NORTE

208 Sqn Pronto P/ Mo-
rar 4 Qts, Novo, 127 M2,
2 Vg Grg. T: 3340-1111
Cj 1700

PRÉDIO NOVO !!!
208 NORTE Todo refor-
mado! Lindo 4qts transf.
p/3qts sendo 2 suites, to-
do c/armários planej. por-
celanato Carrara, vaza-
do, 2 vg gar 3242-7737
99994-3724 cj8643

COBERTURAS DU-
PLEX Novas E Prontas
P/ Morar. 134 A 260m2

C/ Até 4 Vg Grg. Alto Pa-
drão. T: 3340-1111 Cj
1700

ASA SUL

QUITINETES

316 NORTE Kit c/ 31m2

1ª and desocupada
99182-2522 creci 2444

910 CANTO nasc. 1º
and. R$ 215 mil desocu-
pado Tr: 99970-9148

2 QUARTOS

208 G Exc 100m2 2qts
+1revers lava, Gar Dce.
R$960mil 99970-9148

JRC IMÓVEIS
PARKSUL2qts,suite, re-
formado, vista panorâmi-
ca, garagem 77m2 Tr:
99903-7059 c8081

3 QUARTOS

203 PAULO ALENCAR
Vde excelente apto
3qtos DCE andar alto
nascente sacada 165m2

útil Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

304 SUL 3qtos reforma-
dissimo. Oportunidade
Tr: 98324-8064 c6271

JRC VENDE
403 SUL 3 qtos, suíte to-
do porcelanato, reforma-
do 2º andar. Desocupa-
do 99903-7059 c8081

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
109 4QTOS ste closet
dce lavabo ref. de canto
1ºand. gar.R$1.350.000.
98413-8080 c8081

1.2 ASA SUL

312 SQS Alg/Vendo ap-
to 283m2 4qts 3stes
2vgs 99983-1953 c3149

JRC IMÓVEIS
109 4QTOS ste closet
dce lavabo ref. de canto
1ºand. gar.R$1.350.000.
98413-8080 c8081

CRUZEIRO

QUITINETES

QD02EdValencia - Pau-
lo Alencar Vde kit vazia
c/gar Tr: 3361-6464/
996181744 cj6131

GAMA

3 QUARTOS

JRC IMÓVEIS
QD 03Residencial Espa-
ço Verde, Reformadissi-
mo 3qts + 1 suite, canto
AndarAlto, elevador 2 va-
gasgaragemindividualiza-
das. Tr: 98413-8080/
999-1155 c8081

GUARÁ

2 QUARTOS

OPORTUNIDADE
QI 04 2qt 3ºand. tdo re-
form, porcel, td c/arms, la-
vand 999943724 cj8643

NOROESTE

1 QUARTO

CRSW 510 desocupado
c/varanda, 38,71m2. No-
vo! 99915-8910 c 10225

SQNW 307 Bl."D"/119
Ed. Due Murano. Sala/
var., qto, wc, copa. gar.
à. lazer. R$ 460 mil. Sa-
back Imóve i s F :
3445.1105 C/J3506.

RIACHO FUNDO

2 QUARTOS

OPORTUNIDADE!
QN 07 2 qts vista livre,
excel localiz. ac financ
99624-8852 c13499

SOBRADINHO

2 QUARTOS

QD 02 conj D15 2qts de-
socup 98401-3270 c472

1.2 SUDOESTE

SUDOESTE

QUITINETES

CLSW 300-B -Bloco "2"
Kit 118 - Ed. Lincoln Cen-
ter. Sala/varanda, wc, co-
pa c/ arm., R$ 230.000.
S a b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506

4 OU MAIS QUARTOS

103 PAULO ALENCAR
Vde apto 4qtos andar al-
to vazio cobertura Tr:
3361-6464 99618-1744
cj6131

CCSW 01 Cobertura re-
formadíssima sendo 3
qtos e 1 suíte, 3 vagas,
sauna, piscina, churras-
queira equipada com te-
lões, armários nos qtos
e cozinha. Linda! Aceito
troca de outros imóveis,
Sudoete/LagoSul.Oportu-
nidade. Tr: 98324-8064
c6271

ED ÁGUA MARINHA
CCSW 03 4qts 2sts can-
to 161m2 lazer compl
99948-4653 c22573

TAGUATINGA

2 QUARTOS

CNC 03 Exlente apto
p’róximo ao Hospital An-
chieta, 2qts + DCE, wc
social, 1º andar, so R$
170mil sem condomínio.
Aceita Financiamento.
3352-0064/99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira .com.br

TELBRÁS VENDE
QND 25 2qts sl R$ 170
mil 98439-3334 c5865

1.2 TAGUATINGA

TELBRÁS VENDE
QND 25 2qts sl R$ 170
mil 98439-3334 c5865

VALPARAÍSO

4 OU MAIS QUARTOS

O MELHOR EMPREEN-
DIMENTO do Val Paraí-
so. Res. Carolina Vieira.
Duplexcom176,35m2,sa-
la, cozinha,Áreadeservi-
ço, 5 qtos sendo 4 suí-
tes, 6 banheiros. Aparta-
mentos 100,40m2, 3qtos
sendo 1 suíte, 2 semi-
suítes, sala cozinha.
àrea de lazer com salão
gourmet, espaço fitness,
salão de jogos, salão de
festas,briquedotecas.Fo-
ne: 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

1.3 CASAS

ASA NORTE

4 OU MAIS QUARTOS

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
SENSACIONAL
COM 254M2

311 SQN Vendo espeta-
cular apto de 4 quartos
(2suítes), salão, copa, co-
zinha, área de serviço,
dep.Deempregada,2ga-
ragens, todo avaranda-
do, nascente, quitado.
Quadra nobre SQN 311.
A p e n a s . R $
1.950.000,00 F: 98178-
8000 C/950.

1.3 ASA SUL

ASA SUL

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
707 HP3 esquina 6 qtos
2 stes DCE escritório.
R$ 1.190.000 Ac propos-
ta 99903-7059 c8081

CANDANGOLÂNDIA

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
QD 03 Sobrado 4qts, 2
suites, lavabo, wc social,
varanda.R$ 580.000 Tr:
98413-8080 c8081

JRC IMÓVEIS
QD07 4qts suite DCEex-
celente estado lote
202m2. Só R$ 430 mil
Tr: 99903-7059 c8081

CEILÂNDIA

2 QUARTOS

QNP13Lindacasacoloni-
al, 2qtos, 1suite, wc soci-
al, nascente, área de ser-
viço coberta, garagem
p/ 2 carros, construção
nova (7anos). 3352-
0064/99974-5385 c7097
www.geraldovieira.com.
br

3 QUARTOS

TELBRÁS VENDE
QNN 26 3q for 280mil
ac tr 98439-3334 c5865
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1.3 CEILÂNDIA

1.3 CASAS

CEILÂNDIA

4 OU MAIS QUARTOS

BESSA IMÓVEIS
QNM 04 cs 4qts suite ga-
ragem laje Av comercial
350mil Tr. 98577-7773
ou 99983-0761 c4189

GUARÁ

4 OU MAIS QUARTOS

OPORTUNIDADE!
QI 01 Troco Exc. sobra-
do por Apto Aguas Cla-
ras 99624-8852 c13499

LAGO NORTE

4 OU MAIS QUARTOS

QI 09 vdo/ troco 4qts 3
suítes, ót área de lazer
99986-9122 particular

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

RUA DAS PALMEIRAS
R$ 2.500.000,00

QI 05 4qts 2stes 4 salas
churrasqueira gourmet
sauna piscina 500m2.
98532-3333 c23171

QI 05 chácara c/casa
99981-3857 c25913

QI 15Casa em condomí-
nio de chácara, faltando
terminar 3 suítes. 3 suí-
tesprontas, piscina, chur-
rasqueira, salão, escritó-
rio, garagem p/5 carros,
a p t o l a t e r a l , l o t e
3.600m2.Tr. 99294-6408
c6271

JRC R$2.300MILHÕES
QI 23 4qt 3st 2DCE tér-
rea piscina churrasc. Ac
apto! 999037059 c8081

QI 23 Nova 2pv 4suites,
piscina, sauna, churras-
queira, 1ª locação linda.
99395-2720 zap c6271

QI 25Nova5 suítes, cine-
m a t o g r á f i c a l o t e
2.500m2. Tr:99294-6408

QL 12 4/4 sendo 2 suí-
tes 2 pav, desocupada.
99395-2720 zap c6271

NÚCLEO BANDEIRANTE

2 QUARTOS

JRC IMÓVEIS
3 AV Bloco 1845. 2 quar-
tos, suíte, DCE. Estrutu-
ra para 3 andares.
98413-8080 c8081

PARK WAY

4 OU MAIS QUARTOS

QD 29 4qts 3stes 2pav
lote 2.500m2 ár.laz pisc
churr R$1.300.000 Ac
prop 99903-7059 c8081

1.3 SAMAMBAIA

SAMAMBAIA

2 QUARTOS

QR6042qtossala,wcso-
cial + Excelente casa de
fundos 2qtos. Quitada e
Escriturada. Ac financia-
mento! Faça hoje esse
exclente investimento!
Tr: 3352-0064/ 99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

3 QUARTOS

LOTE DE ESQUINA
QR 610 3qts sl coz dce
churrq garag gradeada
desocup Ac car/ financ/
fgts 3042-9200 99109-
6160 Zap CJ9417

TAGUATINGA

1 QUARTO

PRECISAMOS URGEN-
TE do seu Imóvel para
venda. Desde já agrade-
cemos a parceria, que
muito nos honra. Ligue:
3352-0064 / 99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

3 QUARTOS

TELBRÁS VENDE
QNA 08 4q gar 10 car-
ros 98439-3334 c5865

TELBRAS VENDE
QND 04 3q laje 550mil
98439-3334 c5865

TELBRÁS VENDE
QNJ 33 2qts Via co-
merc 98439-3334 c5865
QNM 38 3qts sl coz ba-
nh ót ocalização Ac fi-
nanc 99533-2254c7301

LEILÃO Apartamento em ÁGUAS CLARAS com 102,9507 m2
Apt. 203, com garagem 114, Bl. A, Lt. 2, Rua 5 Norte e Lt. 5, Rua 4 Norte

Extrajudicial - Base legal: Lei 9514 (Alienação Fiduciária)
Credor Real Factoring CNPJ 35.843.126/0001-02

1o. leilão: 23/junho/2021 - Lance mínimo R$ 404.601,00
2o. leilão: 24/junho/2021 - Lance mínimo R$ 297.472,00

(encerramento dos leilões às 10h00)
Leilões exclusivamente on-line. através do Site
https://www.paulotolentino.com.br

Fica intimada Sra. Isabela Gomes Cruz CPF 097.653.761-38

1.3 TAGUATINGA

QNE 09 Lote 340m2, ca-
sa 3qts sendo 1ste, sala
copa cozinha, wc social,
área de serviço coberta,
nascente, garagem p/
6carros, área c/ churras-
queira, escritório, quita-
da e escriturada. Ac ap-
to menor valor. 3352-
0064/ 999745385 c7097
www.geraldovieira.com.
br

4 OU MAIS QUARTOS

ACEITO PERMUTA
QSA 16 cs 4qts,1ste, ga-
ragem 4, ac financ e tro-
ca 99624-8852 c13499

VENDO / TROCO
SMT CJ 10 excl sobra-
do lot 1.050m2 desocupa-
do 99624-8852 c13499

VICENTE PIRES

4 OU MAIS QUARTOS

R04Oportunidade!!!!!Ca-
sa único dono em cond.
residencial de 2 ruas
(entrada e saída por am-
bas, portão eletrônico),
porteiro e guarita. Lote
de 1.200m2 (48 x 25),
muito arborizado, com
(acerola, pitanga, caram-
bola, seriguela, jaca du-
ra, côco, jabuticaba, jam-
bo vermelho, manga e
laranjas). Visão bela e re-
laxante da reserva ambi-
ental, proporcionando ar
puro, silêncio e privacida-
de. São 260 m2 de àrea
construída em dois pavi-
mentos. Varanda em "L"
com bela visão, Sala am-
pla com bancada em gra-
nito entre sala/cozinha,
Banheiro Social, 3qtos
(1 com suíte) + 1qto na
parte inferior da casa,Co-
zinha c/ 12m2, armários
p lanejados e p ia/
bancada em granito.
Ampla garagem, área
de serviço e Dependên-
cia de Empregada + Suí-
te. 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

OUTROS ESTADOS

3 QUARTOS

PALMAS - TO Sobrado
678m2,1.647m2,a.t.,qua-
dra ARSE-41, Conj. HM-
03, Lot. Palmas. Inicial
R $ 1 . 1 9 0 . 3 3 9 , 0 0
( p a r c e l á v e l )
dmleiloesjudiciais.com.
br 0800-707-9272

1.4 OCTOGONAL

1.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

OCTOGONAL

AOS 06/08 PAULO
ALENCARótimalojasub-
solo 33m2 útil vazia R$
210mi l 3361 -6464
99618-1744 cj6131

SALAS

ÁGUAS CLARAS

SHOPPING DE Águas
Claras - Reformadíssi-
ma sala 1.800m2 + 16
vagas de garagem p/ la-
boratórios,clinicas,escritó-
rios, cursos, etc Obs.:
01 loja já alugada por
R$ 37 mil. 9.9824-6256
ou 9.8531-5883 Zap
c014744

ASA NORTE

306/7 ALUGO Clinica
de massagem/depilação
Mob. 98121-2023 c8827

ED LIBERTY MALL Tor-
re "A" Sala 216 34m2,
wc. Desocupada. R$
200 mil Saback Imóveis
F/3445-1105 cj3506

ASA SUL

C.E. BRASIL 21 , Sl
Com. C/Banh. Priv. E
Vg De Grg. CJ 1700
Tel: 3340-1111

|| ---- J. LÍRIO AGUIAR ----||
3 SALAS DE LUXO
COM GARAGEM

SRTVN QD 701 vendo
03excelentes salas jun-
tas ou separadas, me-
dindo 32m2 cada em
Prédio Comercial de al-
tíssimo luxo, Salas
com 01 garagem, deso-
cupadas. Portaria com
segurança 24h. Prédio
de alto luxo. Preço R$
720.000,00 a vista. F:
98178-8000 C/950.

SHLS 716 C.Clín. Sul di-
vidida ar cond garagem
99275-8882 phimoveis.
com.br cj6210

SRTVS 701 C.Empres.
Bsb sala 32m2 bl. C Tr
999813857 c25913

SPR VENDE
SRTVS 701 Assis Cha-
teubriand sala 36m2

5ºandar dividida em
2amb. Tr: 99554-8356/
99144-9060 c1899

1.4 SAAN/SIA/SIG/SOF

SAAN/SIA/SIG/SOF

C.E.PARQUE BSB . Sl
C/ Grg Excel. Local.
Telefone:3340-1111 Cj
1700

1.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

JARDIM BOTÂNICO

COND MAXXIMO Gar-
dem 640m2 Tr. 99981-
3857 c25913

LAGO NORTE

GRANJA DO TORTO
Vdo lote de esquina R$
440mil Ac. proposta
99971-0312 c6313

GRANJA DO TORTO
Vdo lote de esquina R$
440mil Ac. proposta
99971-0312 c6313

LAGO SUL

QI 05 Final de rua. Tipo
Ponta seca 1.320m2 +
3.000m2 a. verde (único
na rua). 99294-6408

QL 22 Ponta de Picolé
terreno vazio com
1.320m2 + 6.500m2 de a.
verde única Tr: 99294-
6408

QL 24Ponta de Picolé lo-
te 1.320m2+7.000m2Lin-
da vista(lote vazio). Tr:
99294-6408

RIACHO FUNDO

VENDO URGENTE!!!
EXCELENTE CHÁCARA/

ÁREA BR 060-DF
RESIDENCIAL/COMER-
CIAL / Logística / Gal-
pão, 60.000m2, semi pla-
na, aproximadamente
300m de frente pra rodo-
via R$1.200.000,00 à vis-
ta! 99381-7130 c.11588

TAGUATINGA

TELBRAS VENDE
QND 48 lote 408m2 c/
casa de fundos 480mil
98439-3334 c5865

TELBRAS VENDE
QND 57 lote 408m2 c/
casa de fundos 450mil
98439-3334 c5865

INFORMAÇÕES: (62) 98112-0219

1.5 TAGUATINGA

QNG 05 Esquinão,
340m2 quitado/ escritura-
do.Só R$ 430 mil. Exce-
lente investimento! 3352-
0 0 6 4 / 9 9 9 7 4 - 5 3 8 5
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

OUTROS ESTADOS

PALMAS - TO Terreno
coml. 5.069m2, quadra
ASRSE - 45, Rod. TO-
050, Conj. QI - 01, Lot.
P a l m a s . I n i c i a l
R $ 4 5 0 . 0 0 0 , 0 0
dmleiloesjudiciais.com.
br 0800-707-9272

1.6 SÍTIOS, CHÁCARAS
E FAZENDAS

DISTRITO FEDERAL E
ENTORNO

OPORTUNIDADE ÚNICA
ABADIÂNIA SÍTIO
4hect muita água, mina,
sede . Exct localiz. Es-
crit 99624-8852 c13499

OUTROS ESTADOS

ALEXÂNIA - GO 02 hec-
tares c/córrego, plano,
energia, internet,próx.as-
falto. R$100.000,00 à vis-
ta. Tratar c/proprietário:
(62) 99806-3490/ (62)
98406-5441/ (62) 98233-
1836

APARECIDA DO RIO
Negro / TO, Faz. Nos-
sa Senhora Apare- ci-
da, 217ha, Rod. TO-
3 4 2 . I n i c i a l
R $ 1 . 5 7 2 . 5 5 0 , 0 0
( p a r c e l á v e l )
dmleiloesjudiciais.com.
br 0800-707-9272

ARINOS - MG Fazenda
170ha, terras arenosas,
Faz. São Félix. Inicial
R $ 2 5 5 . 0 0 0 , 0 0
( p a r c e l á v e l )
dmleiloesjudiciais.com.
br 0800-707-9272

AMS VENDE
COCALZINHO - GO Fa-
zenda, 125 halq, 90% for-
mada, rica em água,
dist. 65km do DF
F:99338-2014 c10881

APARECIDA DO RIO
Negro / TO, Faz. Nos-
sa Senhora Apare- ci-
da, 217ha, Rod. TO-
3 4 2 . I n i c i a l
R $ 1 . 5 7 2 . 5 5 0 , 0 0
( p a r c e l á v e l )
dmleiloesjudiciais.com.
br 0800-707-9272

1.6 OUTROS ESTADOS

AMS VENDE
CORUMBÁ DE GOIÁS
Fazenda, 80 halq, dupla
aptidão, formada, Geo
F:99338-2014 c10881
NOVA CRISXÁS GO
Oport Faz. c/ 1.400alqs
formada terra plana,
6kmbeira rioAraguaia, la-
go natural só R$40 mil/1
alq 62 99995-3257

PARACATU/MGFazen-
da 400ha, Faz. Buriti.
I n i c i a l R $
2 . 2 0 0 . 0 0 0 , 0 0
( p a r c e l á v e l )
leiloesjudiciaismgnorte.
com.br 0800-707-
9272

PORTO NACIONAL -
TO Fazenda 183ha,
Faz. Buriti I, confront. c/
Córrego Vertentes dos
Bur i t is . In ic ia l R$
9 1 5 . 1 0 0 , 0 0
dmleiloesjudiciais.com.
br 0800-707-9272
RIO SONO - TO Fazen-
da 2.706ha, c/ barracão
2.500m2 , casas e ou-
tras benfs., confront. c/
rio e córregos. Inicial R$
6 . 9 8 9 . 6 2 5 , 0 0
( p a r c e l á v e l ) .
dmleiloesjudiciais.com.
br 0800-707-9272
RIO SONO - TO Fazen-
da 2.279 ha, c/ galpão,
Lot. Morro Limpo. Inicial
R$ 1 . 938 . 077 , 00 .
( p a r c e l á v e l )
dmleiloesjudiciais.com.
br 0800-707-9272

LIGUE AGORA
OFERTA ÚNICA melhor
preço 90ha= 18alq Tr
(61 ) 99983-3062

PARACATU/MGFazen-
da 400ha, Faz. Buriti.
I n i c i a l R $
2 . 2 0 0 . 0 0 0 , 0 0
( p a r c e l á v e l )
leiloesjudiciaismgnorte.
com.br 0800-707-
9272

1.7 SERVIÇOS E CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

CONSÓRCIO

BANCORBRAS
OUTROS

COMPRO,CARTACON-
TEMPLADA ou não. Tr:
995528132 Whats.

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

2
IMÓVEIS
ALUGUEL

2.1 Apart Hotel
2.2 Apartamentos
2.3 Casas
2.4 Lojas e Salas
2.5 Lotes, Áreas

e Galpões

2.6 Quartos e Pensões

2.7 Sítios, Chácaras
e Fazendas

2.1 APARTHOTEL

IMPERIAL APARTS Fri-
go Ar, Tv, Wifi, coz. Á.s
Zap 99981-9265 c4559

2.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

COBERTURA
QD 102 2qts (suites) sa-
la coz c/arms, fogão em-
butido, lazer completo
9.9994-3724 cj8643
RUA 5 Norte - Ed.
Shangrila/1002. R$
1.900. Sala/var./blindex,
2/4 (suíte), 2 wc, coz.,
arm., gar. Saback F/
3445.1105 CJ 3506.

ASA NORTE

QUITINETES

OPORTUNIDADE ÚNICA!
410 KIT ótima localiza-
ção 999943724 cj8643
IMPERIAL KITS sl, qto,
banh, coz, à.serv. mobil
zap 99981-9265 c4559

GARDEN PARK
911KITMobiliadadecora-
da BL A 203, BL E 121,
BL H 208, BL J 210
com garagem Tr: 99109-
6160 3042-9200 Sr. Imó-
veis cj9417
IMPERIAL KITS sl, qto,
banh, coz, à.serv. mobil
zap 99981-9265 c4559

1 QUARTO

912 - SGAN Ed. Master
Place Bl.J/Kit 209. Sala,
qto, copa, wc e gar. R$
700,00 Saback Imóveis
3445.1105. CJ 3506

2 QUARTOS

1 1 2 BL . K / 5 0 5
Sala/var/blindex, lavabo,
2/4 c/arms.,wc,coz. c/
arm., á.serv., DCE e
gar. R$ 3.400,00 Saba-
c k I m ó v e i s . F :
3445.1105 CJ 3506
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2.2 ASA NORTE

2.2 APARTAMENTOS

ASA NORTE

2 QUARTOS

212 BL. H/208 Sala/var/
blindex 2/4 c/arm.,wc,
coz./arm., á.serv., DCE
e garagem. R$ 3.000,00
Saback Imóveis .F:
3445.1105 CJ 3506
214/G/407 , reformado,
pred., idem. Sala/var/
blindex, 2/4 c/arms., 2
wc (1suíte), coz/arms.,
á.ser., DCE. gar. R$
3.100,00. Saback Imó-
veis 3445-1105 cj3506
316 BL. "D"/115. Sala,
2/4 arms, wc, despensa,
coz , á. serv., R$
1.900,00. Saback Imó-
veis 34451105 CJ3506.
402 - E /103. Sala, 2
qtos c/armários, wc,
coz. c/arm., á.serv., R$
1 .850 Saback F /
3445.1105 CJ 3506.
708 W3 NORTE 2 quar-
tos c/ armário, sala, cozi-
nha, área Serviço, todos
cômodos separados 54
m2, em cima do comer-
cio, 3964.3144 Jorge.
SCLRN 703 Bl "F"/ 201.
Duplex c/sala, 2/4 (1 c/
armá.,), 2wc (suíte),
coz. á.serv R$ 2.000. Sa-
back Imóveis F/3445-
1105 cj3506
708 W3 NORTE 2 quar-
tos c/ armário, sala, cozi-
nha, área Serviço, todos
cômodos separados 54
m2, em cima do comer-
cio, 3964.3144 Jorge.

3 QUARTOS

307 - BL.J/ 604. Sala, 3/
4 c/arms., 2wc (suíte),
coz. c/ arm., á.serv.,
DCE e gar. R$ 3.500. Sa-
back Imóve i s F /
3445.1105 CJ/ 3506.

ASA SUL

QUITINETES

910 - SGAS Res. Sum-
mer Park Bl.H, Kit 238.
R$ 900. c/móveis. Sala,
1/4, coz., wc. Saback
3445.1105 CJ 3506.

ALUGO KIT
913 SUL ótima kit, c/
garagem 99994-3724
cj8643

Acesse e encontre o seu.
Para cada momento da vida, existe um Lugar Certo.

Confira também ofertas no jornal CORREIO BRAZILIENSE.

LugarCerto.com.br
O portal de imóveis para quem quer comprar ou alugar.

2.2 ASA SUL

2 QUARTOS

408 SUL Bl H 2qts sala
banh coz conjugada
com área de serviço.
R$ 1.500, 98295-7117

412 -J/304 Reformado.
Sala, 2/4 c/arms., wc,
coz.á.serv.,R$1.400.Sa-
b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506

413 - BL N/205 . Refor-
mado. Sala, 2/4 c/arm.,
wc, coz á. serv., R$
1.600 Saback . F:
3445.1105 CJ 3506.

3 QUARTOS

102 SQS apt, bom esta-
do de conservação, nas-
cente. tr: 98568-9581

202 - BL. "B" /305
-Reform. nasc., Salão, 3/
4 c/arms, 2 wc (suíte c/
closet), copa /coz,. c/
arms, á.serv., DCE, gar.
R$ 4.500,00. Saback
3445.1105 CJ 3506.

206 BLOCO G Apto
3qts, vaga coberta,
DCE, sinteco novo, pintu-
ra nova, adega, armári-
os. Tr: 3225-5320 - Mó-
dulos Consult. CJ5004

402 - C/310 - Sala, 3/4
arms. wc, coz., á.serv.,
DCE R$ 2.100. Saback
3445.1105 CJ 3506.

405 - BL.K /205 c/elev.
Reformado,R$2.900.Sa-
lão, 3/4 arms. 2 wc
(suíte), coz., á.serv.,
DCE. Saback Imóveis
3445.1105 CJ 3506.

GUARÁ

1 QUARTO

QE 40 Rua 07, Lt 09/
203. Polo deModas - Óti-
mo estado. Sala, 1/4 c/
arm., wc, coz. s/
elevador R$400. Saba-
c k I m ó v e i s F : /
3445.1105 CJ 3506

SUDOESTE

2 QUARTOS

CLSW 300B Bl. "3"/211.
Sala/var. 2/4, 2 wc,
coz., c/arms., á. serv.,
gar. R$ 2.100 Saback
3445-1105 cj3506

2.3 LAGO SUL

2.3 CASAS

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

ALUGA-SE CASA
QI 03 e outras casas
99981-3857 c25913

2.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ASA NORTE

SCRN 513 Alugo Ed Im-
perador, loja W2 com
1.100m2 e 1.350m2, c/
opção de locação de va-
gas de garagem. Direto
com proprietário Fone:
3964-3144 Jorge

SALAS

ÁGUAS CLARAS

OPORTUNIDADE!!!
SALA COMERCIAL
PARA LOCAÇÃO

ÁGUAS CLARAS Shop-
ping 3 salas comercial
de 290m2, com 3 vagas
de garagem, outra com
559m2 5 vagas de gara-
gem, uma de 849m2

com 8 vagas de gara-
gem. Ideal para escritó-
rio,centromédico, labora-
tório, entre outros. Tra-
tar: 062 98112-0219 Se-
bastião Pereira

ASA NORTE

SCN QD 02 Bl. B Shop-
ping Libert Mall - sala
com dois ambientes sen-
do um recepção e outro
com banheiro e gara-
gem privativa. 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004

SCRN 513 Ed Impera-
dor salas c/ 58m2, 65m2,
83m2, 116,74m2, 200m2,
300m2 e, 481m2, 600m2,
1 . 100m2 2 .000m2 ,
3.000m2 c/opção de loca-
ção de vagas de gara-
gem. Direto c/o proprietá-
rio F: 3964-3144 Jorge

2.4 ASA NORTE

SCRN 513 Ed Impera-
dor, Área com vão livre
de 116,74m2, 678,41m2,
c/opção de locação de
vagas de garagem. Dire-
to c/o proprietário F:
3964-3144 Jorge

ASA SUL

710/910 Vital Brasilia
151m2 3 gar. Raridade!
3328-5757 phimoveis.
com.br cj6210

ED SÃO PAULO SCS
2 salas 99248-2032/
3224-6476 Payot c1919

SCS QD 02 Ed Ariston
sala c/85m2, 89m2,
110m2, 175m2 e 395m2,
c/opção de vaga de gara-
gem. Dir. c/proprietário.
3964-3144 Jorge

2.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

CIDADES SATÉLITES

SIA TR 02 Alugo lote
com2.000m2. Tratar dire-
to com o proprietário Fo-
ne: 3964-3144 Jorge

3
VEÍCULOS

3.1 Automóveis

3.2 Caminhonetes e
Utilitários

3.3 Caminhões

3.4 Motos

3.5 Outros Veículos

3.6 Peças e Serviços

3.1 AUTOMÓVEIS

FABRICANTES

FIAT

PALIO/07 Fire RLL con-
servado ac troca 99969-
9595/ 99909-7931

FORD

KA/09pn.novosinteirore-
visado Ac troca 99969-
9595 99909-7931

JAC MOTORS

J3 11/12 1.4 novo R$
16.500 Asa Sul 98593-
2604

3.1 TOYOTA

TOYOTA

ETIOS/16 preto comple-
to excelente estado úni-
ca dona. F: 98133-9337

VOLKS

R$ 79.900,00 NOVÍSSIMO
POLO18/19HighlineBe-
ats 18.000km na garan-
tia todo orig único dono
prata partic 3033-7455

3.6 PEÇAS E SEVIÇOS

ALUGUEL

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

CONSÓRCIO

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-
3041-3800/61-98406-
1067. visite o site:
w w w . q u e r o
contempladodf.com.br

4
CASA

& SERVIÇOS
4.1 Construção e Reforma

4.2 Moda, Vestuário
e Beleza

4.3 Saúde

4.2 Comemorações,
e Eventos

4.5 Serviços Profissionais

4.6 Som e Imagem

4.7 Diversos

4.1 CONSTRUÇÃO E
REFORMA

POÇOS ARTESIANOS

GEO NORDESTE
ABERTURA E LIMPE-
ZA de poços Perfura
em 7h. Barato! Melhor
preço!! 61 99125-3541

4.2 ACESSÓRIOS

4.2 MODA, VESTUÁRIO
E BELEZA

ACESSÓRIOS

TÊNIS Temos diversos
modelos a partir de
R$50 , 0 0 ! ! ! 6 1 -
984167863

JÓIAS E RELÓGIOS

COMPRO OURO !!!! pa-
go à vista !!! $$$$. Con-
tratar tratar: (61) 99947-
1532

4.3 SAÚDE

MASSAGEM TERAPÊUTICA

RESULTADO GARANTIDO
ANTI STRESS peniana
prostática reservo 1 ho-
rap/cadaclienteentreba-
nho/atd zap 99669-4748
Samambaia Norte
INAUGURAÇÃO ESPA-
ÇONovidade:Massotera-
pia entre outras. Pedras
quentes, toalhas quen-
tes, banho de espuma.
Atend. c/ hora marcada.
98250-6437 Sabrina

MASSOTERAPEUTA
PABLO Asa Norte.
99125-0504 Ac. cartão

MASSOTERAPEUTA
ANDRÉIA Setor Hotelei-
ro Norte 99666-5392

TERAPEUTICAS, rela-
xante e outras, c/ finaliz
99666-5392 ac cartão

O QUE ACHA DE UMA
MASSAGEM TERAPÊUTICA
PARA RELAXAR corpo
e mente sempre nosso
espaço preocupando
com seu bem-estar. Te-
mos reflexologia para
os pés depilaço masculi-
na agendamentos seg
há sab 08:00 ás
20:00hs. WhatsApp (61)
99297-7842 Em frente
W3 Norte
INAUGURAÇÃO ESPA-
ÇONovidade:Massotera-
pia entre outras. Pedras
quentes, toalhas quen-
tes, banho de espuma.
Atend. c/ hora marcada.
98250-6437 Sabrina

4.3 MASSAGEM TERAPÊUTICA

MASSAGEM TÂNTRICA
APRENDACOMOPRO-
PORCIONAR o melhor
orgasmo na vida de sua
parceira e se tornar um
homem inesquecível.
99971-2215 Cris Ferro

OUTRAS
ESPECIALIDADES

TERAPIA HOLÍSTICA.
Interessados entrar em
contato: 61-996225895

4.4 COMEMORAÇÕES
E EVENTOS

FESTAS

CHAMPAGNE VEUVE
Clicquot Brut + 2 Taças
d e B r i n d e 6 1 -
994620585
CSVINHOSAcesse nos-
so site e confira as pro-
moções: www.csvinhos.
com 61-994620585
BUFFET INFANTIL pa-
ra festas e eventos. Tr:
61-993331097

4.5 SERVIÇOS
PROFISSIONAIS

LIMPEZA

LAVAGEME IMPERME-
ABILIZAÇÃO Sofá 61-
985236283

OUTROS PROFISSIONAIS

DIAGRAMAÇÃO E AR-
TE Final (61) 99841-
0469
MASSAGISTA PROCU-
RO com ou sem experi-
ência. Interessadas 61-
99966-4288
MASSOTERAPEUTA
VAGA Interessados(as)
(61) 986546736
MUDANÇAS E FRETE
Local e interestadual.
Contato (61) 99963-
7111
SERVIÇOSPROFISSIO-
NAIS Mudanças e Frete
Local e interestadual 61-
999637111
MASSAGISTA PROCU-
RO com ou sem experi-
ência. Interessadas 61-
99966-4288
MUDANÇAS E FRETE
Local e interestadual.
Contato (61) 99963-
7111

4.5 SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

DETETIVE GUIMARÃES
ABORDAGEM ADUL-
TERIO Casos conju-
gais,localizaçãodepes-
soas, rastreamento c/
GPS. Monitoramento
cel espião. Whats
24hs 98318-0000

4.6 SOM E IMAGEM

TELEVISÃO

TV BOX 128 GB 8 GB
RamCom 40000 conteú-
dos 30 Dias (63) 99981-
4456
LISTA DE CANAIS pa-
ra Tv Box R$ 25,00 /
Mês. Entre em contato
Whatsapp (63) 99981-
4456 ou (63)99981-
4456
GANHE DINHEIRO Re-
vendendo IPTV. Interes-
sados Whatsapp (63)
99981-4456

4.7 DIVERSOS

ANIMAIS
DOMÉSTICOS

PRODUTOS E
SERVIÇOS

TOSADOR/BANHISTA
Pet (61) 99607-3779

EQUIPAMENTOS
ESPORTIVOS

PERSONAL TRAINER
CREF 035364G/RJ Gua-
rá e Águas Claras.(61)
98286-5642

MÓVEIS
E ESTOFADOS

SOFÁ NA EMBALA-
GEM Entrar em contato
(61) 99998-0301

OUTROS

DOCE DE LEITE COM
COCO. Faça já a sua en-
comenda! 61-99236-
1607
LEILÃOONLINEColecio-
nismo 10,13,14 e 17 de
maio ás 19h. www.
delanasleiloes.com.br
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NOVO HORÁRIO
DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
10h às 17h
AOS SÁBADOS
9h ás 12h

Para informações, sugestões e dúvidas, ligue:

Para publicações ou alterações nos anúncios
de linha, ligue para:

DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
7h às 18h
SÁBADOS, DOMINGOS E FERIADOS
7h às 13h

E de às liberado para atendimento
presencial.

11h 17h

de às atendimento não presencial08h 11h
SÁBADO

SEGUNDA A SEXTA

E de às liberado para atendimento
presencial.

11h 12h

DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
10h às 17h
AOS SÁBADOS
8H às 12h

horário de atendimento não presencial a partir de
10h

HORÁRIO FUNCIONAMENTO LOJAS

ESTAMOS SEGUINDO TODAS AS ORIENTAÇÕES
DE PREVENÇÃO CONTRA O CORONAVÍRUS

ATENDIMENTO AO CLIENTE

CENTRAL DE
ATENDIMENTOTenha o CPF/CNPJ em mãos para sua comodidade ao fazer o

seu anúncio. A publicação de todos os anúncios está sujeita a

confirmação e revisão antes da publicação.

São 3 lojas de classificados do Correio Braziliense espalhadas no

DF. O pagamento de anúncios de linha nas lojas pode ser feito à

vista em dinheiro, cartão de crédito ou débito.

5
NEGÓCIOS &

OPORTUNIDADES
5.1 Agricultura e Pecuária

5.2 Comunicados,
Mensagens e Editais

5.3 Infomática

5.4 Oportunidades

5.5 Pontos Comerciais

5.6 Telecomunicações

5.7 Turismo e Lazer

5.1 AGRICULTURA
E PECUÁRIA

ANIMAIS

BEZERROS(AS)ANELO-
RADOS c/ 24 meses. In-
teressados (62) 99686-
0722

INSTALAÇÕES
E MATERIAIS

EMPRESAENERGIASo-
lar -comestoque. Interes-
sados tratar: (62) 99103-
6900
PRESSURIZADOR Re-
de 0,5HP Schneider.
R$1.000,00 Interessa-
dos entrar em contato:
61-999898132
OPORTUNIDADE DE
TER seu estúdio de ví-
deo. Interessados: 61-
998009876
PONTO COMERCIAL
em Parnaíba - litoral do
Piauí. Interessados: 86-
99978-7070
PRESSURIZADOR Re-
de 0,5HP Schneider.
R$1.000,00 Interessa-
dos entrar em contato:
61-999898132

SERVIÇOS E PRODUTOS

TRABALHADOR RU-
RAL / Caseiro. Contato
pelo telefone (61) 99661-
4068

5.2 COMUNICADOS,
MENSAGENS E EDITAIS

CONVOCAÇÕES

ABANDONO DE EM-
PREGO ao Sr. Carlos
Henrique Gomes Bor-
ges, faltar ao serviço
por mais de 30 dias con-
secutivos, caracteriza-
se segundo o Artigo
482 letra I da CLT aban-
dono de emprego - en-
trar em contato URGEN-
TE no Telefone: (61)
3028-1514.

5.2 CONVOCAÇÕES

SOLICITAMOS O
COMPARECIMENTO
de Luzia Abreu da Sil-
va CTPS 49142 série
1 9 9 / SP e P I S
126575431-56 a com-
parecer a EmpresaRe-
ciclagemReis.Cujaau-
sência está desde 08/
2020.Onãocompareci-
mentoem07dias confi-
gurará abandono de
emprego. Conforme
Art. 482 da Letra I da
CLT.

MÍSTICOS

ABABALORIXÁ VITÓ-
RIA codó do MA, não
se desesp, cada pergun-
ta uma respost.a Qual
for seu tipo de probl.
em 3 dias vc tem result.
Trab. p/todos os fins. E
ñ me confunda c/ ou-
tras. Temos perfumes
atrativo p/ dia dos namo-
rados. A Única vidente
no DF c/200.000 traba-
lhos garant e confir Con-
sulta grátis e amarração
R$ 300,00 Tel: 3355-
2973/ 98237-2661 Zap

AMOR EM 24 HORAS
AMOR NA PALMA da
mão,curaejaculaçãopre-
cose e impotência.
(061) 99149-8430

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

JOGO DE BÚZIOS E TARÔ
PROMOÇÃO 30 minu-
tos por R$ 50,00. What-
sApp 61 99622-5895
ABABALORIXÁ VITÓ-
RIA codó do MA, não
se desesp, cada pergun-
ta uma respost.a Qual
for seu tipo de probl.
em 3 dias vc tem result.
Trab. p/todos os fins. E
ñ me confunda c/ ou-
tras. Temos perfumes
atrativo p/ dia dos namo-
rados. A Única vidente
no DF c/200.000 traba-
lhos garant e confir Con-
sulta grátis e amarração
R$ 300,00 Tel: 3355-
2973/ 98237-2661 Zap

JOGO DE BÚZIOS E TARÔ
PROMOÇÃO 30 minu-
tos por R$ 50,00. What-
sApp 61 99622-5895

5.2 MÍSTICOS

DONA PERCÍLIA
ESTÁ PASSANDO
por problemas emocio-
nais, saúde, familia-
res, financeiros? O
que você precisa nes-
se momento é da aju-
da de alguém que real-
mente saiba o que es-
tá fazendo e pode te
ajudar de verdade. Te-
nho grande experiên-
cia nos assuntos do co-
ração e da alma. Vo-
cê se encontra em um
momento complicado
de sua vida, no qual vo-
cê até procurou, mas
não conseguiu encon-
trar as respostas cer-
tas para resolver os
seus problemas? Do-
na Percilia taróloga po-
de te ajudar a fazer o
que para você parece
impossível,se tornarre-
alidade! Agende ago-
ra mesmo sua consul-
ta e não deixe passar
diante dos seus olhos
a oportunidade que vo-
cê precisa para mudar
a sua vida! Fone:
3561-1336/98363-
5506 (zap)/99666-
0730 End: QSA 07 ca-
sa 14 Tag. Sul - Rua
doColégioGuiness.Fa-
cebook: AmparoEspiri-
tual Dona Percília

RECADOS

PÉTALAS DE ROSA
Dia dos namorados
vem ai! 61 98532-5572

5.3 INFORMÁTICA

SUPORTE TÉCNICO

SUPORTE TÉCNICO
em Informática. Telefo-
nes: 61-999523892

5.4 OPORTUNIDADES

CRÉDITO

ASSESSORIA
DE CRÉDITO

CONTÁBEISNEGOCIA-
ÇÃO Impostos Assesso-
ria de Creditos. Contate
através: (61) 98545-
5391

EMPRESTIMO CREFI-
SA Agente autorizado
61-991088666

5.4 ASSESSORIA
DE CRÉDITO

EMPRESTIMO PESSO-
AL Maiores informa-
ções 61-995118145

EMPRESTIMO PESSO-
AL Maiores informa-
ções 61-995118145

PARCELE SUAS CON-
TAS Entrar em contato
pelo te le fone 61-
982903068

DINHEIRO E
FINANÇAS

PREVICRED
DINHEIRO NA HORA
Para func. público Câma-
ra,senado,ministérios,tri-
bunais, GDF, PMDF,CB-
MDF e outros no che-
que desc. em folha, déb
em conta sem consulta
spc/ serasa 98449-3461

NEGÓCIOS

FRANQUIAS E
SOCIEDADES

CNPJ VENDO/ Compro
98228-8707 Zap

5.5 PONTOS COMERCIAIS

CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

BAR TRADICIONAL
Vendo no Guará II. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-99997-7011

CLÍNICAODONTOLÓGI-
CA Vendo estrutura no
Alameda Shopping. Ex-
cel localiz 98472-3371

BAR TRADICIONAL
Vendo no Guará II. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-99997-7011

OUTROS ESTADOS

PALMAS - TO Comple-
xo Indl. 3.000m2, a.c., c/
galpão, escritório e ca-
sa, 6.000m2 a.t., quadra
ACSUSE 60, Rua NS
B, Conj. 02. Inicial
R $ 3 . 0 0 0 . 0 0 0 , 0 0
dmleiloesjudiciais.com.
br

5.7 TURISMO E LAZER

NEGÓCIOS

CLUBE

COMPRO TITULO Fun-
dador da Pousada do
Rio Quente. Tratar: 64-
992364389

SERVIÇOS

HOSPEDAGEM

LOCAÇÕESPARATEM-
PORADA Caldas Novas
-GO. Tratar: (64) 99246-
5776

TEMPORADA

HOTEL HOT SPRINGS
CALDAS NOVAS
(GO) Apto 7 piscina,
sauna, frigobar, ar, ba-
nheira 4 pessoas.
Whats 61 99987-9698

OUTROS

ACOMPANHANTE

309 SUL Massagens
tântrica, relax e ou-
tras. Confira! 613242-
4314/99457-6081 zap

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 61 98474-3116
ALANA PIRIGUETE 61
984396211 N.Band 24h

AMANDACOROAMore-
na clara. 62 99950-
3463 Mora em Goiania

ANDERSON HOMEM q
realiza suas fantasias c/
massag 6198223-4443
ANDRÉIA COROA cin-
quentona sexo quente
ac cart 61 9.9666-5392
MEL COROA gostosa,
seios furando a blusa
61 99146-8639 Tag N
RICARDO HOMEM gos-
toso c/ massag erótica
ele/a/cas 61982621266

305 NORTE Bl. B mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613257-6191

5.7 ACOMPANHANTE

DISK MASSAGEM
NOVAEQUIPE loirasmo-
renas s/ decepção (61)
3326-7752/ 99596-8389
PROCURO MULHE-
RES Trabalhar na pista
ou vaga, local agradável
A.Norte. 61 99166-4169

MASSAGEM RELAX

**COROA SAFADA**
AILA GULOSA bj grego
mass pen 6133499203

MOSTRO MEU ROSTO!!!!!
ANA ALONGAMENTO
peniano em Samambaia
Norte já na 1ª sessão
vc vai ver que realmen-
t e f u n c i o n a 6 1
996694748 Zap

ANA JÚLIA Xerosa, bei-
jos, moro só c/ massag
61 98401-4816 Tng

ANARA PROFISSIONAL
MASSOTERAPEUTA
SOU UMA mulher com
42anos Bonita, educada
e paciente asa norte 61
98182-2128 whatsapp
ANDRÉIA COROA cin-
quentona sexo quente
Ac. cart 61 99666-5392

AS+TOPS DAS GALÁXIAS
BEMESTARMASSA-
GENS.COM .br as 20 to-
das lindas61985621273

CAROL TOP DE LUXO
REALMENTE LINDA s/
decepção 61996306790

EXECUTIVE RELAX
CASA DE MASSAGEM
Inauguração.Lindasaten-
dentes 61 99666-5392
MASSAGISTAS PRECI-
SA-SE c/ ou s/ experiên-
cia. 61 98323-3136 so-
mente WhatsApp
MASSAGISTAS c/ ou
s/ experiência. Contrato.
61 9.9666-5392
MASSAGISTA CON-
TRATA c/s exper ót gan-
hos 61 98541-9412 tag

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

PRIVE 511 SUL
BLOCO B Apt 101
massagens sensuais
e relax. Venham confe-
rir (61)3548-9170

6
TRABALHO
& FORMAÇÃO
PROFISSIONAL

6.1 Oferta de Emprego

6.2 Procura por Emprego

6.3 Ensino e Treinamento

6.1 OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

EMPREGOS E FORMA-
ÇÃO PROFISSIONAL-
Contrata-se empregada
doméstica 61-33827455

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 6198474-3116

AJUDANTE DE COZI-
NHA e saladeira com ex-
periência p/ trabalhar res-
tauranteSia.Não respon-
do zap 98115-7653

BARBEIROPROFISSIO-
NAL Contrata-se para
Barbearia na Asa Sul.
Disponibilidade imediata
61-999781792

CASEIRO CONTRATA-
SE com experiência, pa-
ra morar no local e cui-
dardeanimais. Jardim In-
gá . Interessados na va-
ga enviar currículo para
o seguinte email : adm.
chacarasantos@gmail.
com

DANÇARINASEMODE-
LOS Seleciono p/
Show 99264-6935 Zap

6.1 NIVEL BÁSICO

EMPREGADADOMÉSTI-
CA Procuro para traba-
lhar na Asa Norte de se-
gunda a sabado. Interes-
sadas entrar em contato
através do telefone (61)
99939-8800falarcomRa-
fael
MANICURECOMEXPE-
RIÊNCIA em Cabelos
c/exper. colorimetria e
Barbeiro c/ exper p/
salão c/ ótima clientela
em Samambaia 3357-
3881/ 98143-6829 Zap
MASSAGISTA PRECI-
SA-SE c/ ou s/ exper.
Só zap 61 98625-2095
MASSAGISTA PRECI-
SA-SE c/ ou s/ exper. al-
tos ganhos 98258-7688
MESTRE DE OBRAS
Ger. de equipes para ins-
talação fotovoltaica Con-
cretagem e montagem
de estrutura metálica. In-
teressadosentraremcon-
tato através do telefone
61-983300012

PINTOR MEIO OFICI-
AL p/morar 98405-3767

PIZZAIOLOCOMEXPE-
RIENCIA Interessados
entrar em contato 61-
999854720
PROFISSIONAL EM
ACABAMENTOSdequa-
dros de decoração com
experiência contrata-
mos, horário comercial.
Interessados CV para:
metacomercialgrafica
@gmail.com
SALGADEIRO(A) CON-
TRATA-SEmaioresinfor-
mações no fone 61-
985708434
TRABALHADOR RU-
RAL /Caseiro. Tratar pe-
lo telefone 61-99661-
4068
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6.1 NIVEL BÁSICO

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

TRABALHADOR RU-
RAL que saiba tirar lei-
te. Tratar: 3367-0108

MARCENEIROCOM ex-
periência.Contrata-se.In-
teressados, entrar em
contato no número: 61-
981740121

NÍVEL MÉDIO

EMPREGOS E FORMA-
ÇÃOPROFISSIONALEs-
tagiárioTelemarketingpa-
ra clínica no Lago Nor-
t e . C v : s a u d e -
bsb@hotmail.com 61-
32014048
EMPREGOS E FORMA-
ÇÃO PROFISSIONAL-
CORRESPONDENTE
BANCÁRIO CONTRA-
TA 61-983165995
EMPREGOS E FORMA-
ÇÃOPROFISSIONALFa-
turamentoClínico. Profis-
sional com experiência
em faturamento de gui-
as SADT Cv: saude-
bsb@hotmail.com 61-
32014048
ATENDENTE/ORGANI-
ZADOR (A)p/ loja femini-
na unidades Asa Sul e
em Taguatinga Seg a sá-
bado das 9h às 18h.
(61) 98152-6196

CONTRATA-SE
AUXILIAR ADMINIS-
TRATIVO c/ experiência
Dep.Pessoal/Dep.Finan-
ceiro. CV p/: sebastiao
ger@gmail.com

AUXILIARADMINISTRA-
TIVO / Vistoriador com
CNH, p/imobiliária. CV:
curriculo2021imobiliaria
@gmail.com

EMPRESA CONTRATA
CAPTADOR DE NEGO-
CIOS Condominiais, tra-
balhar em entorno de
Bsb,experiênciaecondu-
ção própria. Enviar Cv
p/ dinamicacondominio
2015@gmail.com
CONSULTOR(A) CO-
MERCIAL Park Educati-
on contrata para traba-
lhar. Residir em Planalti-
na/DFouSobradinho.En-
sino médio. Interessa-
dos(as) entrar em conta-
to pelo telefone (61)
99613-2600.
CONSULTOR(A)DENE-
GÓCIOS Contrata-se-
Empresa SAcredi para
UnidadeGama.Interessa-
dos na vaga enviar currí-
culo p/ o email: trabalhe
conosco@sacredi.com.
br
CORRETOR (A) SEM
EXPERIÊNCIAparaAno-
vaConstrutora emValpa-
raiso. Interessados tra-
tar: (61) 98145-9129

CONTRATA-SE
AUXILIAR ADMINIS-
TRATIVO c/ experiência
Dep.Pessoal/Dep.Finan-
ceiro. CV p/: sebastiao
ger@gmail.com

CONSULTOR(A)DENE-
GÓCIOS Contrata-se-
Empresa SAcredi para
UnidadeGama.Interessa-
dos na vaga enviar currí-
culo p/ o email: trabalhe
conosco@sacredi.com.
br

6.1 NÍVEL MÉDIO

DOMÉSTICA CONTRA-
TA-SE para trabalhar
na Asa Norte para dor-
mir - Interessadas en-
trar em contato pelo zap
992838546
GERENTE DE LOJA In-
teressadosentraremcon-
tato através 61-99999-
0640
GERENTE DE SALÃO
Cozinheiro e estagiário
ContêFoodeDrinksCon-
trata. Interessados en-
trar em contato 9339-
4519 ( somente whats)
MASSAGISTAS c/ ou
s/ experiência. Contrato.
9.9666-5392
OPERADOR (A)DE TE-
LEMARKETING Interes-
sados entrar em contato
(61) 99986-5718
PROFISSIONAIS PA-
RA RESTAURANTE
Contrata: Operador(a)
de Caixa, recepcionista/
atendente.Enviarcurricu-
lo para o email: selecao
centralempregos@gmail.
com
PROFISSIONAL ÓR-
GÃO respeitadodoDistri-
to Federal selecionará
pessoasvisandocontrata-
ção para os cargos abai-
xo indicados. 61-
999819689
PROFISSIONALATEN-
DENTE /organizador (a)
loja Feminina Taguatin-
ga. Interessados entrar
em co n t a t o 6 1 -
981294307
PROFISSIONAL CON-
TRATAÇÃOImediata.In-
t e r e s s a d o s 6 1 -
999649833
REPRESENTANTE CO-
MERCIALparaEsquadri-
asdeAlumínio. Interessa-
dos entrar em contato:
61-983435777
REPRESENTANTE CO-
MERCIAL Contrata-se.
Salário R$1200 + comis-
são Possibilidade de
CLT.Interessados enviar
Currículo para o e-mail:
rh@multiplosnegocios.
com.br

INSTITUTO INTERAMERICANO DE
COOPERAÇÃO PARA A AGRICULTURA - IICA

AVISO DE MANIFESTAÇÃO DE INTERESSE Nº 63-2021
Serviços de Consultoria

BRASIL - Secretaria de Defesa Agropecuária do Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (SDA/MAPA)

Instituto Interamericano de Cooperação para a Agricultura - IICA
Programa de Modernização e Fortalecimento da Defesa

Agropecuária. Acordo de Empréstimo do BID.

A República Federativa do Brasil negociou um Empréstimo com o Banco
Interamericano de Desenvolvimento - BID, para execução do Programa
de Modernização e Fortalecimento da Defesa Agropecuária, e pretende
aplicar parte do montante dos fundos no seguinte serviço de consultoria:
Contratação de consultoria, pessoa jurídica, na modalidade produto, para
apoiar a Secretaria de Defesa Agropecuária - SDA/MAPA na estruturação
das capacitações previstas no Programa de Capacitação em Auditoria. De
forma específica, a consultoria deverá: Estruturar o conteúdo didático e
as ferramentas pedagógicas para elaboração de cursos EAD; Elaborar
cursos EAD a serem disponibilizados no ambiente virtual de aprendizagem
da Escola Nacional de Gestão Agropecuária; e Capacitar servidores da
SDA/MAPA e dos demais entes que integram o SUASA nas competências
para formação de auditores. O prazo de realização dos serviços é estimado
em 10 (dez) meses a partir da data de emissão da Ordem de Serviço. A
Secretaria de Defesa Agropecuária do Ministério da Agricultura, Pecuária
e Abastecimento (SDA/MAPA), por meio do Instituto Interamericano de
Cooperação para a Agricultura - IICA, convida Empresas ou Consórcios
elegíveis a manifestar seu interesse em executar o referido serviço. As
empresas interessadas deverão fornecer informações que demonstrem
qualificações e experiências relevantes para prestar os serviços, tais
como: portfólio da empresa; lista de contratos semelhantes e seus detalhes
(atividades, custo global, prazo e local de execução); nome do gestor (na
contratante) de cada contrato semelhante, com seu telefone e e-mail de
contato. Os critérios para formação da Lista Curta de Consultores levarão
em consideração as descrições de serviços semelhantes executados
e as experiências em condições similares. A Manifestação de Interesse
não pressupõe qualquer compromisso de contratação. O processo de
seleção será conduzido de acordo com o método de Seleção baseada
na qualidade e custo (SBQC) e Políticas para a seleção e contratação de
consultores financiados pelo Banco Interamericano de Desenvolvimento
- BID, publicadas em janeiro de 2020. O interessado deverá enviar a
Manifestação de Interesse com o respectivos documentos em envelope
lacrado, pessoalmente ou pelo correio, para o endereço indicado abaixo
até o dia 13/07/2021 às 17 horas. Identificação: Manifestação de Interesse
Nº 63-2021. Destinatário: Área de Aquisição e Contratos Representação do
IICA no Brasil. Endereço: SHIS QI 05 Chácara 16 - Lago Sul - CEP: 71600-
530, Brasília-DF. Contato: Maximiliano Saudades. Presidente da Comissão
de Licitação do IICA no Brasil. Dúvidas e pedidos de esclarecimentos
poderão ser encaminhados para o seguinte endereço eletrônico: comissao.
licitacao@iica.int

6.1 NÍVEL MÉDIO

TÉCNICO(A)ORÇAMEN-
TISTAContrata-seexperi-
ência comprovada. Curri-
c u l o s p / v a ga s .
bsb@outlook.com 61-
991007267
VENDEDOR (A) COM
EXPERIÊNCIA para lo-
ja de roupa feminina ( Ta-
guatinga e Asa Sul ).
Seg a sáb das 9h às
18h. 61 98152-6196
VENDEDOR(A)COMEX-
PERIÊNCIA para Loja
deRoupa Feminina. Inte-
ressadosentraremconta-
t o a t r a v é s 6 1 -
981294307

CONTRATA-SE
VENDEDOR(A)EATEN-
DENTE para quiosque.
Interessados enviar CV:
buscaderh@gmail.com

GARÇOMCOMEXPERI-
ÊNCIA Interessados en-
trar em contato: (61)
98347-2220
ATENDENTE DE CRÉ-
DITO Consignado. Con-
trata-se profissional. Inte-
ressadosentraremconta-
to através do número:
61-992739444
GANHE DINHEIRO Re-
vendendo IPTV. Interes-
sados Whatsapp (63)
99981-4456 ou (63)-
999814456
RENDA EXTRA Interes-
sados entrar em conta-
to: +49 1575 0700260
REVENDAIPTVBaixoIn-
vestimento Alto Lucro. In-
teressadosentraremcon-
tato Whatsapp (63)
99981 -4456 (63 ) -
999814456
TRABALHE CONOS-
CO Maiores informa-
ções pelo telefone 61-
981955537
TRABALHE EM UMA
DAS EQUIPES de ven-
das que mais cresce no
DF! Até 50% da comis-
são + ajuda de custo.
Precisa ter carro e Creci
ou Creci-E . Interessa-
dos entrar em contato
através do telefone (61)
9-8349-1914

6.1 NIVEL SUPERIOR

NÍVEL SUPERIOR

EMPREGOS E FORMA-
ÇÃOPROFISSIONALVA-
GA DE ASSISTENTE FI-
N A N C E I R O 6 1 -
998476181
ANALISTA DE MARKE-
TING p/confeitaria. CV
c/pret. salarial: emprego
amendoa@gmail.com
ASSISTENTEADMINIS-
TRATIVOContrata-se.In-
teressadosna vaga envi-
ar currículo p/ o e-
m a i l : c u r r i c u l o s .
construtoradf@gmail.
com Colocar o cargo no
título do email
ASSISTENTECOMERCI-
AL p/ Asa Sul. Cv para:
recru tamentoc l in ica
2020@gmail.com
ASSISTENTE DE RH
Contrata-se c/ experiên-
cia. Interessados na va-
ga enviar currículo para
o e-mail: curriculos.
construtoradf@gmail.
com Colocar o cargo no
título do e-mail
ASSISTENTEFINANCEI-
RO Contrata-se com ex-
periência. Interessados
na vaga enviar currículo
p/ o e-mail: curriculos.
construtoradf@gmail.
com. Colocar o cargo
no título do e-mail
ASSISTENTE FISCAL -
AraújoContabilidade.Inte-
ressadosentraremconta-
to pelo telefone 61-
99283-6982
ENGENHEIRO CIVIL p/
planej, exec. monit e
cont. obras. CV: trinity
@trinityengenharia.com
SUPERVISOR(A) CO-
MERCIAL Interessados
(as) enviar e-mail para:
rh.mobbibrasil@gmail.
com ou pelo número de
Whatsapp: (61) 99237-
6336

INSTITUTO INTERAMERICANO DE
COOPERAÇÃO PARA A AGRICULTURA - IICA

AVISO DE MANIFESTAÇÃO DE INTERESSE Nº 60-2021
Serviços de Consultoria

BRASIL - Secretaria de Defesa Agropecuária do Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (SDA/MAPA)

Instituto Interamericano de Cooperação para a Agricultura - IICA
Programa de Modernização e Fortalecimento da Defesa

Agropecuária. Acordo de Empréstimo do BID.
A República Federativa do Brasil negociou um Empréstimo com o
Banco Interamericano de Desenvolvimento - BID, para execução do
Programa de Modernização e Fortalecimento da Defesa Agropecuária,
e pretende aplicar parte do montante dos fundos no seguinte serviço de
consultoria: Contratação de consultoria, pessoa jurídica, para apresentar
estratégias eficazes de vacinação de suínos contra PSC, nas sete UF
que compõem a da Região I da ZnL, visando a erradicação da doença no
país. De forma específica, a consultoria deverá: Apresentar os diferentes
cenários e particularidades socioeconômicas existentes nas UF que
compõem a Região I da Zona não Livre de PSC, bem como as diferentes
características agroprodutivas que representem pontos críticos prejudiciais
ao procedimento eficaz de vacinação de suínos contra a PSC; Realizar
análise de risco para execução de vacinação do vírus da PSC nas UF
que compõem a Região I da Zona não Livre de PSC, considerando as
características socioeconômicas e agroprodutivas diferentes, de forma
isolada ou combinada; Apresentar metodologias possíveis para vacinação
de suínos contra PSC em cada uma das sete UF que compõem a
Região I da Zona não Livre de PSC, considerando suas peculiaridades.
Indicar a melhor opção para região I como estratégia única, ainda que
as metodologias para cada UF sejam distintas; Realizar treinamento das
equipes gestoras estaduais do Plano Estratégico Brasil Livre de PSC
compostas por membros da iniciativa privada e do Serviço Veterinário
Oficial (SVO), a fim de se obter a execução eficiente da vacinação dos
suínos. O prazo de realização dos serviços é estimado em 6 (seis) meses
a partir da data de emissão da Ordem de Serviço. A Secretaria de Defesa
Agropecuária do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
(SDA/MAPA), por meio do Instituto Interamericano de Cooperação
para a Agricultura - IICA, convida Empresas ou Consórcios elegíveis a
manifestar seu interesse em executar o referido serviço. As empresas
interessadas deverão fornecer informações que demonstrem qualificações
e experiências relevantes para prestar os serviços, tais como: portfólio da
empresa; lista de contratos semelhantes e seus detalhes (atividades, custo
global, prazo e local de execução); nome do gestor (na contratante) de cada
contrato semelhante, com seu telefone e e-mail de contato. Os critérios
para formação da Lista Curta de Consultores levarão em consideração
as descrições de serviços semelhantes executados e as experiências em
condições similares. A Manifestação de Interesse não pressupõe qualquer
compromisso de contratação. O processo de seleção será conduzido de
acordo com o método de Seleção baseada na qualidade e custo (SBQC)
e Políticas para a seleção e contratação de consultores financiados pelo
Banco Interamericano de Desenvolvimento - BID, publicadas em janeiro
de 2020. O interessado deverá enviar a Manifestação de Interesse com
o respectivos documentos em envelope lacrado, pessoalmente ou pelo
correio, para o endereço indicado abaixo até o dia 13/07/2021 às 17
horas. Identificação: Manifestação de Interesse Nº 60-2021. Destinatário:
Área de Aquisição e Contratos.Representação do IICA no Brasil. Endereço:
SHIS QI 05 Chácara 16 - Lago Sul - CEP: 71600-530, Brasília-DF. Contato:
Maximiliano Saudades. Presidente da Comissão de Licitação do IICA no
Brasil. Dúvidas e pedidos de esclarecimentos poderão ser encaminhados
para o seguinte endereço eletrônico: comissao.licitacao@iica.int

6.1 NIVEL SUPERIOR

GERENTEADMINISTRA-
TIVO Pleno Provedor
de internet contrata.Salá-
rio inicial R$ 3.300,00 In-
teressados na vaga en-
trar em contato: (61)
99231-7401 ou 61-
92317401
PROFESSORES (AS)
DE INGLÊS Contrata-
se Interessados enviar
currículo: info@just4you.
com.br
PROFISSIONAL PARA
ESCRITÓRIOdecontabi-
lidade com experiência
e CRC nos departamen-
tos. Interessados: 61-
984727512
SUPERVISOR(A)DELO-
GÍSTICAContrata-se. In-
teressadosentraremcon-
tato pelo (61)99981-
6147
PROFISSIONALDEAD-
M I N I S T R A Ç Ã O
contrata-se. Interessa-
dos entrar em contato:
61-94235744
ASSISTENTE FISCAL
Analista Fiscal. Contrata-
tamos. Os interessados
deverão enviar currículo
p a r a e -ma i l : r h .
cvagasconf idenciais
@gmail.com ou entrar
em contato através do te-
lefone: (61)999240926
ENCARREGADOS DE
DEPARTAMENTO pes-
soal e departamento fis-
cal. Interessados entrar
em c o n t a t o 6 1 -
984188161

6.2
PROCURA

POR EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

COSTUREIRO (A) OFE-
REÇO meus serviços.
Tratar pelo (61) 98477-
1728

6.2 NÍVEL BÁSICO

DIARISTA/LIMPEZAofe-
reço os meus serviços.
Telefone de contato
(61)-984847671

DOMÉSTICA OU AUXI-
LIAR de limpeza. Procu-
ro emprego, posso dor-
mir seg a sexta. Tenho
refer/exp. 99634-4056

FAÇO FAXINA passo
roupa as terçasfeiras.
Tr: 99617-7935

PROFISSIONALPROCU-
RA emprego. Entrar em
contato (61) 98629-
7072

AGÊNCIA CONFIAN-
ÇA há mais de 30 anos
tem também: Arrumadei-
ra, Diarista, Cozinheira
de forno e fogão, Babá
Motorista, Caseiro e cui-
dadora de idosos. 3356-
3351/ 98609-0574

O Programa das Nações Unidas para o Desenvolvimento (PNUD)
busca profissional para o posto de Coordenador(a) Técnico
de Projeto.
O posto de trabalho é para Brasília/DF....
Para mais informações e candidaturas no site: http://www.br.undp.org

ORGANISMO INTERNACIONAL RECRUTA

A Agência Espacial Brasileira, em parceria com o Programa dasNações Unidas para o Desenvolvimento, seleciona consultoria técnicaespecializada, modalidade pessoa física, com o seguinte perfil:
OBJETIVO/VAGA:1vagadeconsultoriavoltadaàestudostécnicosparaamelhoriada gestão da informação, comênfase na infraestrutura de dados e comunicação.
REQUISITOS: Graduação em Engenharia Civil ou qualquer outro curso deEngenharia; conhecimento na área de gestão de rede lógica e infraestruturade rede; domínio com softwares MS Project, AutoCAD, SIENGE, SOLUMTOTVS; e experiência profissional em execução, coordenação ou gestãode atividades e projetos na área de arquitetura e engenharia.
OTERMODEREFERÊNCIAestádisponívelnosítio:https://www.gov.br/aeb/pt-br/acesso-a-informacao/concurso-e-processos-seletivos. Os interessadosdeverão enviar o currículo até o dia 18/06/2021, conforme orientaçõesdisponíveis no sítio informado. Pedidos de esclarecimentos deverão serenviados ao e-mail: prodoc@aeb.gov.br. Currículos que não atenderem atais requisitos serão desconsiderados.

PROJETO DE ORGANISMO INTERNACIONAL PNUD/
BRA/20/021 - EDITAL N° 03/2021 – PUBLICAÇÃO

A Agência Espacial Brasileira, em parceria com o Programa das
Nações Unidas para o Desenvolvimento, seleciona consultoria técnica
especializada, modalidade pessoa física, com o seguinte perfil:
OBJETIVO/VAGA: 1 vaga de consultoria voltada à elaboração de
conteúdo pedagógico sobre capacitação digital com foco em STEAM -
Science, Technology, Engineering, Arts and Mathematics, para crianças e
adolescentes, por meio da modalidade de Educação a Distância.
REQUISITOS: Graduação em pedagogia ou área correlata;
Pós-Graduação (lato sensu) em ciências humanas com ênfase na área de
informática educacional e/ou educação a distância; Mestrado em ciências
humanas com ênfase na área educacional; e experiência profissional em
atividades de políticas e capacitação educacional.
OTERMODEREFERÊNCIAestádisponívelnosítio:https://www.gov.br/aeb/
pt-br/acesso-a-informacao/concurso-e-processos-seletivos. Os interessados
deverão enviar o currículo até o dia 18/06/2021, conforme orientações
disponíveis no sítio informado. Pedidos de esclarecimentos deverão ser
enviados ao e-mail: prodoc@aeb.gov.br. Currículos que não atenderem a
tais requisitos serão desconsiderados.

PROJETODEORGANISMO INTERNACIONALPNUD/
BRA/20/021 - EDITALN° 02/2021 – PUBLICAÇÃO

6.2 NÍVEL MÉDIO

NÍVEL MÉDIO

FAXINEIRA/PASSADEI-
RAOfereço osmeus ser-
viços. A partir de
R$150,00. Tratar: 61
994587058 / 61 -
998919282

PROFISSIONAL ESTÁ
a procura por Emprego.
Entrar em contato (61)
98444-2000

NÍVEL SUPERIOR

ADMINISTRATIVO, FI-
NANCEIRO e Controle.
Ofereço os meus servi-
ços tenho 18 anos de ex-
periência. Sou Formado
em Administração. En-
trar em contato pelo 61
99944-2002

6.3 CURSOS

6.3
ENSINO E

TREINAMENTO

SERVIÇOS

CURSOS

CEITEE ELETRÔNICA
CURSO Prático. 99366-
5053 Zap ou 3039-5750

PROFISSIONAL Consi-
ga um emprego mais rá-
pido. Para maiores infor-
mações contato (11) -
971890066

CEITEE ELETRÔNICA
CURSO Prático. 99366-
5053 Zap ou 3039-5750

PROFISSIONAL Consi-
ga um emprego mais rá-
pido. Para maiores infor-
mações contato (11) -
971890066
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FIQUE BEM

INFORMADO

TODOS OS DIAS

COM O CORREIO

BRAZILIENSE

Receba gratuitamente as principais
notícias do dia no seu Whatsapp

É simples! Siga os passos:

Adicione o número

na sua lista de contatos
(61) 9 9161-6888

Mande um ‘’Olá’’
Pra gente saber que você quer receber
as notícias do Correio. Feito isso, você
estará na nossa lista de transmissão.


